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Позиціювання партій

Для української економіки є важливою участь у проектах міждержавної програми
інноваційного розвитку країн СНД до 2020 р. Про це заявив народний депутат України,
заступник голови Партії регіонів з питань міжнародної політики Леонід Кожара
5 червня під час виступу з парламентської трибуни.

Народний депутат звернув увагу на нещодавні важливі події в напрямку східного
вектору української зовнішньої політики: візити Прем’єр-міністра України Миколи
Азарова до Москви 26 травня та 29–30 травня – до Туркменістану з метою участі у
засіданні Ради глав урядів СНД.

«Для України диверсифікація зовнішньої торгівлі та доступ до східних ринків має
надзвичайне значення. В Європі боргова криза далека від завершення, зростання
сповільнене, ринки звужуються. Натомість, як наголосив Прем’єр-міністр, у країнах СНД
йде модернізація економіки, реалізуються масштабні національні проекти. Українські
компанії, українська високотехнологічна продукція мають знайти своє місце на цих
ринках», – сказав політик.

«Наприклад, така держава, як Туркменістан, завершила минулий рік зі зростанням у
14,7 %. До 30 % туркменського бюджету йде на капітальні вкладення», – зазначив він.

«Із туркменським керівництвом обговорювалась участь України у будівництві
Транскаспійського газопроводу, у забезпеченні доступу до туркменського природного
газу. Але Туркменістан є важливим для нас не тільки у сфері енергетики. Українські
будівельники, які працюють у Туркменістані, мають контракти на три роки вперед. В
Ашхабаді українська делегація обговорювала нові будівельні проекти, такі як будівництво
портів, залізниць, мостів, комбінованих транспортних коридорів», – розповів
парламентарій.

За його словами,  у практичну площину переходить також реалізація міждержавної
програми інноваційного розвитку країн СНД до 2020 р. «Для української економіки вкрай
важливою є участь у проектах в рамках цієї міждержавної програми»,  –  зауважив
Л. Кожара.

«Вагоме значення має проведення за української ініціативи наступного засідання
Ради урядів СНД у вересні в Ялті. Це – вагома дипломатична перемога України», – заявив
депутат.

«Не менш важливих результатів вдалося досягти за цей час і в українсько-російських
відносинах – за підсумками зустрічей Прем’єр-міністра України з російським
керівництвом у Москві та в Ашхабаді», – зауважив він.

Парламентарій перелічив їх основні результати: «Російська сторона готова взяти
участь у серійному випуску літака АН-148. Концерн «Антонов» може приступати до
технологічних узгоджень відповідних пунктів проекту двосторонньої угоди. Також
російська сторона позитивно вирішила питання кредитування добудови 3–4 енергоблоків
Хмельницької атомної електростанції, залишилось узгодити лише технічні питання.
Керівництво Росії висловило твердий намір прибрати питання, які ускладнюють
двосторонні відносини, в тому числі в достатньо стислі терміни вирішити проблему
газового контракту».

«Сторони домовилися винести ці та інші питання на розгляд засідання
Міжурядового українсько-російського комітету з питань економічного співробітництва,
який відбудеться 27 червня в Донецьку. Це дасть змогу результативно провести засідання
Українсько-російської міждержавної комісії на рівні глав держав та підписати низку
відповідних угод», – додав Л. Кожара (Леонід Кожара: Участь у проектах
міждержавної програми інноваційного розвитку країн СНД – важлива для української
економіки // Официальный сайт Партии регионов
(http://www.partyofregions.org.ua/ru/news/politinform/show/11435). – 2012. – 5.06).
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***

Предлагаемый правительством законопроект о «налоге на роскошь» – это чистейшей
воды показуха. Об этом заявил с парламентской трибуны лидер Компартии Украины
Петр Симоненко.

«Предлагаемый правительством законопроект «О внесении изменений в Налоговый
кодекс по налогообложению богатства и предметов роскоши», или попросту «налог на
роскошь», – это чистейшей воды показуха. «Прогнозируемый эффект от принятия такого
закона от 500 до 800 млн грн в год – полпроцента от бюджета Пенсионного фонда! Курам
на смех», – отметил лидер коммунистов.

По его словам, «правительственный законопроект о «налоге на роскошь» оставляет
не просто лазейки, а зияющие дыры, через которые богатые преспокойно будут уходить
от налогов».

«Например, предлагается обложить только частных лиц, при этом движимое и
недвижимое имущество, зарегистрированное на фирмы, которыми олигархи владеют, под
действие закона не попадает!» – подчеркнул Петр Симоненко.

«Из-под налогообложения выводятся роскошные транспортные средства,
летательные аппараты, яхты, катера, если они приобретаются, как бывшие в
употреблении. Получается, например, самолет или яхта стоимостью в пару миллионов
долларов, которым от роду год-два – это не роскошь и налог платить не надо!» –
возмутился лидер КПУ.

Петр Симоненко подробно изложил предложения Компартии, реализация которых
позволит превратить «налог на роскошь» в действенный механизм наполнения
Госбюджета Украины.

«Мы предлагаем, во-первых, ввести действительно прогрессивную шкалу
налогообложения. Сверхдоходы должны облагаться сверхналогами. Это мировой опыт.
Так, по данным Организации экономического сотрудничества и развития на десять
процентов самых состоятельных граждан Франции и Германии приходится треть всех
налоговых поступлений. Более 40 % налоговых поступлений формирует 10 богатейших
людей Италии.

Во-вторых, необходимо ввести налог на пассивные дивиденды, роялти и бонусы,
которые превышают, например, 100 тыс. грн в год.

В-третьих, основой для определения суммы налога должна стать оценочная
стоимость приобретаемого имущества, привязанная к минимальным зарплатам.

В-четвертых, чтобы избежать ухода от налога на роскошь через регистрацию
движимого и недвижимого имущества на фирму, надо включать этот налог в цену товара
при его покупке.

В-пятых, ввести дополнительный сбор с элитных гольф-клубов, ресторанов и
ночных клубов.

Только в этом случае «налог на роскошь» перестанет быть предвыборной
профанацией, а превратится в действенный механизм наполнения бюджета», – сказал
П. Симоненко (Петр Симоненко: Правительственный законопроект о «налоге на
роскошь» – это чистейшей воды показуха // Компартія України
(http://www.kpu.ua/petr-simonenko-pravitelstvennyj-zakonoproekt-o-naloge-na-roskosh-eto-
chistejshej-vody-pokazuxa/). – 2012. – 5.06).

***

Не варто сприймати серйозно обіцянки про соціальні виплати під час виборів. Про це
заявив лідер КПУ Петро Симоненко.
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«Я все роблю для того,  щоб наші пенсіонери і ветерани розуміли одне –  не треба
сприймати обіцянки про підвищення соцстандартів тільки під час виборів», – сказав лідер
комуністів.

За словами П. Симоненка, ветерани мають боротися за те, щоб їх не «годували»
обіцянками, а в державі була конкретна та реальна політика.

Також П. Симоненко підкреслив, що він задоволений тим, що ветерани розуміють,
чим відрізняється позиція Компартії від обіцянок влади.

«Позиція КПУ полягає в зростанні доходів пенсіонерів та жорсткому контролі над
цінами», – додав він.

«Якщо такий контроль буде, то ветерани будуть жити спокійно в цій країні. Якщо ж
цього не буде, то пообіцявши пенсіонерам 100 грн, влада завтра разом з цінами забере в
них і 300 грн, і 500 грн і 1000 грн», – сказав П. Симоненко (Петро Симоненко: Ветерани
не повинні дозволяти «годувати» себе обіцянками // Компартія України
(http://www.kpu.ua/petro-simonenko-veterani-ne-povinni-dozvolyati-goduvati-sebe-
obicyankami/). – 2012. – 7.06).

***

Компартія з самого початку підтримувала тільки ту частину закону № 9127 «Про
гарантії держави щодо виконання судових рішень», в якій йшлося про виконання рішень
судів та була проти скорочення пільг. Про це повідомив лідер КПУ Петро Симоненко.

Петро Симоненко нагадав, що цей документ вносився на розгляд парламенту у
зв’язку з тим, що в Європі почалася певна кампанія проти України. Він додав, що фракція
КПУ з самого початку підтримувала тільки ту частину закону,  в якій йшлося про
виконання рішень судів як українських, так і європейських.

Лідер комуністів підкреслив, що стосується завершальних положень, де йшлося про
скорочення пільг ряду категорій громадян України, фракція КПУ зайняла чітку позицію –
зробити все, щоб ця частина не розглядалася в сесійній залі.

«В парламенті був проголосований законопроект,  який стосувався тільки першої
частини первісної версії закону № 9127, тому всі заяви про те, що ми підтримали
скорочення пільг недоречні, оскільки ми зробили все можливе, щоб завершальні
положення були вилучені із законопроекту», – підсумував П. Симоненко (Компартія
ніколи не підтримувала скорочення соціальних пільг // Компартія України
(http://www.kpu.ua/petro-simonenko-kompartiya-nikoli-ne-pidtrimuvala-skorochennya-
socialnix-pilg/). – 2012. – 8.06).

***

Голова Верховної Ради Володимир Литвин балотуватиметься у парламент за
мажоритарним округом. Про це Литвин повідомив на своїй сторінці у Facebook,
відповідаючи на запитання, як він оцінює шанси своєї партії на проходження до
парламенту наступного скликання і чим займеться, якщо не пройде до ВР.

«Я просто змушений брати участь у виборах – за мажоритаркою», – написав Литвин.
У той же час спікер зазначив, що шанси партії, точніше потенціал кандидатів від

Народної Партії на мажоритарних округах оцінює високо і з повною підставою.
«Зараз у депутатському корпусі України на всіх рівнях – від сільського до обласного

– члени НП складають більше третини всіх народних обранців»,– сказав він.
Говорячи про можливу співпрацю з Партією регіонів у мажоритарних округах,

зокрема про висунення одного більш рейтингового кандидата, Литвин зазначив, що «це
складна тема» (Литвин зізнався, що буде балотуватися у Раду за мажоритаркою //
«Відголос.com» (http://vidgolos.com/159481-litvin-ziznavsya-shho-bude-balotuvatisya-u-
radu.html). – 2012. – 3.06).

http://www.kpu.ua/petro-simonenko-veterani-ne-povinni-dozvolyati-goduvati-sebe-obicyankami/
http://www.kpu.ua/petro-simonenko-veterani-ne-povinni-dozvolyati-goduvati-sebe-obicyankami/
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***

Народная партия в ответ на заявление БЮТ и НУНС о том,  что «власть за что-то
там подвесила Литвина», парировала: оппозицию и подвесить не за что.

Народная партия сожалеет, что «импотентное поведение объединенной оппозиции»
во время голосования за языковые законопроекты вылилось не в самоанализ, «так
необходимый людям беспомощным и слабым». Об этом сообщает пресс-служба Народной
партии, лидером которой является Владимир Литвин.

«Сработала другая логика, присущая толпе подростков – мелких хулиганов: свою
никчемность и инфантилизм компенсировать бессмысленной агрессивностью и
крысиными укусами других, – как правило, взрослых», – отмечают в партии.

«Чего стоят босяцкие оскорбления с ее стороны Председателя парламента с целью
компенсировать собственную несостоятельность и стремление играть девятью тузами в
одной колоде. А если это шулерство не удается, приходится находить мишень, на которую
и направляется ядовитая слюна», – сказано в заявлении.

Народная партия отмечает, что голосование по языковому законопроекту проходило
в строгом соответствии с регламентом.

«Разве они покаются, что выпестовали целую когорту своих питомцев, которых
потом сами прозвали тушками? Разве их волнуют простые люди, которых они лживыми
призывами толкали на «Беркут», чтобы имитировать хоть какую-то демонстративную
собственную активность?» – задает вопрос партия Литвина.

«Из этой же оперы постоянные обвинения всех и вся в измене. Психологи
утверждают, что именно предатели громче и чаще всех взывают об измене. Но эти
господа – эрзац оппозиционеры, находясь на всех мыслимых и немыслимых должностях,
давно предали не только бывших соратников, они предали страну, бросив ее на откуп
своим кураторам и благодетелям извне», – считают партийцы.

«Они не изменили только себе, а скорее, своей животной жажде власти, своему
тщеславию и высокомерности. Они, как писатели на заборах, рассуждают кого и за что
кто подвесил. Их не мужское поведение доказывает еще одно: их, собственно, и подвесить
не за что»,  –  подытожила НП (Партия Литвина обозвала оппозицию импотентными
крысами // Левый берег
(http://lb.ua/news/2012/06/06/154943_partiya_litvina_obozvala_oppozitsiyu.html). – 2012. –
6.06)

***

Ведомство неэффективно реализует внешнеполитический курс страны.
Объединенная оппозиция считает необходимой модернизацию Министерства
иностранных дел для более эффективной реализации внешнеполитического курса
Украины.

Об этом в ходе круглого стола на тему: «Европейская Украина. Внешнеполитические
приоритеты в программе Объединенной оппозиции» сообщил заместитель председателя
партии «Всеукраинское объединение «Батьківщина» Григорий Немыря.

«Если мы серьезны в намерениях по реализации заявленного курса и приоритетов
внешней политики, мы должны ставить вопрос о модернизации дипломатической службы,
модернизации способов, которыми действует МИД и благодаря которым взаимодействует
с другими отраслевыми министерствами», – отметил он.

Немыря подчеркнул, что во многом эффективность реализации
внешнеполитического курса страны зависит именно от МИДа и дипломатов, которые в
нем работают.

http://lb.com.ua/
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При этом он признал, что институциональная культура этого ведомства
складывалась в течение долгих лет, и для ее изменения потребуется немалое время
(Объединенная оппозиция хочет модернизировать МИД // Левый берег
(http://lb.ua/news/2012/06/02/154316_obedinennaya_oppozitsiya_hochet.html). – 2012. –
2.06).

***

В партии «Батьківщина» сообщили, что на дорогах Украины выставлено
беспрецедентное количество постов ГАИ.

Власти намерены блокировать автобусы с активистами, которые направляются в
Киев для участия в акции у Верховной Рады против законопроекта о языковой политике,
которая состоится 5 июня. Об этом говорится в сообщении пресс-службы партии
«Батьківщина».

«Администрация Президента выдала указание руководству правоохранительных
органов... заблокировать автобусы, которыми добираются люди из областей для участия в
завтрашней акции протеста возле Верховной Рады... С этой целью на дорогах Украины
выставлено беспрецедентное количество постов ГАИ. Их дежурство будет продолжаться
до самого утра», – утверждает «Батьківщина».

По информации пресс-службы партии, в южных и восточных областях властями
организован набор на проплаченный митинг в поддержку законопроекта о языковой
политике.

Литвин прогнозирует продолжение рассмотрения законопроекта о языковой
политике 5–8 июня (Власть блокирует приезд людей в защиту украинского языка, –
Батькивщина // Левый берег
(http://lb.ua/news/2012/06/04/154480_vlast_blokiruet_priezd_lyudey.html). – 2012. – 4.06).

***

Ініціювавши розгляд закону, яким фактично запроваджується в Україні двомовність,
Партія регіонів намагається здійснити антиконституційний заколот.

Про це заявив перший заступник голови партії «Батьківщина» Олександр
Турчинов на мітингу біля Верховної Ради.

«Сьогодні Партія регіонів, підступно оточивши вночі Верховну Раду, намагається
протягнути антиконституційний закон, яким намагаються перекреслити Конституцію,
перекреслити Україну», – сказав він.

Олександр Турчинов підкреслив, що статус української мови захищений
Конституцією (Олександр Турчинов: Закон про мови – це антиконституційний
заколот // Сайт Політичної Партіїї «Всеукраїнське об’єднання «Батьківщина»
(http://byut.com.ua/news/11175.html). – 2012. – 5.06).

***

Будущие внесения поправок к закону о выборах могут принести разные последствия.
И не только хорошие.

Объединенная оппозиция против того, чтобы народные избранники вносили
поправки к ныне действующему закону о выборах. Об этом заявил Александр Турчинов.

Вокруг обновленного закона о выборах витает множество слухов и каждая из
противостоящих сторон настаивает, что именно ее мнение является самым верным,
уличая соперника в некомпетентности и заангажированности. Вполне типичная для
подобной ситуации картина. Однако если учесть, что при данном раскладе объединенная
оппозиция видит какие-то стороны, которые будут ущемлять ее права и в итоге приведет к

http://lb.com.ua/
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фальсификациям (пусть и не массового размаха), то прислушаться все же стоит. Как
вариант, объявление тревоги может оказаться далеко не ложным.

Заместитель председателя «Батьківщини» признался, что в ходе недавнего общения с
бывшим лидером БЮТ, а ныне заключенной под стражу Юлией Тимошенко, он успел
перемолвиться словечком о слиянии оппозиционных сил. Во время беседы не был
оставлен в стороне и вопрос о ставших уже скандальными поправок к ныне
действующему законодательству, касательно предстоящих парламентских выборов уже
этой осенью. И хотя шанс экс-премьера принять участие в выборной гонке тают с каждой
секундой все быстрее, Юлия Владимировна не оставляет надежды проявить свою помощь
хотя бы посильно. По мнению Турчинова, любые вопросы, которые власть собирается
затронуть в рамках этой темы, больше относятся к техническим аспектам, которыми
должна по праву заниматься Центральная избирательная комиссия, а не бело-голубые.
«Просто зарождаются подозрения, что эти поправки призваны начать деформировать
избирательное законодательство», – честно поделился своими опасениями политик.

Как выяснилось (благодаря все тому же Турчинову), Тимошенко печется в первую
очередь о сплоченности оппозиции и запрете прохода закона о языках, не забывая уделять
внимание социальной защите украинцев (Последствия внесения поправок к закону о
выборах // «Мелитопольские ведомости» (http://www.mv.org.ua/?news=33876). – 2012. –
6.06).

***

Опозиція обурена інцидентом, який стався у Києво-Печерській Лаврі під час
прийому на честь Дня Росії, коли замість оголошеної російської народної пісні прозвучав
гімн України. Про це заявив один з лідерів «Батьківщини» Микола Томенко.

«Якщо б український посол в РФ, наприклад, на території Кремля, для російського
міністра закордонних справ запропонував послухати українську народну пісню, замість
якої прозвучав би російський гімн, то він би звідти живим не вийшов», – переконаний
депутат.

«Це хамство і зневага до України.  І той факт,  що наш міністр закордонних справ,
який вважає, що таке приниження і малоросіянство, яке проявила українська влада, можна
виправдати, то тоді у Лавру потрібно ще ведмедів завести з балалайками і циганами і
співати український гімн», – сказав він.

Микола Томенко також обурений тим, що Лавру перетворюють на будинок прийомів
російських гостей.

«Думаю,  що Лавра будувалася не для того,  щоб там п’янки і шоу влаштовувати», –
додав він. Томенко вважає, що з цієї історії потрібно зробити серйозні висновки.

Раніше про інцидент з парламентської трибуни повідомив Сергій Соболєв, за
словами якого гостям на прийомі запропонували послухати стародавню російську
народну пісню, якою виявився гімн України (Микола Томенко: Опозиція обурена
інцидентом під час прийому на честь Дня Росії // Сайт Політичної Партіїї
«Всеукраїнське об’єднання «Батьківщина» (http://byut.com.ua/news/11221.html). – 2012.
– 8.06).

***

Заступник Голови Верховної Ради, один з лідерів партії «Батьківщина» Микола
Томенко повідомив,  що під час проведення в Україні Чемпіонату Європи з футболу
опозиція рекламуватиме Україну, її народ і культуру та інформуватиме європейську
спільноту про авторитарний політичний режим Віктора Януковича. Про це політик сказав
8 червня під час брифінгу у парламенті.

http://www.mv.org.ua/?news=33876
http://byut.com.ua/news/11221.html
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«Ми як громадяни України, розуміємо, що це надзвичайно важлива подія для
України та українського народу: бо через деякий час Президента переоберуть, уряд піде у
відставку, а ЄВРО в історії і світу, і Європи, і України залишиться назавжди», – наголосив
М. Томенко.

«Тому ми як громадяни України максимально пропагуватимемо українську історію
та культуру, туристичні принади України та її народ», – підкреслив політик.

«Але паралельно проводитимемо просвітницькі заходи для іноземців для того, щоб
поінформувати про характер діяльності політичного режиму Віктора Януковича, який
перетворює України в авторитарну закритого типу державу, що унеможливлює її
реальний вступ до Європейського Союзу», – додав він.

М. Томенко висловив переконання, що така просвітницька робота «буде надзвичайно
корисною для того, щоби європейці могли розмежувати нашу країну, її народ і владу, яка,
на мою думку, не заслуговує сьогодні керувати такою великою країною, якою є Україна».

Стосовно підготовки та організації ЄВРО і пов’язаних з цим корупційних скандалів,
М. Томенко повідомив, що опозиція на наступний день після завершення чемпіонату
почне готувати серйозні слухання з питань того, як використовувалися бюджетні гроші на
підготовку до ЄВРО.

«І ми сподіваємося,  що якщо не тепер,  то пізніше Генеральна прокуратура
розставить крапки над «і»  в,  на нашу думку,  масовому розкраданні коштів під егідою
підготовки до ЄВРО», – зазначив політик.

Відповідаючи на запитання, як він особисто планує вболівати за українську збірну і
чи відвідуватиме матчі, М. Томенко повідомив, що він, як співголова Парламентської
асамблеї України і Польщі, на запрошення польського Сейму, візьме участь у відкритті
Чемпіонату.

Стосовно матчів в Україні М. Томенко розповів, що «ми як опозиція створили
неформальне депутатське об’єднання «За український футбол, проти влади і корупції» і
прийняли рішення, що вболіватимемо за українську збірну разом з українським народом
(в спортбарах та на площах), а не у VIP-зонах з владою, перебуваючи на стадіоні».

«Ми будемо разом з людьми, які вболівають за українську збірну, а не з владою, яка
сьогодні, на наше глибоке переконання, дискредитує Україну як демократичну
європейську державу»,  –  додав він (Микола Томенко: Під час ЄВРО опозиція
рекламуватиме Україну та інформуватиме про авторитарний політичний режим
Януковича // Сайт Політичної Партіїї «Всеукраїнське об’єднання «Батьківщина»
(http://byut.com.ua/news/11222.html). – 2012. – 8.06).

***

4 червня у Варшаві лідер партії «Фронт Змін» Арсеній Яценюк зустрівся із
Президентом Польщі Броніславом Коморовським. Темою годинної розмови була
внутрішня ситуація в Україні, осінні парламентські вибори і можливості зближення
України з Європейським Союзом.

Броніслав Коморовський підкреслив, що Україна отримає можливість підписати і
ратифікувати Угоду про асоціацію з ЄС лише за умови демократичних і вільних
парламентських виборів восени 2012 р.

Президент також наголосив на важливості законодавчої реформи в Україні, завдяки
якій відбудеться однозначне розмежування політичної та кримінальної відповідальності.
На його переконання, це є шляхом до вирішення ситуації з ув’язненням Юлії Тимошенко
та наближення української законодавчої системи до демократичних європейських рішень.

Броніслав Коморовський просив передати Юлії Тимошенко своє занепокоєння
ситуацією, в якій вона опинилася, і майбутнім у відносинах між Україною та
Європейським Союзом.

http://byut.com.ua/news/11222.html
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Арсеній Яценюк наголосив, що для України підписання і ратифікація Угоди про
асоціацію з ЄС є визначальними. «Це не юридичний, а геополітичний акт. Це відповідь на
питання, де місце України. Місце України – в Європейському Союзі. Тому що ми
поділяємо європейські цінності і стандарти», – підкреслив лідер «Фронту Змін».

«Я хочу для нашої країни визначеності, а визначеність для нас – це підписання
Угоди про асоціацію з ЄС і перебування у великій сім’ї Європейського союзу»,  –
наголосив Арсеній Яценюк.

Під час візиту до Варшави 3  червня Арсеній Яценюк також зустрівся з другим
Президентом Польщі Александром Квасьнєвським. Окрім цього, він виступив у ході
дискусії «Україна: яка візія держави?» в рамках конференції «Яка Україна?»,
організованої Фондом Стефана Баторія («Угода з ЄС –  це не формальний документ,  а
визначення місця України в світі», – Арсеній Яценюк під час зустрічі з Президентом
Польщі // Фронт Змін. Ініціатива Арсенія Яценюка
(http://frontzmin.ua/ua/media/news/none/10666-ugoda-z-es-tse-ne-formalnij-dokument-a-
viznachennja-mistsja-ukrayini-v-sviti-arsenij-jatsenjuk-pid-chas-zustrichi-z-prezidentom-
polschi.html). – 2012. – 4.06).

***

5 июня лидер партии «Фронт Змін» Арсений Яценюк на митинге под Верховной
Радой объявил о начале бессрочной акции протеста «Защити Украину! Защити
украинский язык! Защити будущее!».

Он отметил, что оппозиции не удалось сорвать голосование закона о языках в первом
чтении, однако она не допустит окончательного его принятия. «Надо откровенно
признать, что этот бой мы не выиграли. Но до второго чтения этот закон никогда не
дойдет. И для этого – для того чтобы не были уничтожены украинский язык и украинское
государство, – мы обязаны начать постоянную акцию протеста», – отметил А. Яценюк.

Он призвал украинцев поддержать Объединенную оппозицию в бессрочной акции
протеста «Защити Украину! Защити украинский язык! Защити будущее!». «Мы не имеем
права расходиться. Мы имеем право только бороться. Победа – в руках каждого из вас.
Знайте,  только в единстве наша сила и только в борьбе мы добьемся того,  что мы хотим
для своей страны», – сказал А. Яценюк участникам митинга возле ВР (Яценюк объявил
бессрочную акцию протеста «Защити Украину! Защити украинский язык! // «Час
пик» (http://www.chas-pik.org/politika/68571yacenyuk-obyavil-bessrochnuyu-akciyu-protesta-
zashchiti-ukrainu-zashchiti-ukrainskiy). – 2012. – 5.06).

***

Лідер «Фронту Змін» Арсеній Яценюк у Львові заявив, що КОД свою функцію вже
виконав і фактично відбувся.

«КОД був не більше ніж майданчиком для формування переговорного процесу, і він
уже відпрацював свою місію, адже сформована об’єднана опозиція на базі шести партій.
Також сформований механізм співпраці зі «Свободою» по мажоритарних округах. Усе –
КОД уже відбувся», – заявив Яценюк.

Він дав чіткий меседж решті членам КОДу: «Той, хто хоче торгуватися за мандати,
нехай іде на Бесарабку і торгується там. Ті партії, які хочуть використати КОД із метою
продати округ чи отримати місця у списку, отримати кандидатів у виборчі комісії, я хочу
запевнити: так не буде. Треба чесно говорити: оці політичні торги, оця політична
проституція буде закінчуватися у нас дуже швидко.  Я не буду дипломатом і хочу чітко
розставити всі крапки над і. Коли почалася акція «Україна проти Януковича», щось ми
нікого не бачили на мітингах, окрім БЮТу і «Фронту Змін». Щось ніхто не міг вийти на
Михайлівську площу і бодай ротом промовити: «Ми вимагаємо імпічменту Президента

http://frontzmin.ua/ua/media/news/none/10666-ugoda-z-es-tse-ne-formalnij-dokument-a-viznachennja-mistsja-ukrayini-v-sviti-arsenij-jatsenjuk-pid-chas-zustrichi-z-prezidentom-polschi.html
http://frontzmin.ua/ua/media/news/none/10666-ugoda-z-es-tse-ne-formalnij-dokument-a-viznachennja-mistsja-ukrayini-v-sviti-arsenij-jatsenjuk-pid-chas-zustrichi-z-prezidentom-polschi.html
http://frontzmin.ua/ua/media/news/none/10666-ugoda-z-es-tse-ne-formalnij-dokument-a-viznachennja-mistsja-ukrayini-v-sviti-arsenij-jatsenjuk-pid-chas-zustrichi-z-prezidentom-polschi.html
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Януковича»! Це було всього-на-всього шість місяців тому. А зараз вони всі під парасольку
опозиції запихаються… Знаєте, що вони зараз роблять? Вони перестали платити гроші
експертам і політтехнологам – а просто беруть нашу програму об’єднаної опозиції, за три
дні їх вчать і слово у слово повторюють те, що їм сказали. Треба чітко розуміти, що будь-
яка інша третя сила а-ля опозиційна віддасть зразу половину свого списку регіоналам, і
пройдуть люди, які не брали на себе політичних зобов’язань здійснювати імпічмент
Януковича. Тому кожен повинен прийняти для себе рішення, за що він: за свою маленьку
партію – чи все-таки за зміну влади» (Яценюк: КОД уже відпрацював своє // Західна
інформаційна корпорація (http://zik.ua/ua/news/2012/06/05/351967). – 2012. – 5.06).

***

Праймериз или предварительных выборов своих кандидатов оппозиция проводить не
будет. Об этом заявил один из лидеров Объединенной оппозиции Арсений Яценюк.

«Некоторые мудрые говорят о праймериз. Начитались английских слов, а не
понимают, что это значит», – отметил он.

«Во-первых, это касается только кандидатов в президенты США. Во-вторых, надо
четко понять: если ты хочешь заниматься политикой, но не хочешь быть членом партии –
тогда ты врешь избирателям. Политик не может не быть членом партии, иначе он не несет
никакой ответственности», – считает Яценюк.

«Все наши кандидаты от объединенной оппозиции имеют обязательство голосовать
потом за импичмент Януковича. А если ты один депутат, то сегодня тебе выгодно бежать
к Януковичу, завтра в оппозиции. Если беспартийный кандидат вам обещает решать
проблемы округа, то вы должны знать, что решать проблемы округа он будет в кабинете
Януковича. Другого способа нет», – заявил политик.

«Именно поэтому, мы хотим принять закон об отзыве народного депутата. Это такая
хорошая дубина, которая приведет в чувство очень многих. Партия и только партия
должна нести полную ответственность за своих кандидатов», – подытожил он (Яценюк
отказался от идеи проведения праймериз // Левый берег
(http://lb.ua/news/2012/06/06/154769_yatsenyuk_otkazalsya_idei_provedeniya.html). – 2012. –
6.06).

***

Большинство людей, которые остались работать в «Нашей Украине», будут
действовать в Объединенной оппозиции. Об этом рассказал бывший глава
политического совета партии Валентин Наливайченко.

«Не ждите от меня ливня критики, грязи относительно Виктора Андреевича
(Ющенко. – НБН) или о людях, которые остаются и работают в политической силе, я их
всех уважаю, я с ними работал. Более того, я убежден, что большинство людей, которые
остаются в партии, все равно будут действовать в объединенной оппозиции», – сказал г-н
Наливайченко.

По его словам, Объединенная оппозиция должна обнародовать свой единый
партийный список.

«Сейчас, слава Богу, оппозиция объединилась в единый партийный список. Его
теперь надо только обнародовать и дать на всенародное обсуждение. Но всем нам есть чем
заниматься – на каждом округе провести предварительное народное голосование, чтобы
люди путем люстрации определили, кого больше они поддерживают из представителей
оппозиции», – отметил политик, добавив, что сам он уже давно в объединенной
оппозиции.

«Я в объединенной оппозиции. Более того, там есть мои единомышленники и
общественные организации, с которыми я и раньше работал. Я их не отталкиваю и прошу

http://lb.com.ua/
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их со мной работать дальше», – добавил Валентин Наливайченко (Большинство
нашеукраинцев будут с объединенной оппозицией – Наливайченко // Независимое
Бюро Новостей (http://nbnews.com.ua/news/43034/). – 2012. – 2.06).

***

Партии Костенко и Ющенко ведут переговоры об объединении. Правоцентристские
партии намерены объединиться для совместного участия в парламентских выборах. Об
этом заявил лидер Украинской народной партии, депутат из блока НУ–НС Юрий
Костенко.

По словам Костенко, к широкому оппозиционного объединения он относится
критически, поскольку, как показал предыдущий опыт, без идеологической близости
такие союзы не дают положительных результатов.

«Украинская народная партия не ведет переговоров с левоцентристской
«Батьківщиной», потому что это – не наша идеология, это – не наши политические
приоритеты. Мы ведем переговоры накануне выборов с близкими по идеологии
политическими партиями», – отметил Юрий Костенко.

По словам Костенко, сейчас переговоры ведут Украинская народная партия, «Наша
Украина», Конгресс украинских националистов, «Собор» и Республиканско-христианская
партия.

«Задачи, которые мы ставим перед собой, можно реализовать только в объединении
близких по идеологии политических сил», – сказал Костенко.

Ранее в комментарии газете «Україна молода» Костенко уточнил, что именно его
партия инициировала объединительные процессы в среде национал-демократов еще два
года назад.

По его подсчетам, объединение правоцентристских партий готовы поддержать более
10 % избирателей.

При этом его не смущают обвинения в «подыгрывании Банковой» и «предательстве
интересов объединенной оппозиции». Объединение «Батьківщини» и «Фронта Змін»
Костенко назвал «предвыборными маневрами» (Правоцентристские партии намерены
объединиться // «Трибун» Луганск (http://tribun.com.ua/3408). – 2012. – 9.06).

***

Лідер партії «УДАР» Віталій Кличко назвав ганебним сьогоднішнє голосування у
Верховній Раді закону про засади мовної політики. Про це він заявив на мітингу біля
парламенту на підтримку української мови, в якому взяли участь понад 2 тис.
представників партії «УДАР» з усіх регіонів України.

Віталій Кличко вважає, що сьогодні «політики замість того, щоб піднімати питання
роботи, зависоких цін, низьких соціальних стандартів, піднімають питання, які
роз’єднують суспільство». Кличко назвав проштовхування цього закону «передвиборчими
спекуляціями партії влади, що стрімко втрачає свій рейтинг».

«Я розмовляю українською, російською, німецькою, англійською, і впевнений в
тому,  що сучасна людина повинна говорити багатьма мовами,  це робить світ відкритим
для неї. Але як громадянин України я переконаний, що державна мова в нас повинна бути
одна – українська. І вона сьогодні потребує захисту», – наголосив лідер «УДАРу».

В партії «УДАР» сьогоднішнє голосування в парламенті з порушенням усіх норм
регламенту вважають відвертою провокацією, організованою в тому числі і спікером, який
ще вчора обіцяв не допустити проходження мовного питання, що розколює суспільство. В
партії вважають, що відповідальність за проштовхування цього закону лежить в першу
чергу на тушках і зрадниках, які вкотре продали Україну.

http://tribun.com.ua/3408
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Віталій Кличко звертається до інших опозиційних сил з вимогою виробити спільний
план протидії провокаторам, які намагаються проштовхнути скандальний мовний закон.
«Мова йде про захист української державності, і тут потрібно діяти спільно, рішуче,
консолідовано і узгоджено. Інакше події розгортатимуться так, як це трапилося сьогодні.
«УДАР» поки що не має фракції в парламенті, інакше сьогодні ми б протистояли цій
ганьбі. Наша партія захищатиме єдину державну мову – українську – поза парламентом і
всіма доступними засобами», – наголосив Кличко в коментарі журналістам (Віталій
Кличко: Опозиція повинна виробити спільний план захисту української мови // Партія
«Удар» Віталія Кличка (http://klichko.org/ua/news/news/vitaliy-klichko-opozitsiya-povinna-
virobiti-spilniy-plan-zahistu-ukrayinskoyi-movi). – 2012. – 5.06).

***

Сьогодні у Києві знищено місцеве самоврядування, відбувається маніпуляція
свідомістю киян і законами. Про це лідер партії «УДАР» Віталій Кличко заявив,
коментуючи ситуацію навколо виборів мера столиці.

«Вибори до місцевих рад по всій країні відбулися у 2010  р.  В Києві вони не
проводилися. Зараз влада говорить про 2013-й, але не факт, що ці вибори пройдуть
наступного року, тому що керманичі на Банковій роблять все, щоб представник Партії
регіонів очолив місто і був стовідсотково відповідальний перед Президентом», –
наголосив Кличко.

На думку лідера «УДАРу»,  мета провладної партії –  відтягнути вибори і наростити
рейтинг Попову.  «Влада хоче,  щоб він представляв киян,  але насправді він представляє
одну людину –  Віктора Януковича.  Тому відставка Черновецького –  це тонка політична
гра. Ми знаємо, що Черновецький буде робити все для того, щоб не потрапити за грати.
Але довести його правопорушення – легко, було б бажання», – сказав Кличко.

Політик також зазначив, що буде подавати апеляцію на рішення Печерського суду,
яким той задовольнив позов про захист честі,  гідності та репутації Черновецького до
Кличка.

«Я можу повторити цифри, які оприлюднив пан Попов на сесії Київської міської
ради –  за часів Черновецького місто Київ втратив 70  млрд.  грн.  Втратив –  це м’яко
кажучи, треба називати речі своїми іменами: розграбовано землю, нерухомість тощо», –
сказав Кличко й додав, що вибачатися перед Черновецьким не збирається.

«Те, що він натворив в Києві всім відомо. Показово, що не поніс відповідальності не
тільки Черновецький, а й жодний чиновник. Вони просто відкупилися. Сьогодні, на жаль,
за гроші можна купити будь-яке рішення суду,  це головні цінності»,  –  наголосив лідер
партії «УДАР» (Віталій Кличко: Відставка Черновецького – це тонка політична гра //
Партія «Удар» Віталія Кличка (http://klichko.org/ua/news/news/vitaliy-klichko-vidstavka-
chernovetskogo-tse-tonka-politichna-gra). – 2012. – 7.06).

***

Українське суспільство повинно дати належну оцінку діям чинних політиків. Про це
заявив лідер партії «УДАР» .

Кличко вважає,  що про питання,  які вносять розбрат у суспільство,  політики
згадують виключно під час виборчих кампаній, відвертаючи таким чином увагу від
нагальних проблем в країні.  «На темі,  що роз’єднує українське суспільство,  політикани
хочуть заробити собі так званий авторитет. Але ми впевнені, що українці зроблять
правильні висновки і дадуть належну оцінку цим махінаціям, а головне – зроблять
правильний вибір. Тоді в парламенті опиниться зовсім інша генерація політків, які змінять
своє ставлення до людей», – наголосив Кличко.

http://klichko.org/ua/news/news/vitaliy-klichko-opozitsiya-povinna-virobiti-spilniy-plan-zahistu-ukrayinskoyi-movi
http://klichko.org/ua/news/news/vitaliy-klichko-opozitsiya-povinna-virobiti-spilniy-plan-zahistu-ukrayinskoyi-movi
http://klichko.org/ua/news/news/vitaliy-klichko-vidstavka-chernovetskogo-tse-tonka-politichna-gra
http://klichko.org/ua/news/news/vitaliy-klichko-vidstavka-chernovetskogo-tse-tonka-politichna-gra
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Він зауважив, що протистояти запровадженій партією влади силовій системі
ухвалення рішень нові опозиціонери будуть виключно у правовому полі. «Якщо ми не
зможемо протистояти в правовій площині, то я не хотів би говорити про речі, які
носитимуть інший характер. Це дуже небезпечно. І це не мої думки, це думки людей, з
якими я зустрічаюся кожен день по всій країні.  Люди кажуть:  у нас немає майбутнього,
тому залишається лише два варіанти – емігрувати з країни або захищати самих себе з
«вилами». Я дуже не хочу, щоб до цього сценарію дійшло», – сказав лідер «УДАРу».

Кличко наголосив, що сьогодні корупція роз’їла всю державну систему, в тому числі
правосуддя. «Повинна бути люстрація не тільки чиновників, а й стовідсоткова заміна
суддів,  які виносили одіозні рішення.  Приклад того ж Зварича може трапитися тільки в
країні, де є кругова порука. Сам він брати хабарі не міг. Правосуддя в Україні політично
вмотивоване, заангажоване, корумповане. Якщо держава не захищає людей, вони самі
себе захищатимуть», – вважає Віталій Кличко.

Кличко також наголосив, що завдяки діям чинної влади Україна нині близька до
втрати шансу презентувати себе світові як країна, що приймає Євро-2012. «На жаль, поки
ми презентуємо нашу країну як одну з найкорумпованійших з перманентними
політичними скандалами. Подорожуючи світом, я всюди бачу на перших шпальтах газет
новини про Тимошенко, яка знаходиться у в’язниці. Пишуть про те, що у нас знищують
тварин.  Інтереси країни,  громадян не стоять на першому місці для наших політиків.  Для
них головне –  їх персональний рейтинг,  рейтинг партії,  особиста гра.  Від виборів до
виборів вони обіцяють багато речей, але не виконують. Тому ті, хто знехтував своїми
обіцянками, повинні піти з політики», – переконаний лідер партії «УДАР» (Віталій
Кличко: В парламенті буде нова генерація політиків // Партія «Удар» Віталія Кличка
(http://klichko.org/ua/news/news/vitaliy-klichko-v-parlamenti-bude-nova-generatsiya-
politikiv). –2012. – 7.06).

***

Лидер «УДАРа» заявляет, что имеет большие планы в политике. Лидера партии
«УДАР»  Виталия Кличко не интересуют должности в правительстве,  и он не примет
подобного предложения президента.

«Меня не интересуют должности.  У меня большие амбиции и планы в политике.  Я
знаю о стандартах жизни не из телевизора. Я жил на западе и задаю себе вопрос: почему
то, что работает там, не работает у нас? Мы имеем шанс изменить систему, и вот это
интересно. Поверьте, я иду в политику не для того, чтобы просто добавить себе какую-то
должность в послужной список или один-два ноля к своему банковскому счету», – сказал
политик (Кличко не согласится на должность в Кабмине // Левый берег
(http://lb.ua/news/2012/06/07/155102_klichko_soglasitsya_idti_kabmin.html). – 2012. – 7.06).

***

Лідер партії «УДАР» Віталій Кличко не боїться загрози перетворення своєї
політичної сили в майбутній Раді на «консерву».

Володимиру Кличку нагадали про слова Юлії Тимошенко про те, що, якщо він піде
на вибори один, з нього зроблять «консерву», і запитали, чи не боїться він цього.

«Я не один. Нас тисячі, десятки тисяч людей, які нас підтримують, членів нашої
партії», – заявив В. Кличко.

За його словами, він може погодитися з Юлією Тимошенко в тому, що політика – це
командна гра.

«І я формую команду.  Що стосується «консерви»,  то я не зовсім розумію,  що вона
мала на увазі. Але якщо хтось таку «консерву» захоче з’їсти, можу точно сказати – зуби
зламає», – наголосив Кличко (Кличко не розуміє, чому він «консерва» // 24 телеканал

http://klichko.org/ua/news/news/vitaliy-klichko-v-parlamenti-bude-nova-generatsiya-politikiv
http://klichko.org/ua/news/news/vitaliy-klichko-v-parlamenti-bude-nova-generatsiya-politikiv
http://lb.com.ua/
http://lb.ua/news/2012/06/07/155102_klichko_soglasitsya_idti_kabmin.html
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новин
(http://24tv.ua/home/showSingleNews.do?klichko_ne_rozumiye_chomu_vin_konserva&object
Id=225398). – 2012. – 8.06).

***

Принятие в первом чтении законопроекта об основах государственной языковой
политики является пренебрежением к украинскому народу, абсолютным игнорированием
воли местных советов, которые являются непосредственными выразителями воли
местных общин. Об этом говорится в заявлении партии «Свобода», возглавляемой экс-
депутатом Верховной Рады Олегом Тягнибоком.

«У нации иссяк арсенал инструментов мирного диалога с действующим режимом,
который пытается законсервировать искусственное постколониальное деление страны,
посеять зерна сепаратизма, подорвать суверенитет и независимость украинского
государства», – подчеркивается в заявлении.

В связи с этим «Свобода» призывает масштабными акциями протеста помешать
окончательному принятию антиукраинского языкового законопроекта.

«Языковая агрессия стала ярким проявлением реанимации сталинской политики
лингвоцида, после которой, безусловно, начнется этап этноцида – вытеснение с исконных
земель и уничтожение украинской нации. Нынешний антиукраинский режим не оставляет
альтернатив в выборемодели общения с ним. На его грубую агрессию можно ответить
только сплоченными действиями общины и тотальным общественным бойкотом», –
говорится в заявлении.

«Свобода» призывает украинцев не покупать московских товаров, не читать и не
разговаривать на языке оккупантов, бойкотировать русскоязычные программы радио и
телевидения. Также партия призвала депутатов облгоррайсоветов не выделять ни копейки
из местных бюджетов на поддержку оккупационной инфраструктуры, распространение
русскоязычной продукции и в поддержку оккупационных культурных центров и
русскоязычных учебных заведений (Украинцев скоро начнут выселять из Украины –
Тягнибок // МинПром – информация бизнес-класса (http://minprom.ua/news/96576.html).
– 2012. – 7.06).

***

7 червня в Києві на економічному форумі був затверджений проект «Нова економіка
– нова країна», презентований Наталією Королевською, лідером партії «Україна –
Вперед!». У заході взяли участь українські економічні експерти Ігор Бураковський, Тарас
Кутовий, Ігор Уманський, а також представники інших країн – екс-міністр фінансів
Угорщини Тібор Драшкович та російський економіст Михайло Хазін. Як повідомила під
час презентації проекту Наталія Королевська, даний документ вже пройшов обговорення в
25 містах України за участю понад 30 тис. осіб, а сьогодні він винесений на розгляд
експертної спільноти.

Презентуючи проект «Нова економіка – нова країна», лідер партії «Україна –
Вперед!» зазначила, що він відповідає антикризовій стратегії, що обговорюється в Європі.
«Пропозиції, викладені у проекті, повністю збігаються з антикризовою стратегією, що
сьогодні обговорюється в Європі.  Ми зможемо вивести з тіні українську економіку,  що
дозволить кардинально покращити добробут наших громадян. Середня зарплата в
1000 євро та середня пенсія 500 євро – можливі в Україні. Потенціал економіки нашої
країни дозволяє цього досягти. Гроші для цього є, але вони приховані в тіньовій економіці
та розходяться по кишенях чиновників у вигляді хабарів», – зазначила Н. Королевська.

Лідер партії повідомила, що два попередні місяці проект «Нова економіка – нова
країна» проходив активне обговорення в усіх регіонах України. «Ми об’їхали 25 міст, у
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дискусіях взяли участі понад 30 тис. осіб. Тепер протягом трьох місяців за участю
експертів, економістів, ініціативних груп, кваліфікованих фахівців буде підготовлений
детальний план реалізації проекту, презентація якого запланована на вересень. Наш
проект – це не популізм, а реалізм. В Україні можливе економічне диво. Воно називається
«кероване економічне диво». Для досягнення поставленої мети в Україні необхідно
змінити модель економічного розвитку», – наголосила політик.

Поміж пріоритетів економічної політики лідер партії «Україна – Вперед!» відзначила
створення високотехнологічного конкурентоспроможного виробництва, процвітаючий
малий і середній бізнес,  яким слід дати максимальну свободу,  та сільське господарство.
«Ми виступаємо за активну роль держави в розвитку економіки.  Чесна та ефективна
держава забезпечить розвиток економіки в Україні», – сказала Н. Королевська.

У числі першочергових завдань вона виокремила п’ять напрямків.  «Наше перше
завдання – це розвиток внутрішнього ринку, збільшення споживчого попиту за рахунок
зростання доходів населення. Друге – підтримка національного виробника: ми повинні
виробляти продукт з високою доданою вартістю та купувати в країні вітчизняну
продукцію. Третя – підтримка експорту: експортувати слід не руду – а літаки, не зерно – а
м’ясопродукти», – заявила політик.

«Четверте завдання – створення високотехнологічного виробництва: від
фундаментальної науки до виробництва та обслуговування. У тому числі йдеться про
створення системи промислових парків. П’яте – розвиток інфраструктурних проектів:
будівництво автобанів, швидкісних пасажирських залізниць, метро, транспортних
розв’язок. Розвиток інфраструктури – потужний локомотив зайнятості та внутрішнього
попиту», – підкреслила Н. Королевська. – Наш план буде повністю підкріплений пакетом
законопроектів, з яких 15 вже зареєстровані в парламенті. Ще 10 ініціатив знаходяться в
розробці. Всього в нашому пакеті буде 25 економічних законопроектів» (У вересні буде
презентована економічна програма партії «Україна – Вперед!» // Офіційний сайт
партії Наталії Королевської «Україна – Вперед!» (http://ukraina-
vpered.com/ua/home/view-u-veresni-bude-prezentovana-ekonomichna-prohrama-partiji-
ukrajina-vpered.html). – 2012. – 7.06).

***

Предстоящие парламентские выборы, похоже, станут столкновением старых
политических сил с их закостенелым подходом к политике и новых политических партий,
которые готовы предложить избирателям альтернативу не только в персоналиях, но и в
подходах к формированию избирательных списков и к политике в целом.

Такой вывод можно сделать после пресс-конференции лидеров партии «Украина –
Вперед!» Наталии Королевской и Евгения Суслова, на которой они объявили о начале
формирования открытого списка. Пока списки формируются закрытыми съездами или в
недрах штабов партий, в высший законодательный орган страны из года в год проходят
совершенно не те люди, которые могут быть полезны в законодательной работе: олигархи,
их водители, секретарши, которые потом появляются в парламенте считанные разы.
Понятно, что в таких условиях говорить о планомерной и качественной работе Верховной
Рады просто нет смысла. В таких условиях надежды на обновление политической сцены
страны как минимум неоправданны. «На сегодняшний день элиты закрыты, и допуск в
политику свободен для членов кланов, семей и т. д., – уверен директор Института
глобальных стратегий, политолог Вадим Карасев. – Сюда закрыт путь для тех, у кого нет
денег, связей». По словам политолога, в Украине не работают социальные «лифты», и
поэтому политика полностью закрыта, насыщена перегородками и ограничениями,
преодолеть которые простому человеку, который хочет предложить свои идеи и готов
работать, просто невозможно.

http://ukraina-vpered.com/ua/home/view-u-veresni-bude-prezentovana-ekonomichna-prohrama-partiji-ukrajina-vpered.html
http://ukraina-vpered.com/ua/home/view-u-veresni-bude-prezentovana-ekonomichna-prohrama-partiji-ukrajina-vpered.html
http://ukraina-vpered.com/ua/home/view-u-veresni-bude-prezentovana-ekonomichna-prohrama-partiji-ukrajina-vpered.html
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Именно такой «лифт»,  судя по заявлению ее лидеров,  и готова предоставить
общественности партия «Украина – Вперед!». «Мы предоставим политический «лифт»
гражданским лидерам, которые своими делами заслужили доверие людей», – заявила
Н. Королевская, напомнив, что партия не раз обещала открыть партийный список. И
теперь, не дожидаясь, пока парламент примет открытость списков как обязательное
условие для участия в выборах, политическая сила, которую она возглавляет, объявила о
формировании народного списка. «Это – наша альтернатива власти, старой политике и
старым политикам, которые много обещали за 20 лет, но ничего не сделали. Пришло
время дать дорогу новому поколению!» – заявила Королевская.

Фактически формирование открытых списков – это реакция партии на закрытость
нашей политической системы, считает политолог Вадим Карасев. Ведь именно этого ждет
общество.  При этом эксперт подчеркивает,  что это абсолютно правильная и
своевременная инициатива.  «То,  что Наталия Королевская и ее партия взяли на себя
ответственность запустить социальные «лифты», безусловно, очень позитивно. Это
правильный шаг в нужном направлении», – сказал он. – Ведь этот шаг позволит открыть
политику для новых людей, что в перспективе позволит говорить и о новом, эффективном
и работоспособном парламенте» (Новые лидеры идут в парламент по народному списку
// Слава Севастополя
(slava.sebastopol.ua/media/?cnt=staty_show&yr=2012&mnt=6&day=8&id=240924). – 2012. –
8.06).

***

Отстаивать интересы Народного Руха Украины в Объединенной оппозиции крайне
тяжело, так как партии «Батьківщина» и «Фронт Змін» пытаются все поделить на двоих.
Об этом в ходе заседания Центрального аппарат партии заявил лидер «Народного Руха»
Борис Тарасюк.

«Хочу заметить, что отстаивать интересы Народного Руха в этом объединении (в
Объединенной оппозиции. – НБН) очень сложно. Прослеживается попытка
«Батьківщини» и «Фронта Змін» делить все на двоих, потому активности исключительно в
Киеве со стороны руководства Руха недостаточно. От активного прессинга со стороны
председателей областных и районных организаций зависит успех нашего общего дела», –
заявил Борис Тарасюк.

В то же время он отметил, что два представителя НРУ назначены на руководящие
должности Центрального штаба Объединенной оппозиции.

«На данный момент, наконец, начал свою работу Центральный штаб Объединенной
оппозиции, в который на руководящие должности назначены двое представителей НРУ –
Вячеслав Коваль (заместитель Руководителя организационного направления) и Иван
Крулько – Руководитель департамента по вопросам международных наблюдателей и
фондов»,  –  добавил г-н Тарасюк («Батьківщина» и «Фронт Змін» пытаются все
делить на двоих – Тарасюк // Независимое Бюро Новостей
(http://nbnews.com.ua/news/43073/). – 2012. – 3.06).

***

Партия Народный порядок призывает Верховную Раду Украины отклонить
законопроект № 9695 от 12 января 2012 г. «О внесении изменения в Закон Украины «О
телекоммуникациях» относительно предотвращения пользования терминалами,
законность ввоза которых на территорию Украины не подтверждена» как такой, который
не отвечает интересам граждан Украины, несет существенную угрозу нарушения
имущественных прав граждан. Об этом говорится в открытом обращении партии к
народным депутатам Украины.
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«Утверждение изменений в законопроект «О телекоммуникациях» относительно
предотвращения пользования терминалами, законность ввоза которых на территорию
Украины не подтверждена» повлечет за собой массовое нарушение имущественных прав
граждан, являющихся владельцами телефонов, которые, в случае утверждения проекта
могут быть отключены от сетей телекоммуникаций. Данный законопроект являет собой
яркий пример подмены понятий. Государство обязано предотвращать ввоз на территорию
контрафактной продукции и оно имеет для этого все возможности.  Вместо этого авторы
законопроекта делают крайними людей, которые приобретают терминалы, законность
ввоза которых на территорию Украины не подтверждена. При том, что покупатель не
имеет возможностей и не обязан проверять какой именно продукт легальный или
контрафактный он приобретает».

Как сообщил в комментарии журналистам заместитель председателя политсовета
Партии Народный порядок, редактор оппозиционного интернет-издания «Спротив»
В. Гладчук, в случае утверждения и реализации законопроекта 80 % граждан Украины в
один миг останутся без мобильной связи. «В Европе так не делают. Это абсолютно
диктаторский законопроект, не отвечающий нормам права в европейских государствах.
Скажите народу, если власть неспособна навести порядок на таможне, в милиции, если
контрабанда льется в страну сплошным потоком, а ее распродажу крышуют высокие
государственные чины, то страдать из-за этого должны люди? При всем желании простой
человек не имеет возможности проверить – законно ввезен в страну мобильный телефон,
который он приобретает, или нет», – сказал В. Гладчук.

Вадим Гладчук также отметил, что партия намерена не допустить утверждения
законопроекта, нарушающего права рядовых украинцев. «Мы объясним народу, к каким
последствиям может привести реализация проекта. Если каждый человек поймет, что в
случае утверждения закона из его кармана заберут минимум 500 грн – сколько стоит
самый дешевый телефон, лишат связи с близкими, и только потому, что власть не
способна преодолеть контрабанду, люди выйдут на улицы. Думаю, все предыдущие
митинги и акции протеста покажутся в этом случае нашей антинародной власти детскими
играми», – сказал В. Гладчук (Все предыдущие акции протеста покажутся нашей
антинародной власти детскими играми – Гладчук // Громадський спротив України
(http://sprotiv.org/2012/06/01/vse-predydushhie-mitingi-pokazhutsya-nashej-antinarodnoj-
vlasti-detskimi-igrami-gladchuk/#.T829TzKg7WQ). – 2012. – 1.06).

***

Олег Ляшко спілкувався з людьми в м.  Мені під час проведення Троїцького
ярмарку.

Майбутня успішна політика, це спільна політика всієї нації, а не антагонізм зверхніх
«небожителів» і нікчемного населення. Олег Ляшко повсякденно відкрито і щиро
спілкується з людьми – це перша ступінь єдності суспільства. Таке враження, що як сам
пан Олег, так і його команда Радикальної партії не ділять суспільство і відштовхують
конкурентів, а навпаки – намагаються об’єднати людей і різні політичні сили. Дуже
хотілося б, щоб й всі інші діяли так само, але, на жаль, стереотипи радянського мислення
дуже багатьом не дозволяють бути сучасними політиками.

Хтось скаже,  що я піарю Ляшка.  Неправда,  я піарю ту політику,  котра веде до
розвитку суспільства, держави і добробуту українців.

До речі,  є всі підстави сподіватися,  що з кожним днем діяльність пана Олега і його
команди буде вдосконалюватися, але про те окрема розмова (Трегубенко С. Олег Ляшко
спілкується з людьми // Наше слово (http://nslovo.com/blog/oleh-lyashko-spilkujetsya-z-
lyudmy-video). – 2012. – 4.06).

http://sprotiv.org/2012/06/01/vse-predydushhie-mitingi-pokazhutsya-nashej-antinarodnoj-vlasti-detskimi-igrami-gladchuk/#.T829TzKg7WQ
http://sprotiv.org/2012/06/01/vse-predydushhie-mitingi-pokazhutsya-nashej-antinarodnoj-vlasti-detskimi-igrami-gladchuk/#.T829TzKg7WQ
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***

Народный депутат Украины, лидер Радикальной партии Олег Ляшко назвал
подвигом действия луганчан, которые проводят акции протеста против принятия Закона
«Об основах государственной языковой политики».

«Луганская областная организация Радикальной партии без колебаний
присоединилась к этим акциям. Да, в русскоязычном регионе основная масса населения
скептически относится к движению в защиту украинского языка. Увы, люди не понимают,
что постепенная утрата национального – путь к потере государственности, к потере
уважения на международной арене», – сказал О. Ляшко.

Народный депутат отметил, что языковая политика – не та сфера, куда можно
вмешиваться ради сиюминутных выгод и политической целесообразности:

«Выборы приходят и уходят, а однажды принятые законы имеют далеко идущие
последствия, тем более – законы, касающиеся языка. Несмотря на глобализацию, ни одна
страна не отказывается от национального, о того, что определяет ее индивидуальность,
неповторимость. Потому протестовать против такого преступного законопроекта можно и
нужно.  Необходимо добиться,  чтоб этот закон никогда не вступил в силу» (Ляшко: Я
восхищаюсь луганчанами, защищающими украинский язык // Паралель-Медiа
(http://paralel-media.com.ua/p47967.html). – 2012. – 7.06).

***

7 июня народный депутат Святослав Олийнык (внефракционный) подал в отставку
с поста председателя партии «Украина будущего».

«Я принял решение не идти на выборы ни по списку, ни по округу. Но я сделаю все,
чтобы партия «Украина будущего» в партнерстве с другими партиями или самостоятельно
провела в Раду своих представителей.  Особенно хотелось бы,  чтобы это были люди,  до
этого не избиравшиеся в парламент», – сообщил Святослав Олийнык.

По его словам, после парламентских выборов он вернется в юридический бизнес. «Я
очень не равнодушен к политике и не могу сказать, что совсем ухожу из нее. Насчет
госслужбы говорить пока не буду. Конечно, буду трудиться в области права»,— сказал
депутат.

Партия «Украина будущего» зарегистрирована в Министерстве юстиции в июле
2008 года. По итогам выборов депутатов местных советов 30 сентября 2010 г. смогла
получить представительство в Днепропетровской области – по четыре депутата прошло в
Днепропетровский областной совет (всего 140 депутатов) и Днепропетровский городской
совет (всего 120 депутатов), а также в ряд районных советов.

В партии считают, что на решение господина Олийныка подать в отставку, повлияло
среди прочего плачевное финансовое состояние «Украины будущего».

«К большому сожалению, днепропетровские политики практически исчезли с
политической карты Украины. Этот партийный проект был попыткой в будущем вернуть
утраченные позиции, но местная бизнес-элита не проявила интереса к развитию партии»,
– пояснил собеседник издания.

Святослав Олийнык рассказал, что на пост председателя партии есть три
претендента: глава Днепропетровской областной парторганизации, адвокат Сергей Жуков,
глава Луганской областной парторганизации, кинопродюсер Андрей Зюзь и глава
Запорожской областной парторганизации, адвокат Сергей Демченко. «Эти люди при моем
участии ведут переговоры с другими партиями о возможном совместном участии в
парламентских выборах», – сообщил господин Олийнык.

Как известно,  А.  Зюзь работал заместителем главы Луганской ОГА при
«оранжевом» губернаторе Алексее Данилове (Луганчанин Андрей Зюзь может

http://paralel-media.com.ua/p47967.html
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возглавить партию «Украина будущего» // Луганск. Комментарии
(http://lugansk.comments.ua/news/2012/06/08/110641.html). – 2012. – 8.06).

***

Местные организации УНСО будут тренировать всех желающих. УНА–УНСО
объявила всеукраинскую мобилизацию в ряды организации. Соответствующее решение
подписал глава организации, сын главнокомандующего УПА Юрий Шухевич.

В документе, в частности, говорится, что «сегодняшняя власть шаг за шагом сдает
территорию (Харьковские соглашения), унижает церковь (визиты московского
патриарха), душит язык (закон Кивалова – Колесниченко), уничтожает армию».

Как следствие, Шухевич приказал всем руководителям областных и местных
структур УНСО в Украине провести набор граждан от 16 до 50 лет и мобилизацию членов
организации УНА–УНСО.

Кроме того, он призвал организовать воспитательные лагеря, а политреферентуру –
провести разъяснительную работу среди населения.

«Мы сами знаем, что армия является гарантом спокойствия в любой стране. К
сожалению, мы такой гарантии не имеем, ибо по указанию президента до 2015 г. армия
будет сокращена до 70 тыс. военнослужащих», – заявил глава Львовской облорганизации
УНА–УНСО Петр Байса.

«Но на это место увеличивается численность милиции. Так делается для того, чтобы
держать народ в повиновении и сделать их полными рабами», – добавил он.

Все местные организации УНСО будут тренировать желающих. Вышколы начнутся
во второй половине июня и продлятся до выборов (УНА–УНСО хочет мобилизировать
украинцев в свои ряды // Левый берег
(http://lb.ua/news/2012/06/07/155181_unaunso_hochet_mobilizirovat.html). – 2012. – 7.06).

Фракційна діяльність у Верховній Раді

Фракція Партії регіонів заявляє,  що українську мову захищають політичні
екстремісти та агресивні націоналісти. Про це йде мова в заяві прес-служби фракції.

«Ми в повній мірі усвідомлюємо, наскільки брудними і цинічними можуть бути дії
наших опонентів, які бажають будь-що-будь перешкодити прийняттю законопроекту,
відновленню прав російськомовних громадян України», – йдеться в заяві.

«Ми добре розуміємо,  наскільки непередбаченими і потворними можуть бути дії
опозиційних депутатів, які заради того, щоб потрапити у виборчий список, готові
переступити елементарні норми етики і людської моралі», – зазначають регіонали.

У партії зазначають: «Ніяким політичним екстремістам і агресивним націоналістам
не вдасться перешкодити нам в прийнятті цього законопроекту, реалізації наших
передвиборчих зобов’язань» (ПР захисників мови вважає «екстремістами та
агресивними націоналістами» // Західна інформаційна корпорація
(http://zik.ua/ua/news/2012/06/05/351806). – 2012. – 5.06).

***

Підвищення соціальних стандартів сьогодні базується на зростанні економічних
показників і не є популістським кроком. Про це заявив народний депутат, член
парламентської фракції Партії регіонів Олександр Стоян. Відповідаючи на запитання

http://lugansk.comments.ua/news/2012/06/08/110641.html
http://lb.com.ua/
http://lb.ua/news/2012/06/07/155181_unaunso_hochet_mobilizirovat.html
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опонентів, він зауважив, що для підвищення соціальних виплат є суттєва передумова –
поступове збільшення надходжень у казну.

«Що б ми не робили, просту людину турбує яка в неї заробітна плата, як їй живеться,
які ціни. І коли ми кажемо, що будемо підвищувати поступово пенсії і заробітну плату, –
це не популізм, це не боротьба за виборців», – зазначив парламентарій.

«Коли ми прийшли до влади, ми ще не знали, що опозиція вкинула державу в яму.
Нам треба було 2  роки,  щоб витягнути Україну з неї.  І зараз,  дивіться,  що ми робимо,
конкретний приклад. При них (попередниках Партії регіонів. – Ред.) була пенсія 498 грн.
Зараз у нас 838, а буде тисяча. Буквально зараз добавили людям, які в 2008 р. вийшли на
пенсію, ще по 100 грн. Тобто ми кажемо: головна ідея, заради чого ми тут працюємо, – це
підтримка і захист наших співвітчизників.  І ми це робимо»,  –  запевнив О.  Стоян
(Олександр Стоян: Поступове підвищення пенсій і заробітної плати – це не популізм,
а захист наших співвітчизників // Официальный сайт Партии регионов
(http://www.partyofregions.org.ua/ru/news/politinform/show/11428). – 2012. – 5.06).

***

Народный депутат Украины, первый заместитель председателя парламентской
фракции Партии регионов Михаил Чечетов считает, что несколько тысяч украинцев,
которые с самого утра во вторник, 5 июня, собрались под стенами Верховной Рады в
поддержку законопроекта об основах государственной языковой политики, сумели
отстоять свое конституционное право на использование родного языка.

«С самого утра украинцы съехались под стены парламента, чтобы защитить свои
гражданские и конституционные права. Несколько десятков тысяч человек из разных
областей по зову сердца приехали в столицу и просили только одного –  дать им
возможность реализовать свои права», – подчеркнул политик.

По его убеждению, проект закона о языках создает комфортные условия
представителям региональных меньшинств, при этом никоим образом не утесняя права
украиноязычного населения.

«Сегодня фактически во всех странах СНГ, с которыми Украина имеет торговые
отношения, разговаривают на русском языке. Мы можем туда ехать и общаться без
переводчика. Более того, многие политики в странах Восточной Европы также владеют
русским языком. Зачем же нам терять язык международного общения?» – подытожил
М. Чечетов (Михаил Чечетов: Под стенами парламента украинцы отстояли свое
конституционное право на использование родного языка // Официальный сайт
Партии регионов (http://www.partyofregions.org.ua/ru/news/politinform/show/11431). –
2012. – 5.06).

***

Партия регионов инициирует общенациональный «круглый стол» с привлечением
общественности и средств массовой информации для обсуждения законопроекта об
основах государственной языковой политики. Об этом во время брифинга в Верховной
Раде 5 июня заявил народный депутат Украины, заместитель председателя
парламентской фракции Партии регионов Вадим Колесниченко.

«Мы против того,  чтобы этот вопрос рассматривался на так называемых
политических ток-шоу, которые сегодня превращены в собачьи бои, где нет абсолютно
никакой возможности говорить по сути вопроса.

Поэтому мы предлагаем всем телевизионным каналам,  которые этого желают,  в
любое для них удобное время пригласить специалистов и постатейно обсудить проект
закона об основах государственной языковой политики. Фракция Партии регионов
предлагает общенациональный диалог в части этого законопроекта», – отметил
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парламентарий. «Могу дать гарантию, что любые конструктивные предложения и
замечания будут приняты и одобрены», – добавил он.

В. Колесниченко также сообщил, что законопроект об основах языковой
государственной политики целиком и полностью соответствует европейским
устремлениям Украины, обязательствам и рекомендациям соответствующих европейских
институций Совета Европы, ОБСЕ и ООН (Вадим Колесниченко: Партия регионов
инициирует проведение общенационального «круглого стола» для обсуждения
«языкового» законопроекта // Официальный сайт Партии регионов
(http://www.partyofregions.org.ua/ru/news/politinform/show/11430). – 2012. – 5.06).

***

Народный депутат Украины, председатель парламентской фракции Партии
регионов Александр Ефремов сообщил,  что фракция ПР в Верховной Раде отозвала
законопроект о внесении изменений в закон о выборах народных депутатов.

«На прошлой неделе вокруг проекта закона (о внесении изменений в закон о
выборах народных депутатов. – Ред.) случилась настоящая паника. После этого я
попросил, чтобы этот законопроект сняли с рассмотрения», – отметил парламентарий.

По словам А. Ефремова, ранее оппозиция признала, что указанный закон позволяет
честно и прозрачно провести выборы в Верховную Раду. «Затем к нам обратились
представители Центральной избирательной комиссии с просьбой, чтобы в этом
законопроекте мы урегулировали некоторые технические вещи», – сообщил политик и
добавил, что против внесения технических изменений выступила парламентская
оппозиция.

«Именно поэтому мы сняли с рассмотрения данный законопроект», – пояснил он. По
его словам, фракция Партии регионов обратилась к своим коллегам из оппозиционного
лагеря с предложением подготовить проект закона, который бы учел необходимые правки.
«Если такой документ будет подготовлен, мы пойдем на голосование при условии того,
что больше ничего менять не будем. Если нет – поставим точку и не будем спекулировать
на данном вопросе», – подытожил А. Ефремов (Александр Ефремов: Закон о выборах
народных депутатов останется без изменений // Официальный сайт Партии
регионов (http://www.partyofregions.org.ua/ru/news/politinform/show/11440). – 2012. – 5.06)

***

Прийняття за основу проекту Закону «Про адвокатуру та адвокатську діяльність»
спрямоване на виконання зобов’язань України перед Радою Європи. На цьому акцентував
увагу народний депутат, член парламентської фракції Партії регіонів Володимир
Олійник.

«На початку вступу України до Ради Європи перед нами було поставлено три
основні вимоги, а саме – щодо приведення законодавства у відповідність до європейських
стандартів. Йшлося про Кримінально-процесуальний кодекс, закон про адвокатуру і закон
про прокуратуру», – нагадав народний депутат.

Політик акцентував увагу на тому, що закон про адвокатуру дозволяє реалізувати
рівність учасників процесу, змагальність кримінального процесу. «Також у самому законі
закладено механізми реалізації прав адвоката. Якщо є запит адвоката, то, зокрема, органи
державної влади повинні надавати відповідь. Якщо відповідь не надходить, то посадові
особи можуть бути притягнені до адміністративної відповідальності», – розповів він.
«Велике значення надається інституту адвокатської самоврядності. Тобто адвокати
повинні самостійно формувати свої органи, проводити з’їзди та конференції, повинні
відпрацювати систему відповідальності», – додав Володимир Олійник.
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«У цьому законі передбачені механізми відповідальності адвоката перед законом,
перед клієнтом. І ми таким чином закладаємо механізми правового захисту та реалізації
конституційних прав громадян на рівні європейських стандартів», – наголосив
парламентарій.

На його переконання, цей закон певною мірою допомагатиме реалізовувати
Кримінально-процесуальний кодекс. «Задекларувавши там принцип рівності і
змагальності учасників процесу, ми чітко виписали у законі про адвокатуру механізми
щодо того, як це робиться, у який спосіб», – зауважив політик.

В. Олійник зазначив, що у попередників не вистачило політичної волі, щоб
реалізувати взяті зобов’язання. «І, на відміну від попередньої влади, яка лише вела
розмови, ми вже виконали два зобов’язання з тих, які взяли перед Європою. Прийняли
КПК, сподіваємось, що на цій сесії приймемо закон про адвокатуру, і в перспективі –
закон про прокуратуру. Тобто нинішня влада відрізняється від опозиції тим, що вона
реалізовує взяті зобов’язання», – резюмував він (Володимир Олійник: Прийняття за
основу проекту Закону «Про адвокатуру та адвокатську діяльність» спрямоване на
виконання зобов’язань України перед Радою Європи // Официальный сайт Партии
регионов (http://www.partyofregions.org.ua/ru/news/politinform/show/11459). – 2012. –
5.06).

***

Законопроект о дошкольном образовании, принятый 5 июня в первом чтении,
позволит улучшить качество подготовки детей к школе. Об этом заявил народный
депутат, член парламентской фракции Партии регионов, один из авторов
законопроекта Сергей Баранов–Мохорт.

По его словам, ключевой новацией законопроекта являются разрешение родителям
детей самостоятельно выбирать язык, на котором будет проходить дошкольное
образование.

«Законопроектом предлагается отнести к принципам дошкольного образования
возможность родителей свободно определять язык воспитания ребенка, а также разрешить
свободное создание детсадов или отдельных групп в садиках, в которых воспитание детей
будет происходить на языке их национального меньшинства. Эти нормы тесно связаны с
другим законопроектом, принятым сегодня в первом чтении, – об основах
государственной языковой политики», – отметил С. Баранов–Мохорт.

По его словам, также важной нормой данного законопроекта является требование
обязательного наличия медпунктов в детских садиках.

«Законопроектом предусмотрено обязательное медицинское обслуживание детей во
всех дошкольных учреждениях, независимо от количества детей в них. Мы поставили
задачу перед детсадами не просто ввести такую штатную единицу, как врач, а
предусмотреть, чтобы в каждом саду был обязательно такой специалист, и чтобы велось
медицинское обслуживание детей», – подчеркнул депутат.

Он также рассказал, что законопроект предусматривает норму, согласно которой в
тех поселках, где отсутствуют детсады, следует открывать специальные группы
дошкольного образования в помещениях любых образовательных учреждений.

Парламентарий сообщил, что согласно Регламенту Верховной Рады в течение
2 недель в документ будут вноситься правки и предложения, а после этого он может быть
вынесен на повторное голосование в ВР.

«До 6 июля этот законопроект может быть вынесен на повторное голосование в
сессионный зал. Но если понадобится его серьезная доработка, принятие этого документа
мы можем перенести на сентябрь», – резюмировал С. Баранов–Мохорт (Сергей Баранов-
Мохорт: Принятый в первом чтении законопроект о дошкольном образовании
позволит улучшить качество подготовки к школе // Официальный сайт Партии
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регионов (http://www.partyofregions.org.ua/ru/news/politinform/show/11447). – 2012. –
5.06).

***

Украине следует задуматься над возможностью интеграции в Таможенный Союз, так
как это направление сегодня является более привлекательным для нашей страны. Такое
мнение высказал народный депутат от фракции Партии регионов Владислав
Лукьянов.

Ситуация в ЕС побуждает Украину остановиться и задуматься о дальнейших
евроинтеграционных процессах.

«Так ли уж нам нужно, закрыв глаза, прыгать в зону евро, или нам надо подождать
пока выровняется ситуация и уже тогда говорить о продолжении интеграционных
процессов? – заявил депутат. – В то же время мы видим, что альтернативное направление
– Таможенный союз, становится все более привлекательным. И становится понятным, что
от вступления в Таможенный Союз мы получаем понятные выгоды, а от усиления
интеграции с ЕС, создания торговой ассоциации на сегодня больше минусов, чем плюсов.
И это на три–пять лет, которые просматриваются. И говоря, что потом все будет хорошо,
не следует забывать о том, как мы проживем эти три–пять лет», – отметил В. Лукьянов.

Он отметил, что сложная экономическая ситуация в ЕС – прогнозируемая, и в ней
нет ничего удивительного, ведь есть много объективных факторов, спровоцировавших
кризис – разный уровень экономического развития стран, входящих в зону евро.

Народный депутат отметил, что исправить эту ситуацию можно, хотя это будет и не
легко («Регионалы» уже заговорили и о Таможенном союзе // Галицькі контракти
(http://kontrakty.ua/article/48530). – 2012. – 5.06).

***

Вице-премьер, заместитель руководителя предвыборного штаба ПР Борис
Колесников заявляет, что власть во время парламентских выборов не допустит
повторения событий 2004 г. Об этом он сказал, выступая на круглом столе Института
Горшенина.

В частности, комментируя выражения оппозиции относительно планов властей
фальсифицировать выборы 2012 г, Колесников сравнил ситуацию с 2004 г.

«История повторяется, сначала как трагедия, потом как фарс. Это все уже было в
2004 г. На Западе в 2004 г. создали такую ауру: у команды оппозиции – стопроцентные
шансы, а Виктор Янукович сразу проигрывает. Поэтому мы выиграли выборы в середине
страны, но под внешним влиянием их проиграли. Сейчас ситуация полностью
повторяется», – считает Колесников, добавив, что начинается сериал «Люби друзи – 2».

Колесников высказал уверенность, что на этот раз подобный сценарий не пройдет,
поскольку в Партии регионов очень хорошо знают своих оппонентов.

«Мы дадим мощный медийный, гражданский отпор всем попыткам привязать к нам
фальсификат», – подчеркнул он.

«На все 34  тыс.  участков и у власти,  и у оппозиции будут свои члены комиссий,  и
наблюдатели, и журналисты. Поэтому Украина может провести честные, прозрачные
выборы. Точно так, как это и было в 2006-м, 2007 гг.», – сказал Колесников.

Кроме того, он заявил, что попросит иностранную прессу подтвердить или
опровергнуть обвинение в адрес украинских властей в коррупции.

Говоря об обвинение партии «Батьківщина» в адрес нынешней власти в
коррупционных действиях, вице-премьер высказал мнение, что «коррупция есть везде, где
они не принимают участие лично».

http://kontrakty.ua/article/48530


26

«Поэтому, относительно выборов, относительно Евро, – мы попросим иностранных
журналистов или опровергнуть, или подтвердить факты коррупции, чтобы не вступать в
судебные разбирательства», – отметил Колесников (Колесников обещает не допустить
на выборах повторения событий 2004 года // НОВОСТИ.dn.ua
(http://novosti.dn.ua/details/180772/). – 2012. – 5.06).

***

Партия регионов предлагает провести выборы в Киеве в два этапа – промежуточные
в 2013 г. и очередные в 2015-м.

«Наша фракция приходит к следующему, и мы, по крайней мере, будем предлагать
коллегам, что логично было бы выборы в Киеве провести в два этапа для того, чтобы
войти постепенно во всеукраинские выборы», – сказал лидер фракции Партии регионов
Александр Ефремов на брифинге 5 июня, комментируя заявление об отставке мэра Киева
Леонида Черновецкого, а также проблему определения даты выборов в столице.

Он пояснил, что первый этап нужно провести, когда закончатся полномочия
депутатского корпуса городского совета, – в 2013 г.

«Избрать, провести внеочередные выборы и избрать мэра города и депутатский
корпус, но избрать их до 2015-го г. А в 2015 г. в рамках очередных выборов избрать опять
мэра и избрать опять депутатский корпус,  но уже войти тогда в систему голосования,
которая есть в нашем голосовании, и не выбиваться в дальнейшем из этой системы», –
отметил лидер фракции.

По словам Ефремова, «складывается интересная ситуация» – Черновецкий написал
заявление на несколько дней раньше, чем он по закону должен оставить полномочия мэра
столицы.

«А раз он написал заявление на два или три дня раньше, то это говорит о том, что
очередные выборы мэра города должны проводиться внеочередными, то есть не так, как
положено по закону, а должны проводиться внеочередные выборы», – сказал Ефремов.

Ефремов отметил, что закон предусматривает, что для объявления внеочередных
выборов мэра отводится 60 дней. В то же время, он напомнил, что в 2013 г. в июле
должны состояться выборы Киевсовета.

По словам Ефремова, кроме того, в Украине действует закон, которым
регламентируется, что выборы в Украине должны проходить раз в пять лет в
определенные сроки: в местные советы, в Верховный Совет, выборы Президента.

«Какое бы сейчас решение мы ни приняли по Киевскому городскому совету, оно
будет за рамками юридического решения. И необходимо принимать политико-
юридическое решение», – подчеркнул лидер фракции Партии регионов (ПР выступает
за проведение выборов мэра Киева в два этапа // Корреспондент.net
(http://korrespondent.net/kyiv/1356770-pr-vystupaet-za-provedenie-vyborov-mera-kieva-v-dva-
etapa). – 2012. – 5.06).

***

У Партії регіонів не знають, коли остаточно буде прийнятий законопроект про
основи державної мовної політики, внесений депутатами фракції Партії регіонів Вадимом
Колесніченком та Сергієм Ківаловим.  Про це 5  червня повідомив лідер фракції Партії
регіонів Олександр Єфремов.

«У нас є двотижневий термін,  в рамках якого ми можемо розглянути в комітеті всі
поправки, які будуть подані до цього законопроекту, і законопроект може бути внесений
на розгляд у зал», – сказав Єфремов.

«Регламент обмежує нас двотижневим строком у розгляді цього питання. Тому
теоретично він може бути розглянутий парламентом за 2 тижні», – наголосив Єфремов.

http://novosti.dn.ua/details/180772/
http://korrespondent.net/kyiv/1356770-pr-vystupaet-za-provedenie-vyborov-mera-kieva-v-dva-etapa
http://korrespondent.net/kyiv/1356770-pr-vystupaet-za-provedenie-vyborov-mera-kieva-v-dva-etapa
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«Але якщо поправок буде багато, то, швидше за все, що робота (над законопроектом.
– Ред.) може затягнутися. Я сьогодні прогнозувати, коли він буде розглянутий у другому
читанні,  остаточно сказати не можу.  До цього і ніхто сказати не може,  тому що ми не
знаємо, яка кількість поправок буде подана до цього закону», – сказав він.

При цьому Єфремов, коментуючи ухвалення в першому читанні даного
законопроекту, зазначив, що «цей документ приводить мовну проблему в нашій державі
до тих норм, які існують у багатьох європейських державах» (Єфремов пообіцяв за два
тижні розібратися з «мовним» законом // «TCH» (1+1) (http://tsn.ua/politika/yefremov-
poobicyav-za-dva-tizhni-rozibratisya-z-movnim-zakonom.html). – 2012. – 5.06).

***

Партия регионов последовательно выполняет все предвыборные обязательства,
взятые перед своими избирателями. Об этом заявила народный депутат Украины, член
фракции Партии регионов в Верховной Раде Юлия Ковалевская,  обращаясь к
собравшимся 5  июня на митинге в поддержку проекта Закона Украины «Об основах
государственной языковой политики».

Она поздравила собравшихся под стенами парламента с тем, что Верховная Рада
проголосовала за принятие в первом чтении законопроекта об основах государственной
языковой политики.

«Программные и предвыборные документы Партии регионов всегда включали в себя
положения о необходимости решения языковой проблемы, и мы никогда не отказывались
от своих предвыборных обещаний», – подчеркнула народный депутат.

Политик также обратила внимание на то, что принятый законопроект ни в чем не
ущемляет украинский язык. Она отметила, что украинский язык сохраняет статус
единственного государственного, при этом местные органы власти могут также в
общении с гражданами использовать их родные языки, в том числе русский.

Ю. Ковалевская напомнила слова классика: сколько языков ты знаешь – столько раз
ты человек. И высказала мнение, что для наших детей, нашей молодежи важно знать не
только украинский и русский, но и другие европейские языки, это – основа их
образования, конкурентоспособности на европейских рынках труда.

Парламентарий также выразила благодарность за поддержку всем собравшимся на
митинг, приехавшим из разных уголков страны. Она отметила, что депутаты, которые
голосовали за законопроект «Об основах государственной языковой политики»,
чувствовали в зале «дружеское плечо и поддержку сторонников».

«Расскажите в своих регионах, что Партия регионов выполняет свои предвыборные
обещания, и русский язык на территории всей страны будет в свободном обращении», –
призвала в заключение народный депутат (Ковалевская: Взяв на себя обязательства по
решению языковой проблемы, Партия регионов их ответственно реализует // «Час
пик» (http://www.chas-pik.org/politika/68589kovalevskaya-vzyav-na-sebya-obyazatelstva-po-
resheniyu-yazykovoy-problemy-partiya). – 2012. – 5.06).

***

Предложенный парламентской оппозицией законопроект об отмене
неприкосновенности депутатов, Президента и судей является профанацией. Об этом
6 июня сегодня глава фракции Партии регионов Александр Ефремов.

«С моей точки зрения представление депутатами оппозиции законопроекта об
отмене в том числе неприкосновенности Президента и судей – это очередная профанация,
которая заостряется перед выборами», – сказал он.

http://tsn.ua/politika/yefremov-poobicyav-za-dva-tizhni-rozibratisya-z-movnim-zakonom.html
http://tsn.ua/politika/yefremov-poobicyav-za-dva-tizhni-rozibratisya-z-movnim-zakonom.html
http://www.chas-pik.org/politika/68589kovalevskaya-vzyav-na-sebya-obyazatelstva-po-resheniyu-yazykovoy-problemy-partiya
http://www.chas-pik.org/politika/68589kovalevskaya-vzyav-na-sebya-obyazatelstva-po-resheniyu-yazykovoy-problemy-partiya
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А. Ефремов отметил, что в Верховной Раде уже есть законопроект об отмене
депутатской неприкосновенности, внесенный большинством во главе с ПР, который уже
имеет заключение Конституционного суда Украины.

Он также напомнил о негативных выводах КСУ на инициативу отмены
неприкосновенности Президента и судей. По словам А. Ефремова, сейчас стоит вопрос
согласования отмены неприкосновенности судей с европейской практикой, поскольку ее
существование является требованием европейских структур.

Глава фракции ПР отметил, что оппозиционный законопроект абсолютно не
подготовлен и поэтому парламент отложил его рассмотрение на 20 июня.  «Если бы этот
законопроект был проголосован так, как на нем настаивают сейчас представители
оппозиции, и в том формате, в котором он подается, без решения профильного комитета –
я гарантирую,  что этот законопроект был бы направлен в мусорную корзину»,  –  сказал
А. Ефремов (Инициативе оппозиции место в мусорной корзине – ПР // «МинПром»
(http://minprom.ua/news/96531.html). – 2012. – 6.06).

***

В принятом парламентом 5 июня законопроекте № 9127 «О государственных
гарантиях исполнения решений судов» не было норм, связанных с льготами
малозащищенных слоев населения, в частности, чернобыльцев или афганцев. Об этом
заявил народный депутат, председатель парламентской фракции Партии регионов
Александр Ефремов во время брифинга 6 июня.

Он подчеркнул, что этот документ касается исключительно гарантий государства по
выполнению решений судов. По словам депутата, принятие данного документа –
выполнение обязательств Украины перед Европейским судом по правам человека.

«У нас есть обязательства перед Европейским Союзом. Многие люди обращаются в
европейские суды, и нам необходимо было принять документ о выполнении решений этих
судов», – сказал А. Ефремов.

Парламентарий опроверг информацию, которая накануне появилась в ряде СМИ, что
этим законопроектом Верховная Рада якобы отменила льготы определенным категориям
граждан.

«Я вчера вечером прочитал в некоторых СМИ о том, что Верховная Рада втихую
провела законопроект, который позволяет не выплачивать деньги чернобыльцам и
афганцам. Это обман! В законопроекте нет ничего, связанного с этим. Остались только
нормы выполнения решений европейских судов, а скандальные нормы (относительно
льгот.  –  Ред.)  изъяты и на голосование даже не были поставлены.  Поэтому те,  кто не
ознакомился с законопроектом и продолжает утверждать, что он урезает льготы, –
дезинформирует людей», – подчеркнул А. Ефремов (Ефремов: Все льготы чернобыльцев
и афганцев сохранены в полном объеме // «Час пик» (http://www.chas-
pik.org/ekonomika/68659efremov-vse-lgoty-chernobylcev-i-afgancev-sohraneny-v-polnom-
obeme). – 2012. – 6.06).

***

Народный депутат от Партии регионов Сергей Головатый негативно оценивает
принятие Верховной Радой закона о языковой политике.

«Даже Харьковские соглашения не являются такими губительным для выживания
независимой Украины и существования украинского народа, как языковой вопрос.
Впервые за годы независимости Верховная Рада стала иллюстрацией отсутствия в
парламенте украинцев как патриотов своего государства и народа», – заявил депутат.

«Парламент – это критическая масса холуев, плебеев и отбросов. Независимо от
своего регионального происхождения, цветного, партийного или беспартийного



29

происхождения. Если взять тех, кто голосовал за языковой проект поименно, то там будет
существенная доля тимошенковцев и турчинивцив, которых они провели в Верховную
Раду. Эти депутаты сейчас внефракционные или у Рыбакова в «Реформы ради денег»
засели. Это шесть человек. Также два нунсовца проголосовали за русский язык. Всего
дело решили девять голосов. Такова сущность Верховной Рады, которая фактически уже
не является парламентом», – отметил Головатый.

С. Головатый также заявил, что «стратегия России заключается в том, чтобы
уничтожить украинское государство и поглотить его».

«Уже состоялось поглощение Россией информационного пространства Украины,
экономического и церковного пространств. С церковью до конца не удалось поглотить, но
«русским мир» имеет благоприятную почву от этого режима», – считает Головатый.

«Единственное, что осталось в Украине – владение своим языком, а значит –
продолжение существования украинцев как самобытного этноса. Этим мы еще выгодно
отличаемся от белорусского этноса, потому что там уже ничего не осталось, там Россия
сделала свое дело. Белорусского самобытного этноса не стало. Единственное препятствие
для российского империализма путинского образца – украинский язык», – отмечает
регионал (Парламент – это критическая масса холуев, плебеев и отбросов, – Сергей
Головатый // Еженедельник «2000» (http://news2000.com.ua/news/sobytija/v-
ukraine/205067). – 2012. – 6.06); (Регионал: Единственное препятствие для
российского империализма путинского образца – украинский язик // ГЛАВКОМ
(http://glavcom.ua/news/81860.html). – 2012. – 6.06).

***

Принятие в первом чтении скандального законопроекта Вадима Колесниченко – это
популисткий шаг. Об этом заявил член фракции Партии регионов Петр Писарчук на
просьбу прокомментировать,  почему он не голосовал за скандальный законопроект о
языковой политике.

«Потому что я понимаю и чувствую ту тревогу и ту боль,  которую переживают
галичане по поводу принятия этого законопроекта. Я заявил и заявляю, что это
политическая ошибка и придет время и мы это поймем.  Я бы хотел успокоить тех,  кого
это сильно тревожит, потому что еще будет второе чтение. И собственно говоря,
посмотрите, как выполняются законы в Украине. А для этого закона нужны огромные
средства», – подчеркнул депутат.

«Это все-таки больше популистский шаг, чем попытка реально решить эту проблему.
Хотя проблема есть. Я понимаю Колесниченко , который живет в Севастополе, где стоит
российский флот, где люди общаются в основном по-русски. Ясное дело они перед ним
эти вопросы ставят. Проблему нужно решать по-другому. Нужно снять все острые
моменты по поводу того, что будут какие-то попытки понизить статус украинского
языка», – подытожил «регионал» («Регионал» Писарчук: «Законопроект Колесниченко
– это популизм! Еще будет второе чтение...» // «Цензор.НЕТ»
(http://censor.net.ua/news/208137/regional_pisarchuk_zakonoproekt_kolesnichenko_eto_pop
ulizm_esche_budet_vtoroe_chtenie). – 2012. – 6.06).

***

Оппоненты власти пытаются сорвать выполнение Украиной обязательств перед
европейскими структурами. Об этом заявил народный депутат, член парламентской
фракции Партии регионов Иван Попеску, комментируя нежелание оппозиции
поддержать ключевые законопроекты, направленные на утверждение в нашей стране
европейских стандартов.
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«Оппозиция, которая себя традиционно позиционирует как проевропейская сила, на
этой неделе в который раз показала, что она не делает ничего для выполнения Украиной
своих обязательств перед европейскими структурами. Задача оппозиционеров – создать
как можно больше препятствий, когда власть пытается выполнить свои обязательства», –
отметил И. Попеску.

«Вместо того, чтобы содействовать нам или предложить альтернативные механизмы
выполнения Европейской хартии региональных языков или языков национальных
меньшинств, они просто блокировали принятие закона о языках. Но, несмотря на
противодействие оппозиции, мы смогли принять этот документ», – напомнил депутат.

«Второй пример: во вторник парламент принимает закон о гарантиях государства по
выполнению решений судов, оппозиция не поддерживает этот документ. Данный закон –
шаг вперед в выполнении наших обязательств перед Европейским судом по правам
человека», – подчеркнул он.

«Говоря об этом законе,  оппоненты власти рассказывают,  что якобы были урезаны
льготы. Но это абсолютная ложь. Никакие льготы не урезались, и раздел, который касался
прав льготников, парламент вообще не рассматривал. Что доказывает: оппозиционеры не
только занимаются циничным пиаром, но и совершенно не читают документы,
принимаемые Верховной Радой», – отметил политик.

И. Попеску также высказал убеждение, что оппозиция неоднократно создавала
препятствия для принятия важнейших документов, а потом критиковала власть за то, что
эти законы так и не были рассмотрены.

«Это доказывает тот факт, что оппозиция пытается создать негативный имидж
Украине на европейском направлении. Что, естественно, вызывает вопросы: кому это
выгодно, и кому в таком случае служит оппозиция?» – резюмировал он (Попеску:
Оппозиция пытается воспрепятствовать власти выполнить обязательства
Украины перед европейскими структурами // «Час пик» (http://www.chas-
pik.org/politika/68657popesku-oppoziciya-pytaetsya-vosprepyatstvovat-vlasti-vypolnit-
obyazatelstva-ukrainy). – 2012. – 6.06).

***

В новой редакции закона о телевидении и радиовещании необходимо отразить все
чаяния и надежды отечественных электронных медиа. Об этом заявила народный
депутат Украины, член парламентской фракции Партии регионов, первый
заместитель председателя Комитета Верховной Рады по вопросам свободы слова и
информации Елена Бондаренко. Об этом она сказала 6 июня, выступая с парламентской
трибуны.

Народный депутат обратила внимание на то, что украинские экономические и
правовые реалии, к сожалению, не позволяют динамично развиваться отечественным
телеканалам, газетам, журналам и интернет-сайтам. «Существует масса технических
барьеров, доставшихся в наследство от прошлого», – отметила она.

«Вот почему одна из важнейших задач для власти на нынешний момент –
дерегуляция предпринимательской деятельности, в том числе, и в области медиа. Об этом
неоднократно заявляли Президент Украины Виктор Янукович и Премьер-министр
Украины Николай Азаров»,– подчеркнула Е. Бондаренко.

Политик сообщила, что сейчас в парламентском подкомитете по вопросам
телевидения и радиовещания идет работа над новой редакцией закона о телевидении и
радиовещании.

«В этом документе мы хотим отразить все чаяния и надежды отечественных
электронных медиа. Снизить возможность вмешательства государства в хозяйственную
деятельность медиа, обновить законодательство с учетом технического прогресса,
упростить регистрацию новых видов аудиовизуальных услуг, развить многообразие



31

источников информации, контента и точек зрения. Проще станет работать СМИ, больше
шансов на развитие украинской журналистики. А это значит сохранение рабочих мест для
журналистов и образование новых, повышение их доходов, финансовую уверенность их
семей в завтрашнем дне», – отметила парламентарий.

«Я верю в то,  что вместе мы сможем многое,  я верю в то,  что лучшие законы
пишутся только совместным пером. Поэтому, используя возможности парламентской
трибуны, приглашаю журналистов к сотрудничеству – написанию нового закона о
телевидении и радиовещании», – резюмировал она (Елена Бондаренко: Мы призываем
новый закон о телевидении и радиовещании создавать совместно с журналистами //
Официальный сайт Партии регионов
(http://www.partyofregions.org.ua/ru/news/politinform/show/11477). – 2012. – 6.06).

***

Проект Закона «Об адвокатуре и адвокатской деятельности», принятый Верховной
Радой 5 июня в первом чтении, предлагает расширить права адвоката, повысить
значимость адвокатского запроса, предусмотреть гарантии адвокатской деятельности. Об
этом заявил народный депутат Украины, член парламентской фракции Партии
регионов, председатель подкомитета по вопросам судоустройства и статуса судей
Комитета ВР по вопросам правосудия Дмитрий Шпенов.

Парламентарий подчеркнул, что данный закон, внесенный Президентом Украины
Виктором Януковичем, реализует одно из направлений международных обязательств,
взятых Украиной. В частности – выполняются требования Совета Европы об обеспечении
на законодательном уровне защиты статуса профессии и основания профессиональной
ассоциации адвокатов.

Д. Шпенов также отметил, что законопроект учитывает современные европейские
стандарты по организации адвокатуры, выводы и заключения Венецианской комиссии,
предложения украинских теоретиков и практиков в этой отрасли, адвокатских
организаций, судебных органов, членов специально созданной при главе государства
рабочей группы.

«Основная идея президентского законопроекта – построение качественной модели
адвокатуры на основе самоуправления, максимальная независимость адвокатов от
государственных органов, соблюдение принципов законности, установление
профессиональных и моральных требований к адвокатам», – сообщил народный депутат.

«Принятие данного проекта как закона позволит реформировать адвокатуру в
соответствии с международными демократическими стандартами и обеспечить гражданам
надлежащий уровень правовой защиты», – подытожил он (Дмитрий Шпенов:
Поддержанный ВР закон об адвокатуре учитывает современные европейские
стандарты, заключения Венецианской комиссии // Официальный сайт Партии
регионов (http://www.partyofregions.org.ua/ru/news/politinform/show/11473). – 2012. –
6.06).

***

Проект закона об основах государственной языковой политики еще раз подтвердил
государственный статус украинского языка. Об этом заявил народный депутат, член
парламентской фракции Партии регионов Василий Киселев.

«Через тело законопроекта о языках 20 раз проходит тезис о том, что украинский
язык – единственный государственный, – отметил парламентарий. – Тем не менее, не
стоит забывать о том, что почти 50 % граждан Украины разговаривают на русском языке.
Нельзя отбирать у них соответствующее право».
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По словам политика, украинский и русский языки десятилетиями успешно
функционируют бок об бок.  «Это не мешало ни одному человеку.  А сегодня мы
вынуждены защищать право наших детей, внуков разговаривать на их родном языке.
Потому что дошло до того, что в Крыму при «помаранчевых» проводилась
насильственная украинизация. К примеру, десять лет дети учились на русском языке, а
пришло время сдавать ВНО, он (экс-министр образования и науки И. Вакарчук. – Ред.)
издает приказ, что экзамены нужно сдавать исключительно на украинском языке. Я
убежден, что такого больше никогда не будет», – подытожил В. Киселев (Василий
Киселев: В положениях проекта закона о языках еще раз утверждается, что
украинский язык носит статус государственного // Официальный сайт Партии
регионов (http://www.partyofregions.org.ua/ru/news/politinform/show/11479). – 2012. –
6.06).

***

Народний депутат України, член фракції Партії регіонів у Верховній Раді
Валерій Коновалюк вважає, що парламентська опозиція, намагаючись збурити
громадськість, а також внести розбрат у суспільство питанням мови, воліє приховати
власну нездатність організувати чітку і конструктивну роботу на благо держави.

За словами політика, збурюючи громадськість мовною тематикою, опозиція
намагається отримати додаткові бали напередодні парламентських виборів. «Це шлях в
нікуди. Двомовність України сформувалась історично, а тому Партія регіонів мусила
припинити спекуляції, які відбувалися в нашій державі протягом останніх двадцяти
років», – зауважив він.

В. Коновалюк також нагадав, що, ухваливши у першому читанні закон про засади
державної мовної політики, Верховна Рада виконала взяті на себе зобов’язання перед
Парламентською асамблеєю Ради Європи.

«Пів України вважає російську мову рідною. І це не проблема, адже понад 40 країн
світу – двомовні», – зазначив депутат.

«Чарівною українською мовою, якою п’ять років розмовляли в адміністрації
Ющенка, руйнували країну. Так само вишуканою українською розмовляють чимало
політиків із табору опозиції,  які не роблять нічого корисного для держави»,  –  наголосив
він.

За його словами, для нинішньої української влади важливо перш за все вирішення
поточних проблем громадян, підняття соціальних стандартів. «Для діючої влади, для
Партії регіонів, принципове питання – не створювати проблеми, а вирішувати їх на
користь громадян», – резюмував парламентарій (Валерій Коновалюк: Збурюючи
суспільство питанням мови, опозиція намагається приховати власну бездіяльність
та заробити бали перед виборами // Официальный сайт Партии регионов
(http://www.partyofregions.org.ua/ru/news/politinform/show/11484). – 2012. – 6.06).

***

Использование бюджетных денег на Евро-2012 в конце года проверит Счетная
палата. Об этом заявил народный депутат от Партии регионов Михаил Чечетов.

Нардеп уверен, что на подготовку к проведению в Украине Евро-2012 денег было
использовано ровно столько, сколько надо было для реализации данного проекта.

«Но надо учитывать и фактор времени. Ведь практически были упущены 2–3 года на
старте подготовки (к Евро-2012. – Ред.)», – отметил он.

По его словам, подобные проекты всегда осуществляются за деньги государства и
инвесторов.
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«То, что тратили инвесторы, никто проверять не будет. Они делали за свои деньги. А
что касается бюджетных денег, у нас есть Счетная палата. По итогам года она сделает
проверку использования денег», – сказал «регионал».

При этом М.  Чечетов подчеркнул,  что Чемпионат по футболу –  это не просто
спортивное мероприятие, а масштабный имиджевый проект.

«Коль мы взялись за реализацию этого проекта, мы должны его провести так, чтобы
миллионы туристов, болельщиков, которые приедут, восхищались великолепием
спортивных сооружений, чистотой страны. Чтобы это помогло увеличить поток
инвестиций, кредитов в нашу страну в будущем», – сказал он (Чечетов считает, что на
Евро-2012 потратили ровно столько, сколько нужно // ГолосUA
(http://www.golosua.com/ru/main/article/politika/20120606_chechetov-schitaet-chto-na-evro-
2012-potratili-rovno-stolko-skolko-nujno). – 2012. – 6.06).

***

Ратифікація Конвенції Ради Європи про підроблення медичної продукції та подібні
злочини, що загрожують здоров’ю людей, дозволить більш ефективно впливати на
ситуацію на ринку лікарських препаратів у напрямку охорони здоров’я громадян. Про це
заявив народний депутат України, заступник голови парламентської фракції Партії
регіонів, голова підкомітету з питань планування бюджетних програм та контролю
за використанням бюджетних коштів в охороні здоров’я Комітету Верховної Ради з
питань охорони здоров’я Валерій Коновалюк.

«Ратифікація цієї конвенції дозволить нам більш активно впливати на ситуацію на
ринку лікарських препаратів. Адже є значна частка фальшивих або неякісних препаратів,
що спричиняє величезну шкоду здоров’ю наших людей», – наголосив народний депутат.

«І сьогодні позиція Президента, уряду полягає в тому, щоб не лише навести порядок,
але й створити дієві механізми для того, щоб Україна була інтегрованою в поле контролю
якості і боротьби з фальшивими лікарськими препаратами», – зауважив він.

На його думку, ця ратифікація дозволить нам отримати певну правову допомогу.
В. Коновалюк також звернув увагу на те, що більшість підроблених препаратів
імпортується в Україну. «І ми маємо сьогодні захищати наших громадян, щоб вони мали
доступ до більш якісних,  більш дешевих препаратів,  що є важливим для них»,  –  додав
парламентарій.

Він звернув увагу на те, що ситуація зі станом охорони здоров’я громадян внаслідок
наявності неякісних, підроблених лікарських препаратів тривалий час залишалась
критичною. «Переконаний, що саме за час діяльності Президента України В. Януковича,
нинішнього уряду буде зроблений вагомий вплив на ефективне вирішення цієї дуже
серйозної проблеми, яка хвилює багатьох українців», – резюмував В. Коновалюк (Валерій
Коновалюк: Ратифікація Конвенції РЄ про підроблення медичної продукції дозволить
більш ефективно запобігати загрозі здоров’ю громадян // Официальный сайт Партии
регионов (http://www.partyofregions.org.ua/ru/news/politinform/show/11535). – 2012. –
7.06).

***

Готуючись до прийняття Євро-2012, Україна здійснила неабиякий ривок у питанні
покращення туристичної інфраструктури. Про це заявив народний депутат, член
парламентської фракції Партії регіонів, перший заступник голови Комітету
Верховної Ради з питань євроінтеграції Володимир Вечерко.

«Як влучно зауважив президент УЄФА Мішель Платіні, Україна та Польща на
момент отримання права приймати чемпіонат практично не мали відповідної
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інфраструктури. Тому те, що нам вдалось створити за період підготовки до Євро 2012, –
це, без сумніву, успіх», – сказав В. Вечерко.

Депутат зазначив, що завдяки Євро були збудовані важливі інфраструктурні об’єкти,
які стануть у нагоді Україні і після завершення чемпіонату.

«Чимало є об’єктів, які будуть експлуатуватися під час чемпіонату, по суті, вперше.
Серед них багато готельно-розважальних комплексів, паркова та дорожна інфраструктури.
Відповідно, після Євро вони нікуди не зникнуть і роками будуть працювати на нашу
державу, гостино приймаючи відвідувачів», – відмітив він.

Також він повідомив про те, що, крім міст, які приймають чемпіонат, чимало роботи
проведено в містах, розташованих у сусідніх областях, або які є традиційно цікавими для
включення у туристичні маршрути.

«У Луганську,  Дніпропетровську,  Івано-Франківську,  Тернополі і навіть Одесі та
містах Криму сталися відповідні покращення, що зробили їх значно комфортнішими. І
тепер необхідно, щоб набутий туристичний потенціал приносив Україні дивіденди і в
майбутньому», – підсумував В. Вечерко (Володимир Вечерко: Готуючись до
прийняття Євро-2012, Україна здійснила прорив у питанні покращення туристичної
інфраструктури // Официальный сайт Партии регионов
(http://www.partyofregions.org.ua/ru/news/politinform/show/11531). – 2012. – 7.06).

***

Партия регионов планирует разработать закон о развитии украинского языка. Об
этом заявил глава фракции Партии регионов Александр Ефремов.

Депутат рассказал, что в ходе подготовки законопроекта «Об основах
государственной языковой политики» ко второму чтению обсуждался вопрос развития
языков. «Сегодня, кстати, ко второму чтению, мы говорили, в том числе и с моим
коллегой Колесниченко. Он говорит, было бы неплохо вставить норму, чтобы показать, по
развитию украинского языка», – отметил А. Ефремов. «Но тогда это совсем другой закон
надо прописывать.  И мы думаем в этом направлении,  действительно,  возможно,
прописать новый закон, другой уже», – отметил он, добавив, что этот закон не будет
иметь отношения к Европейской хартии региональных языков (Партия регионов
намерена разработать закон о развитии украинского языка // Четверта Влада
(http://4vlada.net/partii-lidery/partiya-regionov-namerena-razrabotat-zakon-o-razvitii-
ukrainskogo-yazyka). – 2012. – 8.06).

***

Народний депутат, член парламентської фракції Партії регіонів, заступник
голови Комітету Верховної Ради з питань охорони здоров’я Віктор Корж наголосив,
що Україна приєдналася до європейської спільноти у боротьбі з фальсифікацією ліків.
Про це він повідомив, коментуючи ратифікацію Конвенції Ради Європи про підроблення
медичної продукції та подібні злочини, що загрожують здоров’ю людей.

«Ратифікація нашою державою конвенції підтверджує її намір боротися з таким
небезпечним явищем, як фальсифікація лікарських засобів, що несе загрозу здоров’ю
людей, та формувати позитивний імідж нашої держави на міжнародній арені», – зазначив
В. Корж.

Цей закон, на його думку, допоможе запобігти криміналізації виробництва,
постачань і торгівлі фальсифікованою медичною продукцією, захистити право
українських громадян на отримання безпечних медичних препаратів та сприятиме
створенню легального ринку медпрепаратів.

Ратифікація цього документа, за словами депутата, є завершенням багаторічної
роботи країн-членів Ради Європи зі створення міжнародного правового інструменту,

http://4vlada.net/partii-lidery/partiya-regionov-namerena-razrabotat-zakon-o-razvitii-ukrainskogo-yazyka
http://4vlada.net/partii-lidery/partiya-regionov-namerena-razrabotat-zakon-o-razvitii-ukrainskogo-yazyka
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спрямованого на протидію фальсифікації медичної продукції. А сам документ став
першим обов’язковим міжнародним правовим інструментом, який передбачає
кримінальну відповідальність за підроблення лікарських засобів та подібні злочини, що
загрожують здоров’ю людей (Віктор Корж: Україна приєдналася до європейської
спільноти у боротьбі з фальсифікацією ліків // Официальный сайт Партии регионов
(http://www.partyofregions.org.ua/ru/news/politinform/show/11558). – 2012. – 8.06).

***

Українському суспільству не варто підтримувати БЮТ як політичну силу,  яка вже
дискредитувала себе. Про це заявив народний депутат, член парламентської фракції
Партії регіонів Володимир Олійник.

На переконання народного депутата, «українському суспільству не варто
підтримувати БЮТ – політичну силу, яка вже дискредитувала себе».

«Громадяни розчарувалися в попередній більшості. Адже зобов’язання, взяті
попередниками, не були виконані, не були прийняті системні закони, направлені на
зміцнення демократії, інститутів судової влади, новий Кримінально-процесуальний кодекс
й інші», – додав він.

«КПК й інші закони, які ми приймаємо в сфері зміцнення правоохоронної діяльності,
принесуть користь Україні –  і це краща відповідь,  ніж просто говорити пустопорожні
слова», – наголосив політик.

«Нинішня влада це робить (приймає закони. – Ред.), а нинішні опозиціонери тільки
балакали про це. Вони вже втомили суспільство», – сказав В. Олійник.

Парламентарій зауважив, що за попередньої влади відчувалась тривога в суспільстві,
відбувалось падіння економіки (Володимир Олійник: Зобов’язання, взяті
попередниками, не були виконані, це за них робить нинішня влада // Официальный
сайт Партии регионов (http://www.partyofregions.org.ua/ru/news/politinform/show/11561).
– 2012. – 8.06).

***

Народний депутат України, член парламентської фракції Партії регіонів,
перший заступник голови Комітету Верховної Ради з питань соціальної політики та
праці Ярослав Сухий заявив, що закон про зайнятість населення стимулюватиме
роботодавців до створення нових робочих місць. Про це він повідомив 8 червня,
коментуючи прийняття у першому читанні законопроекту про зайнятість населення.

«У нас різко зростає кількість безробіття серед молоді, яка не може
працевлаштуватися через відсутність досвіду і робочого стажу. Також до вразливої
категорії людей потрапляють ті, кому вже 50 років», – зауважив Я. Сухий.

Тому, за його словами, у законі про зайнятість населення вводиться ряд новацій.
«Перша новація – це зменшення відрахування до соціальних фондів для роботодавців, які
створюють нові робочі місця. За кожне нове робоче місце зменшуватиметься відсоток
соціального внеску», – пояснив депутат.

«Також люди, які вже мають робочий стаж, але не можуть зараз працевлаштуватись,
отримуватимуть ваучер на суму 12  тис.  грн для того,  щоб здобути нову професію»,  –
додав політик.

Ще одна новація, за словами Я. Сухого, стимулюватиме молодих спеціалістів їхати
на роботу за направленням. «Ті, хто вирішать працювати за розподілом, отримають від
держави так звані підйомні у розмірі 5,5 тис. грн», – наголосив парламентарій.

«Закон про зайнятість заохочуватиме роботодавців до створення
високотехнологічних робочих місць. Для цього передбачається зниження кредитної
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ставки при кредитах тих промислових підприємств, які стануть на шлях технічного
переоснащення», – сказав він.

Парламентарій також додав, що буде створено спеціальну робочу групу, яка
займатиметься детальним вивченням та підготовкою закону до другого читання (Ярослав
Сухий: Закон про зайнятість населення стимулюватиме роботодавців до створення
нових робочих місць // Официальный сайт Партии регионов
(http://www.partyofregions.org.ua/ru/news/politinform/show/11580). – 2012. – 8.06).

***

Провокационные заявления относительно ксенофобии и расизма в Украине – это
политические спекуляции, за которыми стоят заинтересованные лица. Такое мнение
выразил народный депутат Украины, член парламентской фракции Партии
регионов, заместитель председателя Комитета Верховной Рады по вопросам семьи,
молодежной политики, спорта и туризма Эльбрус Тедеев.

«Недавнее заявление лидера английских фанатов подтверждает тот факт, что
болельщики положительно настроены по отношению к нашей стране и не видят никаких
препятствий для приезда на чемпионат. О чем мы можем говорить, если даже английские
болельщики называют публикации в британских СМИ относительно расизма в Украине
признаком непрофессионализма и предвзятости?» – заявил Э. Тедеев.

«Доподлинно известно, что в Украине не зафиксировано массовых проявлений
ксенофобии и расизма. Украина – очень дружелюбная и гостеприимная страна. Наши
иностранные гости смогут сами в этом убедиться. Все провокационные заявления в наш
адрес – это лишь политические спекуляции. Евро-2012 – это спортивный праздник, и мы
сделали все возможное, чтобы создать комфортные условия для всех, кто примет участие
в этом грандиозном событии», – отметил народный депутат.

Он подчеркнул, что Верховная Рада на законодательном уровне обеспечила
проведение Чемпионата, правоохранительные органы плотно заняты вопросами
безопасности, все подготовительные работы выполнены в срок, а стадионы готовы
принять болельщиков и их любимые команды.

«Можно смело утверждать, что, невзирая на многие препятствия и политические
спекуляции, власть на 100 % справилась с поставленными задачами по подготовке и
проведению чемпионата Евро-2012. И вместе со всеми соотечественниками мы болеем за
сборную команду Украины», – подытожил парламентарий (Эльбрус Тедеев: Англичане,
прибывшие в Украину, посчитали заявления британских СМИ признаком
непрофессионализма и предвзятости // Официальный сайт Партии регионов
(http://www.partyofregions.org.ua/ru/news/politinform/show/11564). – 2012. – 8.06).

***

В Украине до 30 % владельцев удостоверений ликвидаторов аварии на ЧАЭС не
являются настоящими чернобыльцами – эти лица купили документы, чтоб получать
льготы от государства, заявляет народный депутат от Партии регионов Александр
Стоян.

«До 30 % являются липовыми чернобыльцами. Это так, как раньше, знаете, с
Лениным два человека несли бревно, а потом оказалась сотня, или полторы, которые
несли бревно.  Сегодня,  к сожалению,  покупают права чернобыльцев и требуют льготы.
Надо сделать перерегистрацию», – сказал регионал.

На вопрос, почему, если есть такие данные, озвученные властью, ни один чиновник
на привлечен к ответственности за продажу липовых удостоверений, Стоян ответил, что
подобные расследования еще не проводились. «Расследование такие не проводились. Эту
цифру я слышал от членов правительства. Когда уже начали интересоваться на местах –
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вчера у него не было удостоверения, а сегодня оказалось удостоверение», – сказал депутат
(В Украине 30 % липовых чернобыльцев, – «регионал» Стоян // «Цензор.НЕТ»
(http://censor.net.ua/news/208353/v_ukraine_30_lipovyh_chernobyltsev_regional_stoyan). –
2012. – 8.06).

***

Большинство фракции европейских социал-демократов выступает за продолжение
отношений с Партией регионов. Об этом заявил народный депутат Украины, член
парламентской фракции Партии регионов, заместитель председателя ПР по
вопросам международной политики Леонид Кожара.

«У нас подписан договор (с европейскими социал-демократами. – Ред.) на два года, и
в самом его тексте написано, что по результатам его выполнения будет рассмотрен вопрос
продолжения отношений. Это будет уже после парламентских выборов в ноябре
нынешнего года», – напомнил народный депутат.

«Большинство фракции европейских социал-демократов выступает за продолжение
отношений с Партией регионов», – подчеркнул парламентарий. Он как же отметил, что
это большинство составляют в основном политики из стран Восточной Европы (Леонид
Кожара: Большинство фракции европейских социал-демократов выступает за
продолжение отношений с Партией регионов // Официальный сайт Партии регионов
(http://www.partyofregions.org.ua/ru/news/politinform/show/11618). – 2012. – 11.06).

***

Заявления МВФ о том, что принятие новой редакции Таможенного кодекса – одно из
наибольших достижений Украины, свидетельствуют о прогрессивной деятельности
власти. На этом акцентировала внимание народный депутат Украины, член
парламентской фракции Партии регионов, член Комитета Верховной Рады по
вопросам экономической политики Ирина Горина. Об этом она сказала, комментируя
соответствующее заявление постоянного представителя Международного валютного
фонда в Украине Макса Альера.

«Вся система реформирования, которая сейчас происходит в государстве,
инициирована Президентом и выполняется Кабмином, всеми ведомствами,
организациями, а также парламентом, – безусловно, дает свои плоды», – подчеркнула
народный депутат.

По ее словам, «любой кодекс, в том числе и таможенный, – это свод законов,
которые урегулированы между собой. В данном случае они несут прогрессивную,
совершено новую модель работы системы таможни. Кроме того, что заложен большой
механизм борьбы с коррупцией, также упорядочиваются и систематизируются многие
потоки, ведь таможня – это очень сложный механизм».

«Абсолютно заслужено и правильно, что МВФ это оценил как позитивный и
прогрессивный шаг», – подчеркнула И. Горина.

Политик акцентировала внимание на том, что относительно многих других
документов сейчас также проводится большая и серьезная реформа.

Она отметила, что за два года деятельности нынешней власти принято много
системных документов. «Все то, что сейчас происходит в Украине, никогда не делалось
ранее. И сейчас то, как растет и меняется Украина, будет заметно не только МВФ, но и
другим международным организациям. Это будет заметно и внутри страны – ведь будет
пополняться бюджет», – добавила парламентарий.

Ирина Горина напомнила, что новая редакция Таможенного кодекса вступила в
действие с 1 июня. «И соответствующие позитивные изменения будут заметны уже в этом
году», – подчеркнула депутат (Ирина Горина: Заявления МВФ о том, что принятие

http://www.partyofregions.org.ua/ru/news/politinform/show/11618
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нового Таможенного кодекса – одно из наибольших достижений Украины,
свидетельствуют о прогрессивной деятельности власти // Официальный сайт
Партии регионов (http://www.partyofregions.org.ua/ru/news/politinform/show/11614).  –
2012. – 11.06).

***

Фракция Компартии не поддержала включение в повестку дня сессии парламента
законопроекта об адвокатуре и адвокатской деятельности, поскольку данный документ не
решает проблемы граждан, а лишь способствует превращению адвокатской деятельности
в бизнес на человеческом горе. Об этом заявил первый секретарь ЦК Компартии
Украины Петр Симоненко.

«Этот документ касается не сколько оказания помощи нашим простым гражданам,
которые нуждаются в такой помощи, а использования данного механизма для создания
бизнеса на человеческом горе. С другой стороны, такой подход объединяет определенные
интересы, которые решаются в суде, в прокуратуре, в милиции и естественно, в
адвокатуре», – подчеркнул Петр Симоненко.

В то же время Петр Симоненко отметил, что Компартия уже предложила
эффективный метод борьбы с коррупцией, в частности, в органах судебной власти.

«Мы обсуждаем предложение о введение смертной казни для коррупционеров.
Тогда будет понятно, что тот, кто грабит государство, кто, к примеру, завозит лекарства,
убивающие человека, должен подпадать под тот уровень оценки в обществе, который даст
справедливый ответ на такие злодеяния. Иначе коррупционное зло не победить», – сказал
лидер Компартии (Петр Симоненко: Адвокатура не должна превращаться в бизнес на
человеческом горе // Компартія України (http://www.kpu.ua/petr-simonenko-advokatura-
ne-dolzhna-prevrashhatsya-v-biznes-na-chelovecheskom-gore/). – 2012. – 5.06).

***

Украинское общество раскалывает нерешенность «языкового вопроса». Такое
мнение высказал народный депутат Украины, коммунист Александр Голуб.

«На мой взгляд, украинское общество раскалывает надвое именно нерешенность
«языкового»  вопроса;  тот факт,  что более 11  млн людей,  для которых русский язык
является родным, дискриминированы по принципу языка. То есть, не имеют возможности
полноправно получить образование, вести с государством судебные тяжбы и т.д.,
используя свой родной язык», – в частности, сказал он.

Вместе с тем, по словам нардепа, законопроект Колесниченко – Кивалова всего
лишь «полумера, не решающая проблемы».

«На мой взгляд,  учитывая,  что уже раз десять,  как минимум,  было повторено,  что
единственным государственным языком в стране остается украинский язык, политические
маневры вокруг этого вопроса, как со стороны Партии регионов, так и со стороны
псевдооппозиции, рассчитаны на не очень глубоко думающего избирателя, а не на
решение самой проблемы», – объяснил коммунист.

На уточняющий вопрос, будет ли данный законопроект, в конце концов, принят,
Голуб отметил, что на сегодняшний день «в парламенте есть необходимое количество
голосов для его принятия».

«Нужна только политическая воля. Если она будет, прежде всего, со стороны Партии
регионов,  безусловно,  этот закон будет принят.  Хотя еще раз подчеркну:  к моему
глубокому сожалению,  он не решает проблемы с использованием русского языка в
Украине», – убежден политик (Законопроект Колесниченко – Кивалова не решит
«языкового вопроса» – коммунист // ПОЛЕМИКА (http://www.polemika.com.ua/news-
90073.html). – 2012. – 5.06).

http://www.partyofregions.org.ua/ru/news/politinform/show/11614
http://www.polemika.com.ua/news-90073.html
http://www.polemika.com.ua/news-90073.html
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***

Фракция коммунистов в парламенте поддерживает законопроект, который
предусматривает снятие неприкосновенности с депутатов, Президента, Премьер-министра
и судей. Об этом сообщил лидер КПУ Петр Симоненко.

По его словам, перед тем, как говорить о снятии неприкосновенности, стоит ответить
на вопрос для чего этот законопроект вноситься в парламент.

«Позиция нашей фракции последовательна, мы давно о ней заявили, указав, что
неприкосновенность стоит снимать со всех высокопоставленных должностных лиц», –
сказал П. Симоненко.

В то же время политик засомневался, что оппозиционный законопроект поднялся в
парламенте, в преддверие парламентских выборов 2012, по реальному «желанию
лишиться депутатских привилегий».

«Вопрос о снятии неприкосновенности всегда поднимается перед выборами, причем
абсолютно всеми политическими партиями. Мы поддержим этот законопроект, поскольку
заявляли о такой необходимости уже давно и не только перед избирательной гонкой», –
отметил депутат от КПУ (КПУ проголосует за закон о снятии неприкосновенности //
ГолосUA (http://www.golosua.com/ru/main/article/politika/20120606_kpu-progolosuet-za-
zakon-o-snyatii-neprikosnovennosti). – 2012. – 6.06).

***

Народний депутат України від Компартії Катерина Самойлик звернулася до
Прем’єр-міністра України з депутатських запитом, у якому вимагає негайно відреагувати
на бездіяльність місцевої влади у Херсонській області.

Народний депутат наголосила, що в місті не працюють очисні споруди, а міська
влада називає занепокоєння про проблеми мешканців передвиборчою рекламою.

«У людей біда,  а місцева влада демонструє зневагу до виборців.  Тому я прошу
Миколу Яновича Азарова, щоб Кабмін негайно зробив все необхідне для відновлення
дренажних систем, які знищені. Чи понесе відповідальність колишній голова обласної
адміністрації «помаранчевого» періоду, представники тодішньої влади, які «кришували»
знищення зрошування та дренажої системи», – підкреслила К.Самойлик.

Також К. Самойлик звернула увагу на проблему газифікації ряду районів
Херсонської області, яку фактично припинено (Катерина Самойлик вимагає від
Прем’єр-міністра покарати херсонських чиновників за бездіяльність // Компартія
України (http://www.kpu.ua/katerina-samojlik-vimagaye-vid-premyer-ministra-pokarati-
xersonskix-chinovnikiv-za-bezdiyalnist/). – 2012. – 6.06).

***

Законопроект про технічну інвентаризацію об’єктів нерухомого майна, який
ухвалений 5 червня Верховною Радою, провокуватиме витіснення українських громадян з
ринку праці. Про це з парламентської трибуни заявив народний депутат України від
Компартії Сергій Гордієнко.

«Законопроект повністю ламає і знищує існуючу систему обліку технічної
інвентаризації. Законопроект виводить питання інвентаризації та обліку нерухомості з
функцій найближчих, саме до людей, самоврядних органів влади та відповідно з будь-
якого впливу територіальних громад, до інвентаризації нерухомого майна. Допускається
іноземний капітал, іноземці та особи без громадянства, що створює передумови переходу
реальних цінностей, землі та нерухомості до власників спекулятивного капіталу,
витіснення українців з ринку праці», – зазначив С. Гордієнко.
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За словами народного депутата, законопроект закладає основи кримінальних схем,
вилучення майна у громадян, існування фірм-метеликів, створення будівельними
компаніями власних інвентаризаційних підрозділів, цілковито залежних від власників.

«Законопроект, всупереч Конституції, Європейської хартії місцевого
самоврядування, Цивільного кодексу примусово і безоплатно вилучає з власності
територіальних громад всі матеріали про інвентаризацію нерухомості, що унеможливлює
виконання повноважень у галузі соціально-економічного розвитку, містобудування,
благоустрою, комунального господарства тощо. Таке вилучення по суті співпадає з
конфіскацією за злочин або накладенням контрибуції на ворога,  який програв війну»,  –
наголосив С. Гордієнко.

«Незабаром ми побачимо саме чиї родичі, близькі, знайомі і чиї фірми «осідлають»
цю інвентаризацію», – застеріг народний депутат від Компартії (Сергій Гордієнко:
Технічну інвентаризацію перетворюють на об’єкт корупційних діянь // Компартія
України (http://www.kpu.ua/sergij-gordiyenko-texnichnu-inventarizaciyu-peretvoryuyut-na-
ob’yekt-korupcijnix-diyan/). – 2012. – 6.06).

***

Спикера волнует опасность раскола страны. Несколько депутатов из Народной
партии Литвина поддерживают языковой законопроект. Об этом Председатель
Верховной Рады Украины Владимир Литвин написал на своей странице в Facebook.

«Позиция моя на этот счет однозначная – такой законопроект является
неприемлемым. Фракция его не поддерживает, за исключением нескольких ее
представителей», – сказал Литвин.

В то же время спикер отметил, что его меньше всего беспокоит рейтинг и больше его
волнует то, что перед выборами есть опасность раскола страны, и не только по языковому
вопросу (В партии Литвина появились сторонники языкового законопроекта // Левый
берег (http://lb.ua/news/2012/06/01/154289_partii_litvina_poyavilis.html). – 2012. – 1.06).

***

У рамках програми підготовки до проведення в Україні чемпіонату Європи з
футболу Євро-2012 із Державного бюджету було витрачено 30 млрд грн. Народний
депутат України фракції Народної Партії у Верховній Раді України Катерина Ващук
переконана, що якби ці кошти було направлено на соціальний розвиток сільських
територій, тоді б держава отримала значно більше взамін, ніж від Євро-2012.

«Напередодні затвердження програми щодо підготовки до проведення в Україні
чемпіонату Європи з футболу Євро-2012 я говорила, що без цього ми зможемо прожити, а
от як ми проживемо без хліба? Якби відбулося диво і був би почутий голос селянина і ті
колосальні кошти, які було витрачено на підготовку до Євро-2012, було направлено на
соціальний розвиток сільських територій, тоді у нас було б усе – сільська дорога,
сільський медпункт, школа, обслуговуючі кооперативи, необхідна сільськогосподарська
техніка, ветеринарна лабораторія», – підкреслила К. Ващук.

Народна обраниця зауважила, що фінансова криза не настільки загрозлива, як
продовольча криза, яка вже почала поширюватися світом. На її думку, Україна здатна
прогодувати інші країни, забезпечуючи їх власним продовольством. «Наша держава
досить болісно переживала фінансову кризу. Але справжня криза – це продовольча. Вона
вже почала ширитися світом. А Україна може стати однією з найбагатших країн світу
завдяки родючим землям та працьовитим людям. Вітчизняна продукція: хліб, олія,
молоко, м’ясо, цукор завжди будуть конкурентноздатними», – зазначила Катерина Ващук.

Вона також зауважила,  що у зв’язку з масовим безробіттям на селі,  люди змушені
виїжджати з України за кордон на заробітки, залишаючи власних дітей вдома. «На жаль,

http://lb.com.ua/
http://lb.com.ua/
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ми втрачаємо селян, оскільки багато з них виїздять на заробітки за кордон та у великі
міста… Україна лише тоді матиме гідне майбутнє, коли уряд вирішить проблеми села.
Адже в такому разі українське село зможе витягти з прірви всю економіку держави», –
сказала К. Ващук.

За словами парламентарія, аграрний сектор зможе мати гідне майбутнє за умови
прийняття програми щодо розвитку українського села на державному рівні, як це було
зроблено напередодні підготовки до чемпіонату Європи з футболу Євро-2012.
«Переконана, що аграрний сектор здатен підняти з колін українську економіку. Для цього
необхідно прийняти державну програму на зразок «Євро-2012» тільки під назвою
«Українське село». В мені не можна вбити віру в процвітання українського села. Адже
якщо свого часу татаро-монгольське іго не витоптало українську землю, то Україна
приречена бути квітучою державою», – наголосила берегиня українського села К. Ващук
(Катерина Ващук: «У мені не можна вбити віру в процвітання українського села» //
Офіційний сайт Народної Партії
(http://narodna.org.ua/news.php?AYear=2012&AMonth=6&ADay=6&ArticleID=16053&).  –
2012. – 6.06).

***

Сільське господарство є основою життєдіяльності переважної більшості країн світу
та єдиною структурою завжди затребуваної продукції в системі людського існування.
Натомість в Україні склалася парадоксальна ситуація. Складно змиритися з тим, що,
незважаючи на родючість українських чорноземів, сприятливі кліматичні умови для
розвитку аграрного виробництва та висококваліфіковані кадри, вітчизняне сільське
господарство переживає занепад. Однією з проблем є відсутність налагодженого
виробництва вітчизняної сільськогосподарської техніки.

На цьому наголосила народний депутат України фракції Народної Партії у
Верховній Раді України Катерина Ващук. «Протягом усієї незалежності України ми
лише говоримо, що в такій аграрній державі має бути власна сільськогосподарська
техніка, а віз і нині там. Сільськогосподарське машинобудування в Україні переживає
занепад. Це неправильно. Адже мати таку величезну кількість родючих чорноземів і
купувати техніку за кордоном – немудро», – переконана К. Ващук.

За словами народної обраниці, для вирішення цієї проблеми має бути запроваджено
державну програму щодо виготовлення сільськогосподарської техніки на українських
заводах.  «Якщо ми вміємо літати у космос,  будувати літаки,  то чому ми не можемо
виробляти трактори,  а маємо завозити їх із Китаю,  Польщі?  Повинна діяти державна
програма і має бути воля уряду,  аби знайти механізми для виготовлення
сільськогосподарської техніки на вітчизняному заводі. Тоді й ціна на таку техніку була б
значно нижчою і доступнішою для селян», – вважає К. Ващук (Катерина Ващук:
«Сільськогосподарське машинобудування в Україні переживає занепад» // Офіційний
сайт Народної Партії
(http://narodna.org.ua/news.php?AYear=2012&AMonth=6&ADay=6&ArticleID=16052&).  –
2012. – 6.06).

***

Закон о языках для Партии регионов – в какой-то степени начало реализации
обещаний, розданных на протяжении последних 10 лет, поэтому вполне вероятно, что он
дойдет до второго чтения. Об этом рассказал литвиновец Сергей Гриневецкий.

«Перспективы этого законопроекта зависят от того, сколько будет внесено поправок
и как депутаты будут с ними работать. Хотя я считаю, что закон принимать надо»

http://narodna.org.ua/news.php?AYear=2012&AMonth=6&ADay=6&ArticleID=16053&
http://narodna.org.ua/news.php?AYear=2012&AMonth=6&ADay=6&ArticleID=16052&
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На вопрос о том, могут ли языковой закон «заспамить» поправками, как Налоговый
кодекс, Гриневецкий ответил: «Не исключаю и такого развития событий» (Проект
Колесниченко «заспамят» поправками? // ГЛАВКОМ
(http://glavcom.ua/news/82121.html). – 2012. – 8.06).

***

Закон об основах языковой политики ни при каких обстоятельствах не будет принят
Верховной Радой, подчеркивает председатель фракции «БЮТ-Батьківщина» Андрей
Кожемякин.

Как цитирует Кожемякина пресс-служба партии «Батьківщина», данный закон ВР
«сегодня не приняла. Обманом и манипуляциями парламентское большинство с помощью
спикера ВР проголосовало его лишь в первом чтении».

По словам А. Кожемякина, «главной задачей Партии регионов и фракций
большинства на сегодняшнее заседание парламента было проголосовать закон о языках
под авторством Колесниченко – Кивалова в целом».
«На заседании нашей фракции после голосования данного позорного закона позиция
однозначна: этот закон не будет принят в украинском парламенте ни при каких
обстоятельствах», – заявил он (Кожемякин: Закон о языках не примут ни при каких
обстоятельствах // Интернет-телевидение «INTV»
(http://news.intv.ua/important/45600--ozhemyakin-zakon-o-yazykah-ne-primut-ni-pri-kakih-
obstoyatelstvah.html). – 2012. – 5.06).

***

Фракції «БЮТ-Батьківщина» та «НУ–НС» заявляють, що голова Верховної Ради
В. Литвин після голосування законопроекту про мови 5 червня намагається прикрити
свою зраду України фальшивими звинуваченнями на адресу опозиції.

«Черговий проявом такої зради стали дії спікера під час ганебного голосування за
законопроект Партії регіонів про фактичний статус російської мови як державної. Цей
законопроект зусиллями, в тому числі пана Литвина, розколює Україну і закладає міну під
її державність. Тепер спікер намагається перевести стрілки на опозицію, прагнучи
зберегти рештки рейтингу у виборчому окрузі на Житомирщині», – вказують опозиційні
депутати.

«Пан Литвин швидко «забув», як він вчергове порушив регламент Верховної Ради та
рішення Погоджувальної ради фракцій про порядок розгляду законопроектів. Як
слухняний виконавець вказівок Партії регіонів взяв під козирок і протягнув ганебний
законопроект Колесніченка – Ківалова», – заявили вони.

«Всі найгірші рішення цього скликання парламенту,  більшості імені Януковича
приймались за прямої участі спікера. Тепер, з наближенням виборів, він злякався, що
може програти навіть у «пригодованому» за державний кошт окрузі», – йдеться в заяві
двох фракцій.

«Нас не цікавить,  за що там влада підвісила Литвина.  Вражає його цинізм,  коли
спікер так намагається зберегти власну шкіру і продовжити перебування у теплому кріслі,
що готовий на будь-яку брехню. Але всі зрадники рано чи пізно отримають по заслугам
від українського народу», – наголошує опозиція (Опозиція звинувачує Литвина у
прийняті законопроекту // 24 телеканал новин
(http://24tv.ua/home/showSingleNews.do?opozitsiya_zvinuvachuye_litvina_u_priynyati_zakon
oproektu&objectId=224800). – 2012. – 6.06).

http://news.intv.ua/important/45600--ozhemyakin-zakon-o-yazykah-ne-primut-ni-pri-kakih-obstoyatelstvah.html
http://news.intv.ua/important/45600--ozhemyakin-zakon-o-yazykah-ne-primut-ni-pri-kakih-obstoyatelstvah.html
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***

Заява фракції «БЮТ–Батьківщина», яку виголосив з парламентської трибуни
Голова фракції Андрій Кожем’якін:

«Всупереч будь-якому здоровому глузду, порушуючи всі уявлення про свідомість у
державній політиці, Партія регіонів спробувала вчора проштовхнути закон, який є одним з
найболючіших питань для України – питання про мову. Керує цим процесом Президент
Янукович.

Як би більшість не хитрувала, при ухваленні в першому читанні цього закону,
порушуючи регламент, ми не допустимо його прийняття.

Вчора всі побачили, що проти тих, хто хоче розмовляти українською мовою
застосували всю міліцію, «Беркут» з газом.

Що їх змушує це робити?!
Перше – відволікти увагу суспільства від справжніх, серйозних проблем:

економічних, міжнародних, соціальних.
І друге – вони прагнуть натягти хоча б кілька відсотків голосів на майбутніх виборах,

адже стан довіри до теперішньої влади майже нульовий.
Ціна мовного питання – майбутнє держави. Адже державність визначається мовою.

Існує єдина державна мова – є нація – є мова – є країна!
Тому кожна складова державності: територія, Конституція, національні традиції і

МОВА наразі мають надзвичайне значення!
Прагнення Партії регіонів зруйнувати національну самобутність українського народу

через мовне питання не тільки загрожує знищити духовні підвалини нашої держави, це,
без перебільшення, злочин проти історії та майбутнього нації.

Ініціатори цього закону чудово усвідомлювали –  він обов’язково повинен був
спровокувати протистояння, стати каталізатором розбрату і розколу українського
суспільства, і провести умовну демаркаційну смугу між Заходом і Сходом.

Але Президент Янукович і Партія регіонів безнадійно відстали від справжніх
настроїв українського народу. Люди прагнуть жити в незалежній Європейській країні.

Це не означає зневажливого ставлення до будь-якої національності та її мовної
автентичності. Сучасний світ сповідує толерантність. Це виписано і в нашій Конституції.

Особисто в мене мати росіянка, а батько українець, який народився і все життя
прожив в Україні, я поважаю обидва народи, і таких як я – мільйони.

Але ми чітко усвідомлюємо,  що живемо тут,  в Україні,  а відтак маємо СВОЮ,
ІСТОРИЧНУ мову – УКРАЇНСЬКУ. І це закон! А порушення закону – це злочин!

Тому фракція «БЮТ–Батьківщина» категорично проти прийняття цього закону. Ми
переконані: він посіє ворожнечу в суспільстві та поставить під сумнів соборність України.

Перекладаючи на військову мову пояснюю: символом бойової частини є прапор.
Втрата прапору за будь-яких обставин тягне за собою розформування підрозділу і його
ліквідацію.

Українська мова – це духовний прапор нашої держави. Її зникнення означатиме
ліквідацію суверенітету і державності України. В тій політичній ситуації, яка склалася
сьогодні, фракція «БЮТ–Батьківщина» разом з українським народом захищатиме наш
духовний прапор – єдину українську державу мову» (Партія регіонів хоче зруйнувати
національну самобутність українського народу, – Андрій Кожем’якін // Сайт
Політичної Партіїї «Всеукраїнське об’єднання «Батьківщина»
(http://byut.com.ua/news/11193.html). – 2012. – 6.06).

http://byut.com.ua/news/11193.html
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***

Фракція «БЮТ–Батьківщина» заявляє, що чесні та прозорі парламентські вибори
в Україні можливі лише за участі лідерів опозиції Юлії Тимошенко і Юрія Луценка. Про
це з парламентської трибуни заяви народний депутат Андрій Шкіль.

У зв’язку з цим опозиція вимагає від влади виконати Резолюцію Європарламенту, в
якій висловлюється стурбованість з приводу судових процесів проти Юлії Тимошенко та
колишніх членів її уряду.

Шкіль нагадав, що Європарламент «засуджує той факт, що українська влада
порушила нові політично-мотивовані справи проти Тимошенко і інших, що суперечить
принципам верховенства права».

Також депутат звернув увагу на те, що Європарламент закликав українську владу
«розрізняти політичну і кримінальну відповідальність і внести відповідні зміни до
чинного кримінального кодексу; наголосив, що демократична боротьба за політичні
рішення повинна відбуватися в парламенті і за участі виборців на вільних виборах, вона
не повинна знищуватися особистими або політично мотивованими діями з кримінального
переслідування і маніпулювання вироками кримінальних судів».

Андрій Шкіль також звернув увагу на те, що Європарламент заявляє, що проведення
чесних і справедливих парламентських виборів в Україні буде мати вирішальне значення
для майбутнього країни.

«Європарламент підкреслює, що вирішальне значення будуть мати вільні та
справедливі і прозорі парламентські вибори в Україні в цьому році,  в тому числі
забезпечення права лідерів опозиції прийняти участь у них», – сказано в резолюції.

Крім того,  в резолюції міститься заклик до української влади гарантувати
«об’єктивність і прозорість процесу касації у справі Тимошенко» і висловлюється
стурбованість через перенесення дати цього судового розгляду на 26 червня (Андрій
Шкіль: Чесні та прозорі вибори можливі лише за участі лідерів опозиції Юлії
Тимошенко і Юрія Луценка // Сайт Політичної Партіїї «Всеукраїнське об’єднання
«Батьківщина» (http://byut.com.ua/news/11194.html). – 2012. – 6.06).

***

Напередодні виборів Партія регіонів і їх сателіти в парламенті завжди піднімають
тему про зняття депутатської недоторканності. Це хронічна хвороба, яка загострюється
перед виборами і безвідповідальним політикам потрібно щось пообіцяти народу з тим,
щоб потім його обдурити. Про це з парламентської трибуни заявив народний депутат
фракції «БЮТ–Батьківщина» Іван Кириленко.

«Саме напередодні виборчої кампанії сьогодні знову від Партії регіонів лунає
передвиборча риторика і публічно даються обіцянки, які після виборів знову будуть
забуті», – сказав він.

Кириленко повідомив, що опозиційні фракції «БЮТ–Батьківщина» та НУНС внесли
альтернативний законопроект про зняття недоторканності.

«Він є більш справедливим і конституційним. Цей законопроект стосується внесення
змін до Конституції України щодо недоторканності. Відповідно до Конституції України,
закону про регламент, ми зібрали 154 підписи народних депутатів і цей законопроект, як
обіцяв спікер Литвин буде зареєстрований», – сказав він.

Кириленко зазначив, що законопроект, внесений опозицією, пропонує змінити
окремі положення Конституції України і зняти недоторканність з народних депутатів, з
Президента України, а також судейського корпусу.

«Фракція «БЮТ–Батьківщина», фракція НУНС виступає за повну відміну
недоторканності для всіх осіб,  які на сьогодні за Конституцією мають таку привілею і
користуються недоторканністю», – підкреслив народний депутат.

http://byut.com.ua/news/11194.html
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«Три роки назад Партії регіонів відстоювала таку ж позицію, як сьогодні опозиційні
партії.  Про це говорили такі спікери ПР як А.  Герман,  О.Лавринович,  який нині очолює
Міністерство юстиції. «На якій би посаді не перебувала людина, чи вона працює на посаді
Президента, чи вона обрана народним депутатом, чи у суді – для всіх є обов’язкові вимоги
законодавства України.  І у випадку вчинення дій,  які мають ознаки злочину,  проти цієї
особи має порушуватись кримінальна справа без будь-яких обмежень»,  –  це слова
О. Лавриновича.

«Що змінилось з цього часу? Фракція «БЮТ–Батьківщина» вимагає припинити
спекуляції і зняти недоторканність з усіх, хто має таку привілею. Це буде єдине правильне
рішення», – резюмував І. Кириленко (Опозиційні фракції внесли альтернативний
законопроект про зняття недоторканності, – Іван Кириленко // Сайт Політичної
Партіїї «Всеукраїнське об’єднання «Батьківщина» (http://byut.com.ua/news/11195.html).
– 2012. – 6.06).

***

В опозиції заявляють,  що ухвалений вчора закон про державні гарантії щодо
виконання рішень суду в соціальних питаннях значно ускладнив процедуру реалізації
таких рішень.

Про це 6  червня під час брифінгу заявив народний депутат з фракції «БЮТ–
Батьківщина», міністр соціальної політики опозиційного уряду Андрій Павловський.

«Цим законом фактично ускладнили виконання тих самих судових рішень з
соціальних питань для тих же чорнобильців, афганців, дітей війни», – сказав він.

Андрій Павловський зауважив, що якщо до сьогодні кошти за судовими рішеннями
виплачувались через місцеві відділення пенсійних фондів і відповідних соціальних служб,
то зараз вони повинні виплачуватися через держказначейство.

«Як ви собі уявляєте, що бабуся-пенсіонерка чи чорнобилець зможе з державного
казначейства отримати гроші. Ні порядку, ні механізму отримання цих відсуджених
грошей немає», – сказав він.

Павловський додав, що завуальовано відкладається виконання цих рішень судів у
довгий ящик.

Він висловив переконання, що найближчим часом гроші взагалі за цими рішеннями
не будуть виплачуватися.

«Під шумок, під прикриттям закону про мову влада протягнула черговий
антисоціальний закон», – сказав він (Під прикриттям закону про мову влада урізала
людям соціальні виплати, – Андрій Павловський // Сайт Політичної Партіїї
«Всеукраїнське об’єднання «Батьківщина» (http://byut.com.ua/news/11199.html). – 2012.
– 6.06).

***

Віце-спікер, один з лідерів партії «Батьківщина» Микола Томенко висловив
обурення з приводу корупційних схем Міністерства освіти та науки на ринку друкованих
підручників.

Про це він сказав на круглому столі «Освіта та наука: зростання інтелектуального
капіталу та конкурентоспроможності країни», під час якого було обговорено ініціативи,
викладені в програмі Об’єднаної опозиції «Батьківщина».

За словами Томенка, він має у своєму розпорядженні звіти від Державної фінансової
інспекції, які підтверджують непрозорі схеми друкування підручників для українських
шкіл.

«У звіті Державної фінансової інспекції на моє звернення сказано, що всупереч
законодавству на ринок підручників була введена посередницька компанія, так звана

http://byut.com.ua/news/11195.html
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«Побутелектротехніка», з такою потаємною назвою, і всі видавництва були змушені
укладати з нею угоди на друк підручників», – зазначив він.

Микола Томенко наголосив, що в наслідок цього ціна на підручники збільшилася у
кілька разів.

«Якби ми жили в цивілізованій демократичній країні, то по цьому факту треба було б
відкрити кримінальні справи і по міністру, і по заступниках, і по всіх інших особах, які
причетні до цієї схеми», – сказав він.

Віце-спікер також повідомив, що має матеріали з Генеральної прокуратури України,
які також підтверджують корупцію в Міністерстві освіти та науки України (Через
корупцію в Міносвіти ціни на підручники завищені у кілька разів, – Микола Томенко
(Сайт Політичної Партіїї «Всеукраїнське об’єднання «Батьківщина»
(http://byut.com.ua/news/11210.html). – 2012. – 7.06).

***

Избиратели говорят, что уже никому не верят, потому что все одинаковые. Но какая
альтернатива? Об этом сказал народный депутат от блока «Наша Украина – Народная
самооборона» Ярослав Кендзьор.

«Когда анализирую, из которого политического материала формируется нынешняя
оппозиция, с достоверностью минимум 95 % могу спрогнозировать финал. Объединение
группы людей может быть крепкое, эффективное, если построено на идеологических
принципах.  А в это объединение идут абсолютные антиподы.  Что может быть общего у
«кучмовского директора» Александра Волкова и Андрея Парубия? Одна мотивация –
попасть в парламент. Когда наиболее взвизгивающая часть оппозиции – БЮТ борется
против бандитов, диктатуры, я вспоминаю политические «загудели» Юлии Владимировне
и ее фракции с сегодняшней властной командой. 2008 г. они приняли ряд законов,
которые творили диктатуру», – заявил нардеп.

По его словам, к этому вела Конституция, которую совместно разрабатывала Партия
регионов и Блок Юлии Тимошенко (В объединенной оппозиции – абсолютные
антиподы, – Кендзьор // «Цензор.НЕТ»
(http://censor.net.ua/news/207877/v_obedinennoyi_oppozitsii_absolyutnye_antipody_kendzor).
– 2012. – 3.06).

***

У глави держави Віктора Януковича не залишилося шансів на другий
президентський термін. Про це сказав народний депутат від блоку «Наша Україна –
Народна самооборона» Ярослав Кендзьор.

«Нарешті до тями прийшли виборці в східних, південних та центральних регіонах
країни, які збагнули, що припустилися величезної помилки», – зауважив він.

Чи варто очікувати на дострокові президентські вибори – залежить від результатів
перламентських виборів, вважає «нунсівець».

«Якби у Раді з’явилася монолітна ефективна одностайна більшість принаймні у
226 депутатів – це би ускладнило роботу Президента. Сьогоднішні розмови про імпічмент
– демагогія. Виборця знову починають дурити. Якщо буде 226 голосів у новому
парламенті, можна буде прийняти закон про імпічмент. Але всі знають, що для реального
імпічменту потрібно більше 300 голосів», – зазначив він.

За його словами, він розчарований Форумом об’єднаної опозиції та проголошеними
там гаслами.

«Це жалюгідне повторення Співочого поля 2004 р. (висунення Віктора Ющенка
кандитом у Президенти України.  –  Ред.).  Яценюк виголошував гасла,  що коли опозиція
прийде до влади, то зробить народ багатим, а чиновника – бідним. Коло мене з колегою по

http://byut.com.ua/news/11210.html
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фракції П. Жебрівським стояла жінка і, коли прозвучала ця теза, вона каже: «Так
чиновники втричі більші хабарі братимуть».  Послухавши виступи на Форумі,  ми з
Жебрівським розвернулися, пішли в сквер. … Хотілося б сподіватися, що чергове
об’єднання омине родове прокляття розвалів. На це наштовхує епізод, коли об’єднана
опозиція 24  травня не допустила похорону української мови.  Можливо,  це спільне
протистояння мародерам, освячене кров’ю, триматиме опозицію в єдності», – додав
нардеп («Розмови про імпічмент – демагогія. Виборця знову починають дурити» –
«нунсівець» // «Відголос.com» (http://vidgolos.com/159808-rozmovi-pro-impichment-
demagogiya-viborcya-znovu.html). – 2012. – 4.06).

***

Фракция «Наша Украина – Народная самооборона» исключила из своего состава
двух депутатов,  которые проголосовали за языковой законопроект.  Об этом сообщили в
пресс-службе фракции НУ–НС.

В частности, на заседании фракции сразу после голосования относительно языкового
законопроекта было принято решение об исключении Сергея Василенко и Сергея
Харовского (Из фракции НУ–НС выгнали двоих депутатов // ЭКСПЕРТ-ЦЕНТР
(http://expert.org.ua/?st=3&id=99917). – 2012. – 5.06).

***

Опозиції вдалося зірвати в минулий раз розгляд мовного законопроекту, тому що їй
підіграв спікер Верховної Ради Володимир Литвин. Так пояснив народний депутат від
«НС» Тарас Стецьків.

Народний депутат зазначив, що 5 червня опозиціонери прийшли в парламент о
шостій ранку, але президія вже була заблокована регіоналами. «Минулого разу нам
підіграв Литвин.  Зараз він нам не підіграв...  Вони його викликали куди треба,  показали
папку яку треба. Те ж саме – «Реформи заради майбутнього», вони сказали, що не буде ні
одного голосу, в п’ятницю стало відомо, що вони дають голоси», – зазначив Стецьків.

Депутат пояснив, що опозиціонери готові були заблокувати місця для голосування
депутатів з групи «Реформи заради майбутнього» і не дати можливості проголосувати,
однак не могли вирахувати 12 позафракційних депутатів, які також віддали свої голоси за
прийняття проекту закону про мови в першому читанні.

Відповідаючи на питання про те,  чи винні лідери опозиції в тому,  що не вдалося
запобігти прийняття законопроекту в першому читанні, Стецьків зазначив, що лідери
опозиційних фракцій були на засіданні погоджувальної ради, володіли інформацією і
відповідали за план дій. «Ми – бійці. Нам би сказали штурмувати трибуну – ми пішли б в
бійку», – сказав він.

Щодо плану Стецьків повідомив, що він полягав в тому, щоб заблокувати трибуну і
не дати можливості проголосувати чужими картками. «Ми знайшли, де розташовані чужі
картки депутатів від групи «Реформи заради майбутнього», яких зламали. Такий план був
доведений до відома. У зв’язку з тим, що ми не володіємо більшою інформацією і немає
команди на штурм, а є команда така, ми її виконуємо», – сказав він.

Стецьків також зазначив, що якби Литвин, як вимагала опозиція на засіданні
погоджувальної ради, дав півгодини на обговорення законопроектів, за цей час вони
встигли б знайти місця, з яких більшість планує проголосувати картками
12  позафракційних депутатів.  У такому випадку,  за його словами,  прийняття
законопроекту вдалося б не допустити, проте Литвин одразу поставив законопроекти на
голосування (Опозиція не змогла перешкодити регіоналам через Литвина, – Стецьків
// Народна самооборона (http://www.nso.org.ua/ua/news/10295). – 2012. – 5.06).
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***

Народный депутат от НУНС Владимир Арьев считает, что оппозиции нужно
сделать выводы из голосования за закон о языках 5  июня.  Об этом он написал на своей
страничке в соцсети Facebook.

«Ну что, к большому сожалению, эту битву мы проиграли. Но решающая впереди –
когда второе чтение и в целом. Почему проиграли, почему произошел этот массовый
ступор – мы проанализируем и сделаем выводы», – пишет депутат.

По словам Арьева, Литвин «развел» оппозицию, и она оказалась к этому не готова.
«Объединенной оппозиции еще нужно поработать над координацией действий, пока – она
хромает на обе ноги», – подчеркнул он.

«С другой стороны,  если бы под ВР пришли не несколько тысяч,  а несколько
десятков тысяч, если бы кое-кто защищал язык не за клавиатурой или в комфортном
галицком кафе...», – добавил Арьев.

«И еще.  Кто мне объяснит,  почему под ВР не пришла «Свобода»?»  –  недоумевает
политик (В НУНС говорят, что Литвин «развел» оппозицию, которая «хромает на
обе ноги» // Газета Сегодня (http://www.segodnya.ua/news/14388552.html). – 2012. – 5.06).

***

В опозиції залишився єдиний спосіб не допустити остаточного прийняття
законопроекту «Про засади державної мовної політики» – лізти в бійку. Про це заявив
народний депутат від фракції «Наша Україна – Народна Самооборона» Олександр
Третьяков.

За словами політика, регіонали спробують прийняти вищезгаданий документ в
цілому.

«Я думаю, що вони це робитимуть. У нас єдиний варіант, як не допустити прийняття
цього законопроекту –  це,  грубо кажучи,  полізти в бійку.  Іншого механізму просто
немає», – відзначив Третьяков.

Депутат додав, що у цивілізованому світі завжди знаходиться який компроміс між
опозицією та владою.

«У нашій же країні – хто кого передавить. Тому іншого механізму, як лізти в бійку,
немає», – повторив нунсівець.

«У нас полізь у бійку, знову будуть казати, що ми такі-сякі, що ми погані і б’ємось.
Замкнуте коло таке.  Поліз у бійку –  поганий,  не поліз у бійку –  зрадник»,  –  наголосив
Третьяков.

Водночас, на уточнювальне запитання, чи будуть нові бійки у Верховній Раді через
«мовний» законопроект, парламентарій відповів ствердно (НУ–НС готовий до мордобою
при наступному розгляді «мовного» законопроекту // «TCH» (1+1)
(http://tsn.ua/politika/nu-ns-gotoviy-do-mordoboyu-pri-nastupnomu-rozglyadi-movnogo-
zakonoproektu.html). – 2012. – 5.06).

***

У Президента України Віктора Януковича комплекс меншовартості і саме тому він
намагається збудувати в Україні режим подібний до того,  що існує в Росії.  Таку думку
висловив народний депутат Тарас Стецьків, коментуючи доповідь організації Freedom
House щодо процесів в Україні та інших пострадянських країнах, які умовно були названі
«путінізацією».

«Янукович будує автократичну модель суверенної демократії, беручи за зразок ту
модель влади, яку в Росії збудував Путін. І це є показником вторинності Януковича і
залежності від Росії. Справа в тому, що однією з причин зневаги Путіна до Януковича є
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те, що Путін збудував режим фактично необмеженої і спадкової влади, а Янукович не
збудував. І я думаю, що у Януковича, скоріш за все, існує комплекс меншовартості.
Відповідно є спроба довести,  що він може збудувати в Україні те,  що Путін збудував в
Росії», – вважає народний депутат.

Він наголосив, що діюча влада буде робити все для того щоб знищити демократичні
інституції в Україні та опозиційні сили.

Т. Стецьків не виключає, що прийняття закону про боротьбу з тероризмом, який
поданий до ВР Кабміном, призведе до того, що опозиційні сили будуть оголошені
терористичними організаціями для відсторонення від виборів (Т. Стецьків: У Януковича
комплекс меншовартості – він намагається його компенсувати // Народна
самооборона (http://www.nso.org.ua/ua/news/10301). – 2012. – 6.06).

***

Украинская власть выполняет все указания российского руководства. Об этом заявил
нардеп (НУ–НС) Олесь Доний.

«На данный момент все указания российского руководства нынешняя украинская
власть выполняет. Это и «Харьковские соглашения», и сдача Севастополя, и ликвидация
всяких украинских экзаменов в системе образования», – сказал г-н Доний.

Он также объяснил, почему власть игнорирует Таможенный союз. «Нынешняя
власть пытается выторговать скидку для своих предприятий. Им мало тех миллиардов, что
у них уже есть», – считает нардеп.

«Они защищают не страну, а собственный карман, в остальном они готовы сдать что
угодно. И в первую очередь – гуманитарные интересы», – отметил он.

«Именно это мы сейчас и наблюдаем. Они рассчитывают, что за сдачу гуманитарных
интересов эту скидку и получат», – подчеркнул г-н Доний, комментируя принятие закона
о языке (Долгарева А. Наша власть выполняет все указания Кремля – Доний //
Независимое Бюро Новостей (http://nbnews.com.ua/exc/43627/). – 2102. – 7.06).

***

Про це народний депутат України, голова Київського осередку НРУ Олександр
Чорноволенко сказав під час свого виступу у Верховній Раді.

«Я хотів би звернути увагу наших громадян на безліч біл-бордів, а також інших
рекламних засобів, які висять вздовж доріг по всій Україні. З них українцям посміхаються,
сміються над ними і навіть погрожують депутати від Партії регіонів, котрі збираються йти
по мажоритарних округах», – сказав він.

Політик наголосив, що сьогодні тільки депутати від Партії регіонів мають
можливість рекламуватися по всій Україні. Всім іншим компанії, що займаються
зовнішньою рекламою, відмовляють.

«Крім того, хочу зазначити, що саме ці депутати від ПР роздають пайки і гроші,
здійснюють інші корупційні дії, завдяки яким відбувається підкуп громадян України. Всі
вони мають корупційні ознаки, котрими має зайнятися Служба безпеки та Прокуратура
України», – повідомив нардеп.

«Для виборців білборди – дуже гарна ідентифікація за кого не варто голосувати. На
них зображені ті,  хто використовує свої нажиті нечесним шляхом гроші та вкрадені
державні кошти на підкуп виборців», – зауважив він.

За його словами масовий підкуп громадян – ознака глибокої корумпованості
держави, в котрій неможлива успішна економіка.

«Жоден інвестор не прийде в таку державу, бо знає, що нею керують хабарники», –
завершив він (Олександр Чорноволенко: xочете знати за кого не варто голосувати –
подивіться на білборди // Oфіційний сайт Народного Руху України
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(http://www.nru.org.ua/news/single/article/oleksandr-chornovolenko-xochete-znati-za-kogo-
ne-varto-g.html). – 2012. – 8.06).

***

Влада не має коштів на соціальні програми, натомість приймає провокативні закони
вартістю у мільярди.  Таку думку голова Комітету з питань європейської інтеграції
Борис Тарасюк висловив на конференції Ради Європи по попередженню і боротьбі з
насильством проти жінок та домашнім насильством.

«Хотілося б почути від присутніх тут представників міністерств і відомств, на якому
етапі знаходиться підготовка до подання на ратифікацію цієї Конвенції? – запитав він. –
Очевидно, це важлива справа. Хотілося б ще за цієї каденції взяти участь в її ратифікації.
Але, повторюся, це залежатиме від злагодженої роботи Кабінету міністрів, зокрема,
Міністерства юстиції, Міністерства соціального розвитку і Міністерства закордонних
справ».

Під час конференції одна з доповідачів озвучила цифру, котра демонструє глибину
проблеми домашнього насильства в Україні – лише до центру Ла-Страда надійшло
12,5 тис. звернень від жертв домашнього насильства. За словами Бориса Тарасюка, лише
за 1 рік кількість таких звернень збільшилася вдвічі – з 2010 по 2011 р. На його думку, це
результат незадовільного соціально-економічного стану, в якому перебувають українські
родини, в котрому треба шукати корені сплеску домашнього насильства.

«Слід зауважити, що є концепція, є загальнодержавні програми, але немає
фінансування на ці програми. Поки його немає, все залишається на папері. В результаті не
надається дієвої допомоги, не проводиться відповідна інформаційна кампанія проти
домашнього насильства», – сказав він.

Відомо, що державі бракує грошей, разом з тим, переконаний голова НРУ, існують
подвійні стандарти і підходи. Згідно з ними не виконуються соціальні програми, натомість
ініціюються заполітизовані теми, як «закон про мови». Виникає питання, чим займається
влада? Ніхто ж не оголошує, у що обійдеться виконання ЗУ «Про засади державної мовної
політики» в теперішній редакції.

«Деякі фахівці називають цифру в 16  млрд.  Ні в кого голова про це не болить,  де
знайти кошти на реалізацію провокативного «закону», котрий лише збурює суспільство.
Ми ж ремствуємо на відсутність коштів на вже затверджені програми, котрі мають
фінансуватися згідно з Законом. Ми всі разом маємо дати відповідь на питання: «Що
треба змінити в нашому законодавстві?». Думаю, це буде відповіддю на очікування цього
круглого столу», – на цій оптимістичній ноті підсумував свій виступ Б. Тарасюк (Влада не
має коштів на соціальні програми, натомість приймає провокативні закони
вартістю у мільярди – Борис Тарасюк // Oфіційний сайт Народного Руху України
(http://www.nru.org.ua/news/single/article/vlada-ne-maje-koshtiv-na-socialni-programi-
natomist-p.html). – 2012. – 8.06).

Регіональні партійні організації в політичному процесі

АР Крим

Благодаря мажоритарникам появится «мощный рычаг влияния» для решения
вопросов. В парламенте Украины нового созыва должны быть представлены 10 крымских

http://www.nru.org.ua/news/single/article/oleksandr-chornovolenko-xochete-znati-za-kogo-ne-varto-g.html
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депутатов-мажоритарщиков. Об этом заявил председатель Совета министров Крыма
Анатолий Могилев.

По его словам, крымская парторганизация, выдвигая кандидатов в одномандатных
мажоритарных округах на выборах депутатов Верховной Рады, намерена делать ставку на
представителей от Крыма.

«Если нам удастся создать из крымских депутатов,  которые будут избраны в
парламент, пул из десяти депутатов, которые будут отстаивать интересы Крыма в Киеве и
Украине – это очень мощная поддержка, которую получит Крым», – отметил Могилев.

По его словам, при наличии такого количества депутатов в парламенте Украины
появится «мощный рычаг влияния» для решения вопросов, касающихся автономии
(Могилев хочет видеть в новой Раде крымских лоббистов // Левый берег
(http://lb.ua/news/2012/06/01/154312_mogilev_hochet_videt_novoy_rade.html). – 2012. –
1.06).

***

1 июня прошел 4-й этап XVI конференции Крымской республиканской организации
Партии регионов. Председательствовал глава крымских регионалов Анатолий Могилев. В
президиуме находились его заместители Владимир Константинов и Павел Бурлаков.
Мероприятие началось с парадного момента. Новым членам партии – депутатам
Верховного Совета АРК Валерию Пальчуку, Константину Бахареву и Сергею Егорову
вручили партбилеты.

Но главным пунктом повестки дня стало выдвижение от Партии регионов кандидата
в депутаты Верховного Совета АРК. Напомню, 1 июля на одномандатном мажоритарном
избирательном округе № 39 состоятся промежуточные выборы. Политсовет крымских
регионалов утвердил кандидатуру главы Ленинской райгосадминистрации Валерия
Степанова. А следом за своим руководящим органом за кандидата проголосовали и
делегаты конференции.

«Теперь нашему коллеге остается только одно – оправдать доверие и победить, –
подытожил голосование А. Могилев. – Не очень хорошо, что на мажоритарном округе
переизбирается депутат. Лучше, когда народные избранники работают полный срок. Но
так сложились обстоятельства. От всех вас жду открытости, активности, инициативы. Нам
есть с чем идти к людям. Самый свежий пример. Десять лет у здания крымского
парламента стояла «стена плача». Но именно наша политическая сила проявила волю и
приняла решение о ее сносе. Сейчас определяем судьбу парка неподалеку от автовокзала в
Симферополе. Непонятно кто соорудил вокруг него забор. Люди не могут там отдыхать. С
какой стати? Обязательно разберемся с этим!» (Устинова С. Регионалы пополняли ряды
и утверждали кандидата на выборы // Крымские известия (http://www-
ki.rada.crimea.ua/index.php/2011-03-13-12-16-43/5380-2012-06-05-06-35-35). – 2012. –
2.06).

***

Для партії «УДАР» Крим є стратегічно важливим регіоном, роботі в якому партія
приділяє особливу увагу. Про це заявив керівник Центрального виборчого штабу
«УДАРу» Віталій Ковальчук під час спілкування зі ЗМІ у Сімферополі.

«В Криму на мажоритарних округах ми висуватимемо чесних та професійних людей,
кандидатів, які відповідають нашим критеріям та принципам. Для забезпечення
публічності цього процесу ми підписали угоду з рухом «ЧЕСНО», експерти якого будуть
перевіряти відомості про кандидатів», – сказав Ковальчук.

У коментарі журналістам він зазначив, що не може бути й мови про співпрацю
«УДАРу» з такими особами, як Лев Миримський чи інші.

http://lb.com.ua/
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«Чим вищими є рейтинги «УДАРу»,  тим більше з’являється чорного піару –  як від
опонентів, так і від тих, кого ми вважаємо колегами по опозиції. Усі домисли щодо тих чи
інших осіб, співпрацю з якими нам приписують, відпадуть, щойно ми оприлюднимо
список нашої політичної сили і представимо кандидатів на мажоритарних округах. Ми
зробимо це у термін,  передбачений законом,  на виборчому з’ізді партіх»,  –  сказав
Ковальчук.

Політик також зазначив, що «УДАР» не буде ні з ким об’єднуватися до виборів, йде
в парламент, аби створити демократичну більшість з іншими опозиційними силами і ні за
яких умов не співпрацюватиме з Партією регіонів та її сателітами.

«Саме «УДАР» запропонував опозиційним силам підписати до виборів угоду про
неспівпрацю з партією влади.  Проте відповіді на цю ініціативу ми досі не отримали»,  –
зауважив голова Центрального виборчого штабу «УДАРу».

На запитання журналістів про можливість переговорів з представниками Меджлісу,
Ковальчук сказав: «Ми маємо спільну позицію щодо того, що ситуація в Україні
розвивається в хибному напрямку,  і що треба це змінити.  Наш діалог з
кримськотатарським народом, з Меджлісом триватиме, у тому числі й у площині
зближення наших передвиборчих позицій» (Співпраці з Миримським в Криму немає і не
буде, – «УДАР» // JeyNews (http://jeynews.com.ua/news/d0/71002). – 2012. – 3.06).

***

Представники «УДАРу» в Армянській міській раді ініціювали створення Тимчасової
контрольної комісії,  яка розслідуватиме факти функціонування в місті підпільних
«казино».  Відповідну постанову внесли на розгляд колег депутати від партії «УДАР»
Артем Пепа і Віталій Дацюк.

Обґрунтовуючи необхідність створення тимчасової комісії, автори наголосили, що
нині в Україні діє заборона на гральний бізнес та участь в азартних іграх. Проте, казино в
Україні продовжують функціонувати підпільно, завдаючи величезної шкоди державним
інтересам, провокуючи злочинність та ламаючи долі людей, не здатних протистояти
ігроманії.

Проблема ігроманії в Армянську є дуже актуальною –  в цьому депутати
переконалися під час зустрічей з громадянами. Місцеві жителі повідомляли про незаконні
«казино» та гральні автомати, а також та просили вжити заходів для їх закриття.

Автори документа запропонували включити до складу комісії представників усіх
депутатських фракцій і політичних сил міської ради, щоб максимально об’єктивно
розслідувати факти порушень. Також до складу комісії увійшли представники
прокуратури, міліції і податкової інспекції. Тимчасова контрольна комісія займеться
комплексною перевіркою скарг на підпільні об’єкти грального бізнесу.

Пропозицію представників «УДАРу» депутати Армянської міськради підтримали
одностайно, а головою тимчасової комісії обрали співавтора рішення, депутата від фракції
«УДАР» А. Пепу. Новообраний голова комісії пообіцяв, що вже найближчим часом
почнеться масштабна перевірка повідомлень про незаконні об’єкти грального бізнесу.
«Депутати міськради докладуть зусиль, щоб повністю припинити діяльність назаконних
казино та ігрових автоматів у Армянську, а організаторів підпільного бізнесу притягти до
відповідальності», – пообіцяв А. Пепа (У Криму представники «УДАРу» оголосили війну
незаконному гральному бізнесу // Партія «Удар» Віталія Кличка
(http://klichko.org/ua/news/news/u-krimu-predstavniki-udaru-ogolosili-viynu-nezakonnomu-
gralnomu-biznesu). – 2012. – 6.06).

http://klichko.org/ua/news/news/u-krimu-predstavniki-udaru-ogolosili-viynu-nezakonnomu-gralnomu-biznesu
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***

Об’єднана опозиція «Батьківщина» вимагає припинити цензуру й тиск на програму
новин «Хаберлер», яка виходить на ДТРК «Крим» кримськотатарською мовою.

8 червня виконувач обов’язків генерального директора Державної телерадіокомпанії
«Крим» Валерій Гуменюк зняв із телеефіру випуск новин «Хаберлер», яку готує
Кримськотатарська редакція каналу. Підставою для зняття програми з ефіру він назвав
відсутність у ній повідомлень про Президента та Прем’єр-міністра України.

Напередодні, як повідомив редактор та ведучий програми, в. о. гендиректора
погрожував «вжити заходів», якщо в новинах не буде сюжетів про Президента Януковича.

Об’єднана опозиція «Батьківщина» вважає зняття програми з ефіру ДТРК «Крим»
яскравим свідченням політичної цензури в українських ЗМІ,  яка відбувається за вказівки
влади.

Об’єднана опозиція вимагає припинити тиск на програму «Хаберлер» і порушення
одного з основних принципів Конституції України – свободи слова.

Конфліктна ситуація стане предметом розгляду на найближчому засіданні Комітету
Верховної Ради з питань свободи слова (Об’єднана опозиція «Батьківщина» вимагає
зупинити тиск на кримськотатарську програму «Хаберлер» // «Рупор Житомира»
(http://ruporzt.com.ua/ukraina/39869-obyednana-opozicya-batkvschina-vimagaye-zupiniti-
tisk-na-krimskotatarsku-programu-haberler.html). – 2012. – 9.06).

***

8 июня 2012 г. состоялось расширенное заседание исполкома Крымской
республиканской организации Народной Партии, на котором, в частности, был
рассмотрен вопрос участия крымских народников в кампании по выборам народных
депутатов Украины 28 октября 2012 г.

Председатель организации Народной Партии В.А. Колесник предложил обсудить и
утвердить задачи, стоящие перед партийными организациями. Он отметил, что сейчас, как
никогда, необходимо сосредоточить работу крымской партийной организации на
подготовке и участии в избирательной кампании.

Детально обсудив план мероприятий по участию Крымской республиканской
организации Народной Партии в избирательной кампании по выборам народных
депутатов Украины, члены исполкома утвердили его и закрепили ответственных за
отдельными направлениями работы.

В своих выступлениях присутствующие на совещании неоднократно подчеркивали
важность того, что кандидатуры претендентов в кандидаты в народные депутаты, членов
окружных и участковых избирательных комиссий, уполномоченных и доверенных лиц
должны быть проверенными людьми и предпочтительно из числа партийцев-народников.

«Народная Партия в своих отношениях с избирателями всегда была честной,
отстаивала принципы законности и прозрачности проводимых избирательных кампаний»,
– подчеркнул заместитель председателя КРО Народной Партии, председатель
Феодосийской городской партийной организации Сергей Мокренюк. Вместе с тем, он
отметил, что нужно давать достойный отпор всем проявлениям давления и применения
грубых технологий.

Исполком поставил перед председателями местных партийных организаций задачу: в
кратчайшие сроки провести заседания исполкомов, на которых рассмотреть
организационные вопросы по выполнению задач плана мероприятий избирательной
кампании 2012 г. и начать работу по подбору кандидатур представителей Народной
Партии в состав окружных и участковых избирательных комиссий.

Подводя итог обсуждения, председатель КРО Народной Партии В. Колесник
подчеркнул, что стоящие перед народопартийцами задачи в сложившейся политической
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ситуации можно назвать не простыми, но их решение вполне по плечу крымским
народникам. «От их решения зависит будущее страны и каждого из нас, поэтому мы
должны приложить все наши силы для их выполнения», – сказал в заключение
В. Колесник (Крымские народники обсудили вопросы подготовки к выборам //
Офіційний сайт Народної Партії
(http://narodna.org.ua/news.php?AYear=2012&AMonth=6&ADay=11&ArticleID=16078&). –
2012. – 11.06).

***

Крымские татары против принятия закона о языках, поскольку он разделяет страну.
Об этом в заявил лидера Меджлиса крымскотатарского народа, народный депутат
Мустафа Джемилев.

«Мы против закона, направленного на столкновение разных частей украинского
общества и какое-либо размежевание, разделение нашей страны», – сказал М. Джемилев.

«Крымские татары видят свое развитие в рамках государства Украина и законы,
направленные на его дробление, никоим образом не в наших интересах», – отметил он.

«Что до механизмов защиты языковых прав, то нам хватило бы и заложенных в
Конституции, и существующих законодательных актов. Другое дело – что для полной их
реализации крымских татар все же нужно признать коренным народом на территории
Украины», – подчеркнул лидер Меджлиса крымскотатарского народа (Крымские татары
против «языкового» закона, – лидер Меджлиса // Главное (Харьков)
(http://glavnoe.ua/news/n102488). – 2012. – 11.06).

Вінницька область

8 червня 2012 р. Вінницька «Свобода» провела акцію протесту біля офісу Партії
регіонів у Вінниці проти ухваленого Верховною Радою українофобського «мовного»
законопроекту Ківалова – Калєснічєнка, що посилює русифікацію України.

Патріоти організували на площі Театральній інформаційну акцію й громадську
обструкцію для пов’язаних із Вінничиною депутатів парламенту, які голосували за
українофобський закон,  серед яких член Партії регіонів Г.  Калетнік,  член КПУ В.  Бевз,
парламентська тушка, член фракції Партії регіонів С. Глусь. Учасники акції охрестили їх
ворогами української мови. З власних джерел, свободівцям стало відомо, що анонсована
акція, яка є ганьбою для вказаних депутатів, страшенно не сподобалася Г. Калетніку, що є
ректором Вінницького національного аграрного університету. Тому він наказав своїм
«наближеним» стежити, аби на акції не було жодного студента із підзвітного йому вузу, а
у випадку появи таких студентів застосовувати до них відповідні санкції.

Опісля біля офісу «регіоналів» відбулась акція протесту націоналістів. Учасники
акції вигукували гасла і тримали в руках плакати з написами: «Партія регіонів – вороги і
русифікатори України», «Геть Верховну зРаду!», «Забирайте собі язик, залиште в спокої
мову!», «Одна мова – одна нація!», «Ганьба Калетніку, Бевзу, Глусю!». Під час акції до
присутніх вийшов голова обласного виборчого штабу Партії регіонів О. Гаврилов, який
намагався переконати учасників акції в «благих» намірах режиму Януковича.

Під час виступу керівник прес-служби Вінницької «Свободи» Володимир Барцьось
сказав: «Нехай вони знають, що кожна їхня дія на шкоду українцям, на приниження нашої
національної честі й гідності знайде адекватну реакцію. Час розплати й час помсти
обов’язково прийде. Він вже близько».

Заступник голови Вінницької обласної організації ВО «Свобода» Роман Марійчак
звертаючись до присутніх зазначив: «Норма про «регіональні мови» – це окозамилювання.
Насправді ця банда хоче одного – начебто не порушуючи Конституцію, зробити російську

http://narodna.org.ua/news.php?AYear=2012&AMonth=6&ADay=11&ArticleID=16078&
http://glavnoe.ua/news/n102488
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офіційною й другою державною.  Україна –  унітарна,  в Україні є єдина державна мова –
українська, і крапка».

Наприкінці акції «регіоналам», як головним винуватцям українофобського
«мовного» законопроекту, подарували відрізаний телячий язик, який залишили перед
вхідними дверима їхнього офісу (Свободівці Вінниці пікетували офіс «регіоналів» у знак
протесту проти українофобського «мовного» законопроекту // Сайт ВО «СВОБОДА»
(http://www.svoboda.org.ua/diyalnist/novyny/030563/). – 2012. – 9.06).

Волинська область

Лідера обласної організації ВО «Батьківщина», депутата обласної ради Анатолія
Грицюка призначено керівником обласного виборчого штабу об’єднаної опозиції «За
Батьківщину», а його першим заступником став виконуючий обов’язки голови обласної
організації «Фронту Змін», депутат Луцької міськради Олександр Пиза

Про це було повідомлено на прес-конференції, яку вони обидва дали для волинських
ЗМІ. Водночас вирішено кадрові питання в районних і міських організаціях партій
об’єднаної опозиції та затверджено штаби в чотирьох містах обласного значення і в усіх
районах області.

А. Грицюк і О. Пиза висловили свою позицію і позицію їхніх партій стосовно Закону
України «Про основи мовної політики». Вони розповіли, як розвивалися події у Верховній
Раді та довкола неї 24 травня, коли була спроба вперше проштовхнути цей закон Ківалова
– Колесніченка у першому читанні. Волинський КОД засуджує дії провладної більшості за
будь-яку ціну провести цей закон і заявляє,  що проблем із мовами так званих
національних меншин в Україні немає.

Зокрема, О. Пиза зазначив, що Партія регіонів боїться перемоги опозиційних партій
на виборах,  тому хоче підвищити свій рейтинг хоча б на п’ять відсотків,  що нібито дає
прийняття цього закону. Але насправді жодного підвищення рейтингу внаслідок
прийняття закону не буде, зате буде широкий наступ на українську мову – останній
форпост нашої самоідентифікації і суспільної думки. Суспільство хочуть відвернути від
тих проблем,  які є в економіці,  суспільному житті,  тих провалів,  які спостерігаємо
протягом більше двох років перебування регіоналів при владі. Але попереду ще боротьба
не лише під час виборчої кампанії, а й в усіх сферах суспільного життя – за мову, за
життя, якого гідна українська нація.

Керівники обласного штабу опозиції ознайомили присутніх з подальшими діями, які
передбачають, зокрема, проведення в недалекому майбутньому «круглого столу», де
представники громадськості зможуть висловити свої думки щодо програми об’єднаної
опозиції,  яка має назву «Справедлива держава,  чесна влада,  гідне життя».  Ці слова і
визначають основні напрямки діяльності опозиції, те, чого вона хоче добитися в
результаті перемоги на виборах. А. Грицюк і О. Пиза відповіли на численні запитання
журналістів, зазначили, що тільки спільна боротьба за українську мову, за проведення
чесних і прозорих виборів зможе врятувати Україну. Йшлося також про можливі розклади
по округах на майбутніх виборах, про тактику дій опозиції та влади під час виборчої
кампанії (Лис В. Наш останній форпост – рідне слово // Волинь
(/www.volyn.com.ua/?rub=4&article=3&arch=1391). – 2012. – 7.06).

***

10 червня 2012 р. голова Волинської обласної організації Всеукраїнського
об’єднання «Свобода»  Анатолій Вітів взяв участь у Народному Віче,  присвяченому
захисту української мови та недопущення прийняття антиукраїнського законопроекту
Ківалова – Колєсніченка.

http://www.svoboda.org.ua/diyalnist/novyny/030563/
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«Окупаційний колоніальний режим сьогодні посягнув на святе – на нашу мову. Ми
пройшли сюди висловити свій протест режиму який хоче залізти в душу кожного українця
і вирвати його серце на поталу регіональній банді», – наголосив А. Вітів у виступі під час
Народного Віча.

Голова Волинської обласної організації ВО «Свобода» нагадав, що на минулій сесії
Волинської облради фракція ВО «Свобода» звернулася до депутатів із закликом
підтримати звернення про недопустимість запровадження другої державної мови і
підтримки законопроекту Ківалова – Колєсніченка. Однак вся регіональна більшість на
чолі з Борисом Клімчуком проголосувала проти.

«Не так страшні ті пани як підпанки, казав Тарас Шевченко. Оті підпанки, які сидять
у Волинській облдержадміністрації. Сьогодні влада, виділяючи кошти на патріотичне
виховання жодної копійки не виділила на Вовчак, Колківську республіку, Загорів. Але
вони фінансують «Совєтську армію» і день «асвабажденія» Луцька.

У Луцькій міській раді мер міста М. Романюк утримався від підтримки звернення на
захист української мови. Це його позиція. Йому наплювати на українську мову. Він
переживає,  щоб на нього не помахав пальчиком Клімчук.  Він зараз мав би бути тут і
відстоювати українську мову. Але, очевидно, для мера Луцька головне – тепле крісло.
Хіба потрібен славному місту Луцьку мер, який прислуговує Януковичу?»

А.  Вітів також повідомив,  що 21  червня на сесії Волинської обласної ради фракція
ВО «Свобода» буде наполягати на розгляді питання про захист української мови і
закликав всіх підійти на 10  годину під стіни обласної державної адміністрації і змусити
несвідомих депутатів підтримати українську мову (Анатолій Вітів: Ми маємо
захистити українську мову від режиму, який хоче залізти в душу кожного українця //
Сайт ВО «СВОБОДА» (http://www.svoboda.org.ua/diyalnist/novyny/030551/). – 2012. –
10.06).

Дніпропетровська область

Партия Регионов перед выборами активно мобилизирует своих однопартийцев для
свершения добрых дел.  В преддверие выборов Партия Регионов заметно
активизировалась. Ярким показателем улучшения работы «на местах» стало празднование
Международного дня защиты детей.

В этом году депутаты от ПР в честь Международного Дня защиты детей открывали
немалое количество детских площадок, организовывали массовые мероприятия, вручали
сладкие и не сладкие подарки, решали жизненно-важные проблемы.

Несомненно, такого рода заботу «регионалы» проявляли и в прошлые годы, но, надо
сказать, немного скромнее. По мнению экспертов, это связано с введением в силу нового
закона о выборах, который предусматривает «смешанную» избирательную систему, что
позволяет Партии Регионов использовать тот самый админресурс.

Всего, на днепропетровском региональном сайте Партии Регионов о праздновании
Международного Дня защиты детей в 2012 г. упоминается как минимум в 35 новостях, в
то время как за 2011 г. – только 23 аналогичные новости. Информации об организации
праздничных мероприятий в честь Дня защиты детей в 2010 г. на сайте нет (Депутаты-
регионалы еще больше полюбили детей //  Лица
(http://www.litsa.com.ua/news/own/6718/deputaty-regionaly-eshche-bolshe-polyubili-
detey.htm). – 2012. – 5.06).

***

Депутаты горсовета от Партии Регионов тратят бюджетные деньги, предназначенные
для депутатов других фракций, только на свой электорат.

http://www.svoboda.org.ua/diyalnist/novyny/030551/
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Депутат Днепропетровского горсовета Сергей Жуков получил ответ на запрос, в
котором фактически сказано, что ПР уже израсходовала все деньги, предусмотренные на
выполнение наказов избирателей. Таким образом, средства (в данном случае – 38 млн
600 тыс. грн), предназначенные каждому без исключения депутату городского совета на
исполнение наказов избирателей, как выяснилось, выдают только регионалам. «На людей,
голосовавших за другие партии, им плевать», – считает Жуков.

По словам депутата, Днепропетровский городской совет уже выделил 38 млн
600 тыс. грн на агитационные мероприятия одной партии: детские и спортивные
площадки, ремонт подъездов, школ и больниц. «Финансирование таких замечательных
дел как площадки и ремонт подъездов уже предусмотрены другими программами. Такой
подход является противозаконным, поскольку противоречит ст. 2 п. 2., ст. 3. п. 1, ст. 11
п. 3 Закона Украины «О статусе депутатов местного самоуправления». В законе сказано,
что все депутаты являются полномочными и равноправными членами соответствующего
совета, что они обязаны защищать интересы своих избирателей и выполнять их
поручения, что депутат несет ответственность перед своими избирателями», – заявил
С. Жуков (Партия Регионов уже потратила более 38 млн на предвыборную кампанию
// Лица (http://www.litsa.com.ua/news/own/6738/partiya-regionov-uzhe-potratila-bolee-38-
mln-na-predvybornuyu-kampaniyu.htm). – 2012. – 6.06).

Донецька область

Лидеры городских политактивов не находят общего языка по выдвижению
кандидата-мажоритарщика

В коалицию объединенных оппозиционеров вошли «Батьківщина», «Фронт Змiн»,
«За Украину!», партия «Реформы и порядок», «Народный Рух Украины» и «Народная
самооборона».

В Краматорске активно работают две парторганизации: «Батьківщина» и «Фронт
Змiн», которые имеют места в горсовете.

Несмотря на договоренности на высшем уровне, лидеры городских оппозиционных
политсил пока не находят взаимопонимания друг с другом.

Вероятно, сказывается тот факт, что среди коалициантов есть две лидирующие
партии – «Батьківщина» и «Фронт Змiн». У «Батьківщини» главный козырь – то, что
объединенная политическая сила идет на парламентские выборы под их названием.

Представители «Фронта Змiн» имеют свой железный аргумент: на местных выборах
2010 г. они получили в горсовете три места и еще одно добавили на промежуточных
выборах в феврале этого года, а «Батьківщина» представлена только двумя голосами, что
говорит о меньшем доверии избирателей.

Вот как комментируют подготовку к выборам лидеры двух партий.
Наталья Возович, партия «Батьківщина»: «Несмотря на то, что решением «в верхах»

мы ситуативно стали союзниками, не скрою – на местах приходится искать
взаимопонимание с местными представителями определенной партии. Есть некоторые
разногласия, в том числе – по кандидату-мажоритарщику. У «Батьківщини» есть свои
предложения, но они не совпадают с желаниями наших союзников. Как будет
отрегулированы все вопросы, покажет время».

Владимир Ржавский, партия «Фронт Змiн»: «Мы готовимся к выборам в
консолидации с «Батьківщиной» и тремя партиями, которые представлены в Краматорске
городскими организациями. Мы уже встречались, чтобы обсудить наши совместные
действия. Должен сказать, что пока эти встречи нельзя назвать конструктивными».

Как стало известно из неофициальных источников, камнем преткновения стала
кандидатура В. Ржавского, который намерен идти на выборы от объединенной
оппозиционной силы.
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Эта персона категорически не устраивает руководство «Батьківщини». В такой
ситуации Владимир Ржавский не сможет рассчитывать на поддержку партнеров по
коалиции и, в конечном счете, представлять реальную альтернативу кандидату от
правящей партии (Денисенко С. Краматорские оппозиционеры не могут определиться
с кандидатом на выборы в Верховную раду // Восточный проект
(http://www.vp.donetsk.ua/statya.php?vstat=14983). – 2012. – 8.06).

***

Кандидаты в депутаты Верховной Рады Украины, которые будут баллотироваться по
мажоритарным округам Донецкой области от ПР, определены и утверждены на самом
высоком уровне.

В Донецке будут баллотироваться секретарь горсовета Николай Левченко, нардепы
Ефим Звягильский, Татьяна Бахтеева и Валентин Ландик.

Также по Донецку пойдет руководитель фракции ПР в Донецком облсовете
Александр Бобков.

В округах Донецкой области будут баллотироваться нардепы Сергей Клюев,
Николай Янковский, Игорь Шкиря, Сергей Матвеенков, Алексей Белый, Владислав
Лукьянов, Леонид Литвинов, Денис Омельянович, Георгий Скударь, Владимир Малышев.

Под вопросом пока остается выдвижение от правящей партии Валерия Коновалюка.
Кроме действующих нардепов, в парламент от ПР будут баллотироваться два

депутата Донецкого областного совета. Это зять Георгия Джарты Валерий Омельченко и
председатель правления Докучаевского флюсо-доломитного комбината Андрей
Пономарев (И все-таки – Скударь? // Технополис завтра
(http://kramtp.info/news/14/full/id=22282;). – 2012. – 9.06).

Житомирська область

Церкві у селі Рижани Володарсько-Волинського району виповнилося 100 років.
Місцева церква неофіційно вже давно стала символом і окрасою села. І навіть попри
столітній ювілей святиня потребує допомоги.

Коли народний депутат України М. Рудченко довідався, що прихожани Рижанської
церкви мріють про дзвін для храму,  то відразу почав шукати можливості,  аби втілити їх
мрію. «Вже неодноразово переконувався, наскільки дружня і згуртована громада села
Рижани. І тому активну позицію та всілякі починання необхідно підтримувати», –
зізнається голова обласної організації Народної Партії М. Рудченко.

Спеціальний дзвін відлитий з міді та інших компонентів на Київщині. Фахівці
кажуть – кожен дзвін має свою особливу мелодику звучання. Рижанський символ храму –
не вийняток. Вперше мелодію нового дзвону почули після освячення на урочистій літургії
з нагоди 100-річчя храму у с. Рижани. Окрім собору з місцевих священників, участь в
освяченні взяв владика Віссаріон. Він особисто подякував М. Рудченку за «примноження
духовності і віри а відтак розбудову української держави».

Варто зазначити, що збереження та примноження духовної спадщини – один з
пріоритетів діяльності народників Житомирщини (Лещенко Т. Завдяки М. Рудченку у
100-річній церкві з’явився дзвін // Офіційний сайт Народної Партії
(http://narodna.org.ua/news.php?AYear=2012&AMonth=6&ADay=7&ArticleID=16066&).  –
2012. – 7.06).

http://narodna.org.ua/news.php?AYear=2012&AMonth=6&ADay=7&ArticleID=16066&
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Закарпатська область

З ініціативи Мукачівської міської організації Партії регіонів у мікрорайоні Шипка
відновлено вуличне освітлення. Про це повідомляє прес-служба партії.

У повідомленні згадується, що відновленню освітлення сприяли, окрема, голова
Закарпатської ОДА Олександр Ледида, його заступник Іван Бушко та депутат облради
Василь Іванчо.

Останнього у колі експертів вважають конкурентом на окрузі № 69,  куди входить
частина Мукачівського та Берегівського районів, міністра МНС Віктора Балога на виборах
до парламенту

Сам Василь Іванчо,  котрий очолює обласну податкову,  не підтвердив,  але й не
спростував інформацію про можливість балотуватися до Верховної Ради (Мукачівські
регіонали похвалилися освітленням на Шипці // Інформаційно-аналітичний сайт
Zaholovok.com.ua (http://zaholovok.com.ua/mukachivski-regionali-pokhvalilisya-
osvitlennyam-na-shiptsi-0). – 2012. – 1.06).

***

31 травня перший заступник голови Закарпатської обласної організації Партії
регіонів, голова партійної фракції в облраді та перший заступник голови Закарпатської
ОДА Іван Бушко зустрівся з представниками угорської партії UMDSZ Михайлом Товтом,
Іштваном Гайдошом і Карлом Резешом.

Темою зустрічі стало обговорення можливості включення представника від угорців
Закарпаття у список Партії регіонів на виборах до Верховної Ради України.

Попередня спроба обговорення цього питання відбулася трохи більше місяця тому.
Наразі результату немає, оскільки, як стверджують в Закарпатській обласній організації
Партії регіонів, спостерігається зіткнення інтересів двох угорських партій – і UMDSZ, і
KMKSZ, хочуть, аби до списку увійшов їх однопартієць (Угорські партії не можуть
поділити «кістку», кинуту «регіоналами»? // Закарпаття online
(http://zakarpattya.net.ua/News/97013-Uhorski-partii-ne-mozhut-podilyty-kistku-kynutu-
rehionalamy). – 2012. – 2.06).

***

Від імені першого заступника голови Закарпатської ОДА Івана Бушка на
Берегівщині у селі Балажер дитсадку подаровано пральну машину-автомат.

Іван Бушко, депутат облради, вважається ймовірним кандидатом від Партії регіонів
до парламенту на виборчому окрузі № 73, куди входить Виноградівський та частина
Берегівського й Іршавського районів.

А в Ужгороді з нагоди Дня захисту дітей вихованців у НВК «Ялинка» та садку № 42
вітав депутат облради від Партії регіонів Василь Ковач.  Дітям він вручив солодкі
подарунки, а закладам – комп’ютерну техніку та музичний центр.

Василь Ковач вважається ймовірним кандидатом від Партії регіонів до парламенту
на виборчому окрузі № 68, у який входить Ужгород та район (Закарпатські регіонали
обдарували садки // Інформаційно-аналітичний сайт Zaholovok.com.ua
(http://zaholovok.com.ua/zakarpatski-regionali-obdaruvali-sadki). – 2012. – 4.06).

***

Починаючи з 14 травня і до кінця червня усі парторганізації, що працюють сьогодні
на Закарпатті, зібралися або ще зберуться для того, щоб обговорити ряд важливих та
нагальних питань.
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Загалом, як повідомляє прес-служба Закарпатської обласної організації Партії
регіонів, робота закарпатських «регіоналів» на зборах зосереджена навколо підготовки до
прийдешніх передвиборчих перегонів. Саме ця тема і є головною на всіх партійних
зборах. Окрім того, міські та районні організації на вже запланованих конференціях
оберуть делегатів на ХVII  Обласну партійну конференцію,  що відбудеться 7  липня.  Так,
Мукачівська районна організація уже обрала своїх делегатів на проведеній нещодавно
конференції (Закарпатських «регіоналів» організаційно мобілізовують на вибори //
Закарпаття онлайн (http://zakarpattya.net.ua/News/97125-Zakarpatskykh-rehionaliv-
orhanizatsiino-mobilizovuiut-na-vybory). – 2012. – 6.06).

Івано-Франківська область

Член ПР,  голова осередку Партії регіонів в Івано-Франківську Богдан Павлюк
вийшов з лав партії після прийняття скандального законопроекту про мови Колесніченка –
Ківалова.

«Я написав заяву і вийшов з партії, бо саме 5 червня відбулася річ, якої не повинно
було бути в історії нормальної держави. Партія, членом якої я був, проголосувала за закон,
який руйнує взагалі державотворення.  Що є основою держави?  Основою держави є
національна ідея – це є релігія, це є мова, це є герб і прапор», – заявив Павлюк.

На його думку, «на сьогоднішній день українців позбавили мови, схиляють до того,
щоб українською церквою керував Московський патріархат. А за кілька виборів у Раду в
людей відберуть прапор і герб».

«Я звертаюся до людей,  які є в Партії регіонів.  Шановні,  подивіться добре,  що
відбувається. Тому що немає тих принципів, заради яких ми прийшли... Я бачу тільки
деградацію: деградацію суспільства, державотворення, – всього того, що мало би
підніматися», – підсумував Павлюк (Регіонали лишають лави партії через мовний
законопроект // Інформаційне агентство «Регіональні Новини»
(http://regionews.com.ua/node/46092). – 2012. – 8.06).

***

На засіданні сесії Івано-Франківської обласної ради депутати Тарас Парфан і Микола
Палійчук подали заяви про вихід із фракції «Наша Україна» і вступ до фракції «УДАР».
Відтепер у фракції «УДАР» в обласній раді 4 депутати (Палійчук і Парфан вступили у
фракцію УДАРу в обласній раді // Галицький кореспондент (http://www.gk-
press.if.ua/node/6890). – 2012. – 8.06).

Київ

Прийняття 5 червня в першому читанні проекту закону «Про основи державної
мовної політики», який вразі остаточного його прийняття введе російську по суті як другу
державну мову, викликало широкий суспільний резонанс і потужні акції протесту. Ось як
на своєму блозі прокоментував ці події учасник акції протесту Олександр Бригинець
(БЮТ–Батьківщина):

«Враження від вчорашнього дня дивні:  таке враження,  що всі ми не зробили те,  що
мали... Ніби й старались...

Я й «черемхи» наковтався, і десяток синців завоював... Але...
Шкодую,  що в мене немає своєї організації людей на 1000,  яка готова була б за

Україну у вогонь і воду,  шкодую,  що я не був у сесійній залі Верховної Ради,  коли

http://regionews.com.ua/node/46092
http://www.gk-press.if.ua/node/6890
http://www.gk-press.if.ua/node/6890
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«проковтнули» закон у першому читанні, шкодую, що я не олігарх, який міг би фінансово
вплинути на владу і що я не Президент США, який міг би вести санкції проти цих
уродів....

А з іншого боку, це шкодування віртуальне, бо я ж розумію, що я є я і мушу досягати
результатів тими ресурсами, які маю... А ресурсів обмаль: трохи мозгів, трохи здоров′я і
лише одне життя... Я з 7 ранку був під стінами ВР, я робив усе, що міг, як здавалося, але
толку мало. Чогось не вистачало: автомата? однодумців? ідей? зусиль? удачі?

Чи поразка має свою задачу – дати нам зрозуміти, що ми маємо знаходити вчителів в
часі і просторі, що ми ще лише маємо вчитися шукати спільну мову між собою і вчитися
перемагати? Бо ми не можемо не перемогти. Питання лише в тому: коли?» (Бригинець:
Уроки вчорашньої поразки // ЗА КИЕВ
(http://www.zakyiv.com/index.php?nma=news&fla=stat&cat_id=1&nums=85499). – 2012. –
6.06).

***

Активісти Конгресу Українських Націоналістів й УНА-УНСО вимагали 7 червня під
стінами Лівійського посольства у Києві звільнити українців, засуджених до 10 років
позбавлення волі Вищим військовим судом цієї держави.

Патріотичні сили вийшли під гаслами: «Вимагаємо звільнити 19 українців!»,
«Бойкот Лівії», «Лівійські товари – в ігнор».

Під час акції представнику посольства Лівії було передано звернення від учасників
пікету з вимогою переглянути рішення суду та звільнити незаконно ув’язнених українців.

Голова Секретаріату Головного Проводу Конгресу Володимир Манько в своєму
виступі назвав звинувачення щодо українців у співпраці із режимом Каддафі абсурдними.

«Українці, що опинились на лаві підсудних, не є військовими злочинцями. Адже на
їхніх руках немає крові лівійців. Їм просто не пощастило в революційний час працювати в
Лівії», – сказав він.

Володимир Манько у своїй промові закликав МЗС України домагатися не
пом’якшення вироку українцям, про що йшлося в офіційних коментарях відомства, а
домогтися звільнення та доправлення на батьківщину наших співвітчизників (Під
посольством Лівії у Києві вимагали звільнити українських громадян // Конгрес
Українських Націоналістів (http://cun.org.ua/2012/pid-posolstvom-liviyi-u-kiyevi-vimagali-
zvilniti-ukrayinskih-gromadyan/). – 2012. – 7.06).

***

В Киеве состоялся 4-й пленум Киевского обкома КПУ. Основными вопросами,
которые рассматривались на пленуме, стали: информация о результатах первого этапа
Народного референдума-опроса; об избрании делегатов на внеочередной 45-й съезд
Компартии Украины; об утверждении кандидатур кандидатов в народные депутаты для
включения в партийный список на очередных выборах в Верховную Раду Украины; об
утверждении кандидатур кандидатов в народные депутаты по одномандатным
избирательным округам на очередных выборах в Верховную Раду Украины.

Первый секретарь Киевского ОК КПУ А.А. Медведев отметил, что складывающаяся
общественно-политическая обстановка в преддверии выборов народных депутатов
требует от областной парторганизации активно работать и реагировать на ситуацию.

«Избирательная кампания будет проходить напряженно, носить жесткий характер
политической борьбы, что требует оперативной и максимальной концентрации всего
организационно-идеологического потенциала местных и первичных партийных
организаций КПУ на Киевщине», – заявил А. Медведев.

http://cun.org.ua/2012/pid-posolstvom-liviyi-u-kiyevi-vimagali-zvilniti-ukrayinskih-gromadyan/
http://cun.org.ua/2012/pid-posolstvom-liviyi-u-kiyevi-vimagali-zvilniti-ukrayinskih-gromadyan/
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На пленуме были избраны делегаты на внеочередной 45-й съезд Компартии
Украины, утверждены кандидатуры кандидатов в народные депутаты для включения в
партийный список,  а также по одномандатным избирательным округам на выборах в
Верховную Раду Украины в октябре 2012 г. (Пленум Киевского обкома КПУ //
Компартія України (http://www.kpu.ua/plenum-kievskogo-obkoma-kpu/). – 2012. – 11.06).

Київська область

При поддержке Белоцерковского горкома КПУ в Белой Церкви прошел ежегодный
конкурс юных эрудитов.

Интеллектуальный марафон был необычайно интересным и напряженным.
Победителями стали: Виталий Драбынко, Юлия Сербина, Сергей Форостенюк.

Первый секретарь Белоцерковского горкома КПУ Ирина Удовена вручила ребятам
грамоты и подарки – прекрасные иллюстрированные издания, которые будут для них не
только памятью о победе, но и источником нужной и полезной информации.

«Я уверена, что у ребят, ставших победителями этого чемпионата, впереди еще
очень много жизненных побед,  –  сказала Ирина Удовена.  –  Но в жизни бывают разные
ситуации, поэтому я хочу пожелать, чтобы в трудную минуту рядом всегда были друзья и
те, кто окажет поддержку и подставит плечо. Я благодарна родителям, воспитавшим таких
прекрасных детей – им есть кем гордиться. Такая молодежь – это будущее нашей страны.
И я всегда буду помогать и идти рядом, потому что мы все – одна семья, мы все – жители
Белой Церкви, самого лучшего города в Украине, и мы должны жить в дружбе, мире и
согласии» (Белоцерковские коммунисты поддержали юных эрудитов // Компартія
України (http://www.kpu.ua/belocerkovskie-kommunisty-podderzhali-yunyx-eruditov/). –
2012. – 8.06).

***

Жителі Борисполя Київської області вже багато років скаржаться на відсутність у
парках належно облаштованих місць для відпочинку. Озера у місті через бездіяльність
міськради доведені до жахливого стану: вода забруднена, береги перетворені на
сміттєзвалища.

Але до того владі нема діла.  Не для того представники буржуазних партій лізли у
депутати, щоб займатися якимись там парками та озерами. Можновладці лише годують
бориспільчан обіцянками: мовляв, приведемо все у належний стан.

На допомогу містянам вирішили прийти бориспільські комуністи на чолі з першим
секретарем МК КПУ Дмитром Бендерським та секретарем первинної парторганізації
«Центр» Віталієм Чернишевим. Вони очистили берег озера біля «СУМ-17» від куп сміття,
яке накопичувалося там роками.  А ще молоді комуністи організували збір підписів під
зверненням до міської влади з вимогою облаштувати зону відпочинку навколо іншого
озера – Княжицького (Комуністи Борисполя рятують озеро // Компартія України
(http://www.kpu.ua/komunisti-borispolya-ryatuyut-ozero/). – 2012. – 8.06).

Кіровоградська область

Упродовж майже двох годин 7 червня спілкувалися кіровоградський міський голова
Олександр Саінсус та секретар Кіровоградської міської ради Ігор Волков із
представниками місцевого політикуму.

http://www.kpu.ua/plenum-kievskogo-obkoma-kpu/
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Взявши слово першим, Олександр Саінсус охарактеризував соціально-економічну
ситуацію в обласному центрі, розповів про заходи міської влади, спрямовані на
розв’язання найактуальніших проблем територіальної громади.

«Міська рада працює системно», – таке визначення діяльності представницького
органу,  в якому обіймає пост секретаря,  дав Ігор Волков.  Він висловив сподівання на
більш конструктивну співпрацю депутатської більшості й опозиції. На переконання Ігоря
Вікторовича, депутати при вирішенні питань життєдіяльності міста мають працювати як
представники однієї великої партії – партії кіровоградців.

Попри те,  що міський голова та секретар міської ради не давали приводів для
дискусій щодо подій у великій політиці, дехто з присутніх виявив бажання поговорити
саме про те, як проходитимуть у Кіровограді парламентські вибори. Зокрема, було
висловлено думку про потребу в укладенні між тутешніми осередками політпартій і
міською владою меморандуму із зобов’язаннями не вчиняти фальсифікацій. І хоча ця ідея
не була широко підтримана учасниками зустрічі («А до чого тут міська влада?» – не
зрозумів голова міськорганізації «Батьківщини» депутат міськради Іван Марковський),
при подальшому обговоренні «виборчої»  тематики з’ясувалося,  що вона все ж має
відношення до реалій обласного центру. Наприклад, соціалістка, депутат міськради Олена
Костенко побажала міській владі звернути увагу на стан приміщень, в яких
працюватимуть дільничні виборчкоми. А депутат облради від Партії регіонів Валерій
Манухін та представник громадсько-політичного клубу «Перевесло» Сергій Запорожан
поділилися пропозиціями про те, як не допустити засмічення міста виборчою агітацією.

Так що, розмова поволі перейшла в те ж русло, з якого й починалася, – про місцеві
здобутки й проблеми. Говорилося і про роботу міського транспорту загального
користування, і про перспективи побудови у Кіровограді сміттєпереробного заводу, і про
виділення ділянки для розміщення пам’ятного знаку жертвам Голодомору. Міський
голова висловив готовність надалі регулярно зустрічатися з місцевими політиками та
громадськими діячами (Місцевих політиків хвилюють не тільки парламентські вибори
// «Вечірня газета» (http://www.vechirka.com.ua/m-scevix-pol-tik-v-xvilyuyut-ne-t-lki-
parlamentsk-vibori). – 2012. – 8.06).

***

Приблизно місяць тому до керівництва партії «УДАР» звернулися працівники
Кіровоградського кібернетико-технічного коледжу з проханням про допомогу.
Працівники розповіли, що влада припинила фінансування закладу, і педагоги сидять без
зарплат.

Як виявилось,  коледж знаходиться в комунальній власності і наповнюється з двох
джерел.  Одне з них –  це місцевий бюджет.  І міська рада,  прагнучи зекономити,  своїм
рішенням позбавила освітян засобів до існування.

Вивчивши всі факти,  «УДАР»  спробував допомогти викладачам КТК.  Спільно з
профспілкою було організовано ряд протестів під міською радою, були проведені зустрічі
з головами депутатських фракцій та комісій.

Найвагомішим внеском в справу став депутатський запит Ірини Геращенко, після
якого місцеве керівництво вийшло зі «сплячки», а депутатка міської ради від фракції
Партії Регіонів навіть направила свій запит до міського голови з вимогою втрутитися в
конфлікт.

На сесії,  яка відбулась 5  червня,  було ухвалено рішення про виділення додаткових
200 тис. грн на виплату заробітних плат працівникам кібернетико-технічного коледжу.

Це, звичайно, не повна перемога, але люди вже не сидітимуть без копійки.
Кіровоградська організація партії «УДАР Віталія Кличка» готова боротися до повної
перемоги, до повернення фінансування в обсягах достатніх для функціонування закладу
на повну потужність («УДАР» відвоював зарплати для педагогів кіровоградського

http://www.vechirka.com.ua/
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колледжу // Партія «Удар» Віталія Кличка (http://klichko.org/ua/news/news/udar-
vidvoyuvav-zarplati-dlya-pedagogiv-kirovogradskogo-koledzhu). – 2012. – 8.06).

Луганська область

Коммунисты на Луганщине «не борются с копанками, а помогают «крышевать» их».
Об этом заявил председатель СОГ «Трудовое движение Солидарность» Константин
Ильченко.

«Судя по информации о коммунистах, исходя из которой получается, что сегодня
они закрывают копанки, мы можем сделать вывод, что мы вступили в активную фазу
предвыборной кампании. Мы внимательно отслеживаем ситуацию с копанками, добились
существенных результатов и совместно с милицией проводим рейды. И вдруг мы узнаем
из СМИ, что руководитель Свердловской организации КПУ Анатолий Мартынюк якобы
совместно со Свердловским прокурором Головачуком закрывают копанки», – рассказал
К. Ильченко.

«На самом деле, работа не остановлена на многих копанках, которые были нами
зафиксированы, на которые были заведены уголовные дела», – добавил К. Ильченко.

По словам источника, информация КПУ о закрытии копанок, является
«предвыборными трюками» (Луганские коммунисты не борются с копанками, а
помогают их «крышевать» – Ильченко // City News
(http://www.citynews.net.ua/news/19545-luganskie-kommunisty-ne-boryutsya-s-kopankami-a-
pomogayut-ih-kryshevat-ilchenko.html). – 2012. – 1.06).

***

5  травня під стінами Луганської облдержадміністрації відбувся мітинг проти
ухвалення Закону «Про основи державної мовної політики»,  в якому взяли участь
депутати та активісти Об’єднаної опозиції Луганської області.

Об’єднана опозиція Луганської області підтримала ініційовану Арсенієм Яценюком
акцію протесту «Захисти Україну! Захисти українську мову! Захисти своє майбутнє!» і
взяла участь у мітингу проти ухвалення Закону «Про основи мовної політики» під стінами
Луганської ОДА.

«Кожен раз в переддень виборів в Україні порушується мовне питання. Робиться це
навмисне, з метою поділу народу на два протиборчі табори, – заявив на мітингу голова
обласної організації «Фронту Змiн» Ігор Ліскі. – Прийняття законопроекту Колесніченко-
Ківалова ще раз наочно і переконливо довело, що проблема мови в Україні носить
політичний та ідеологічний характер. Але не можна постійно маніпулювати свідомістю
людей, тому проти цього закону сьогодні виступають люди і у Львові, і в Луганську»

На його переконання,  в Україні немає проблем із мовою,  а є проблема із владою.
«Проблему навколо російської мови створюють ті, хто використовує мовне питання як
інструмент для утримання влади.  У парламенті антиукраїнські сили –  ось наша головна
проблема, яку нам потрібно терміново вирішувати. Нащастя, українці зможуть вирішити
цю проблемму восени 2012 р.», – додав він («В Україні немає проблем із мовою, лише із
владою», – Луганський «Фронт Змін» // Фронт Змін. Ініціатива Арсенія Яценюка
(http://frontzmin.ua/ua/media/region-news/10699-obednana-opozitsija-luganschini-vistupila-
proti-movnogo-zakonoproektu.html). – 2012. – 5.06).

***

Представители Луганской организации Партии регионов и общественники готовы
ехать в Киев, чтоб поддержать принятие законопроекта о языках на голосовании во

http://klichko.org/ua/news/news/udar-vidvoyuvav-zarplati-dlya-pedagogiv-kirovogradskogo-koledzhu
http://klichko.org/ua/news/news/udar-vidvoyuvav-zarplati-dlya-pedagogiv-kirovogradskogo-koledzhu
http://www.citynews.net.ua/news/19545-luganskie-kommunisty-ne-boryutsya-s-kopankami-a-pomogayut-ih-kryshevat-ilchenko.html
http://www.citynews.net.ua/news/19545-luganskie-kommunisty-ne-boryutsya-s-kopankami-a-pomogayut-ih-kryshevat-ilchenko.html
http://frontzmin.ua/ua/media/region-news/10699-obednana-opozitsija-luganschini-vistupila-proti-movnogo-zakonoproektu.html
http://frontzmin.ua/ua/media/region-news/10699-obednana-opozitsija-luganschini-vistupila-proti-movnogo-zakonoproektu.html
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втором чтении. Об этом в ходе заседания круглого стола по обсуждению законопроекта
«Об основах государственной языковой политики» неоднократно сообщали местные
депутаты, сообщает корреспондент Полемики.

Так, председатель молодежной организации Партии регионов Олег Акимов
предложил поехать в Киев через две недели, когда Верховная Рада будет рассматривать
законопроект о языках во втором чтении.  «Мы смогли отстоять свою позицию в Киеве.
Если во втором чтении понадобится наша поддержка, у нас уже есть желающие поехать в
Киев», – отметил он.

Также депутат Луганского облсовета Сергей Горохов предложил организовать
повторную акцию «Рідна мова –  російська».  «за три дня акции было собрано 5  тыс.
подписей. Теперь за эти две недели мы возможно проведем еще одну акцию соберем
подписи, чтоб показать свою поддержку», – подчеркнул депутат.

Он отметил, что 5 июня на митинг в поддержку законопроекта о языках пришло
больше 10 тыс. человек («Регионалы» приедут в Киев ко второму чтению
законопроекта о языках // ПОЛЕМИКА (http://www.polemika.com.ua/news-90226.html). –
2012. – 7.06).

***

Представители ряда общественных организаций области планируют обратиться к
руководству Объединённой оппозиции с просьбой обеспечить выдвиженца от Луганской
области Игоря Лиски «правом представлять интересы региона», наделив его «достойным
местом в избирательном списке». Об этом было заявлено на пресс-конференции в
Луганске 7 июня.

«Формирование списков оппозиции по мажоритарным округам должно проходить с
широким обсуждением и предложением тех, кто действительно общается с людьми, знает
их проблемы. Такие люди и должны представлять нашу область в Верховной раде», -
заявил член Старобельского районного комитета спасения Украины Виктор Фурсов.

«Сегодняшняя ситуация с формированием избирательных списков и выдвижением
кандидатов в депутаты вызывает обеспокоенность у общественности. Восточному
региону крайне важно получить народного избранника, который будет представлять и
защищать интересы нашей громады. Таким кандидатом представители общественности,
профсоюзные организации и некоторые депутатские группы Луганщины считают Игоря
Лиски», – сказано в обращении.

«Когда в конце прошлого года с чернобыльцев сняли пенсии и нам пришлось
бороться за свои права, мы обратились к лидеру Луганской областной организации
«Фронта Змін» Игорю Лиски, – сообщила член актива Брянковской общественной
организации «Союз Чернобыль» Светлана Лосева. – Он с готовностью стал на нашу
защиту, организовал встречу с Яценюком, сам полетел в Киев, был с нами до конца. Мы
считаем, что именно он должен представлять наши интересы в парламенте».

Среди организаций, выступивших в поддержку Игоря Лиски, значатся Сватовский
районный центр «Родная земля», Старобельский районный комитет спасения Украины,
Брянковская общественная организация «Союз-Чернобыль», Трудовое движение
«Солидарность» и многие другие (32 общественные организации Луганской области
выступили в поддержку Игоря Лиски // CXID-INFO (http://cxid.info/96542.html). – 2012.
– 7.06).

***

«Хакерским»  методам контроля за кандидатами в депутаты по мажоритарным
округам обучали луганских общественников на тренинге, прошедшем в Луганске.

http://cxid.info/96542.html
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Обучал луганских общественников «хакерским» навыкам контроля за кандидатами-
мажоритарщиками тренер общественной организации «Интерньюз-Украина» Андрей
Маштаков.

«Новые медиа (блоги, социальные сети, интернет-форумы...) очень важны для
проведения подобных мониторинговых кампаний. С помощью новых технологий мы
можем во много раз эффективней отслеживать и распространять информацию о
нечестных депутатах. Очень важно донести информацию до каждого избирателя
Украины. Мы собираемся внедрить новые системы коммуникации в свою работу по
очистке мажаритарных списков от нечестных депутатов», – отметил руководитель
движения «ЧЕСТНО» в Луганской области Всеволод Филимоненко.

Андрей Маштаков отметил, что медиатехнологии уже давно используются
западными политтехнологами. Так, с помощью новых методик были спровоцированы
многие «цветные революции». А в США Барак Обама выборы выиграл благодаря именно
новым медиатехнологиям (Луганских кандидатов в нардепы будут контролировать
хакерскими методами // EastKorr – Восточный корреспондент
(http://www.eastkorr.net/politika/luganskikh-kandidatov-v-nardepy-budut-kontrolirovat-
khakerskimi-metodami). – 2012. – 8.06).

***

По 104 мажоритарному избирательному округу (Артемовский, Каменнобродский
районы Луганска) попробует пройти в Верховную Раду секретарь Луганского городского
совета, коммунист, Александр Филипский.

Его кандидатуру одобрили на пленуме областного комитет Коммунистической
партии Украины.

Первый секретарь Луганского городского комитета КПУ Максим Чаленко пойдет на
выборы по 105-му округу (Жовтневый район Луганска).

Как известно, от ПР по 104 округу планирует пойти в Раду бизнесмен, помощник
главы парламентской фракции ПР в Раде, лидера «регионалов» Луганщины Александра
Ефремова Владимир Гончаров.

Что касается 105 округа, то по нему собирается зайти в Раду руководитель завода
«Маршал», депутат Луганского облсовета от ПР Сергей Горохов (Коммунисты
отправят секретаря Луганского горсовета на борьбу с помощником Ефремова // Наша
газета (nashagazeta.com.ua/6120-kommunisty-otpravyat-sekretarya-luganskogo-gorsoveta-
na-borbu-s-pomoschnikom-efremova-luganskcommentsua.html). – 2012. – 8.06).

Львівська область

Відбулося чергове засідання виконкому Львівської обласної організації Народної
Партії, на якому було заслухано та обговорено інформацію голови обласної організації
Народної Партії Богдана Іщука про участь партії у виборах народних депутатів та про
виконання рішень Політвиконкому з цього питання.

«Напередодні виборів Народна Партія зберігає реальні шанси для здобуття
позитивних результатів. Запорукою цього є кадровий потенціал народників Львівщини та
досвід участі у виборчих кампаніях, зокрема успішні результати виборів до місцевих рад у
2010 р. Ми маємо чимало достойних людей, здатних гідно відстоювати інтереси громади в
столиці. Запорукою успішної кампанії є мобілізації потенціалу не тільки за кілька місяців
до виборів, але й підтримка постійного зв’язку із виборцями, моніторинг та вирішення
їхніх потреб та нагальних проблем. Треба жити інтересами громади та на своєму рівні
усіляко спричинятися до покращення рівня життя виборців», – сказав Б. Іщук
(Златовіч М. Львівські народники готуються до виборів // Офіційний сайт Народної

http://www.eastkorr.net/politika/luganskikh-kandidatov-v-nardepy-budut-kontrolirovat-khakerskimi-metodami
http://www.eastkorr.net/politika/luganskikh-kandidatov-v-nardepy-budut-kontrolirovat-khakerskimi-metodami
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Партії
(http://narodna.org.ua/news.php?AYear=2012&AMonth=6&ADay=6&ArticleID=16059&).  –
2012. – 6.06).

***

В Києві відбулось засідання Політради та Центрального Проводу Народного Руху
України. На засіданні було озвучено, що відповідно до угоди між партіями-членами
Об’єднаної опозиції «За Батьківщину!», НРУ отримав право на висунення кандидата на
одному із мажоритарних округів Львівщини.

Вже тривалий час голова крайової організації та один з лідерів опозиції Львівщини
Андрій Корнат проводить зустрічі із людьми в містах та селах Сокальського району та
свого рідного міста Червонограда. З початку року депутат Львівської облради відвідав
52 міста та села району. За цей час вирішено ряд важливих питань, зокрема проблеми із
пасажирськими перевезеннями, присвоєння почесних звань матерям-героїням, надано
підтримку інвалідними візками людям з особливими потребами.

Також завдяки втручанню Андрія Корната в ситуацію з потенційною екологічною
небезпекою в місті Соснівка до вирішення проблеми залучено найкращих спеціалістів в
цій галузі, експертів, науковців та найвище керівництво області. Разом із сільськими та
міськими головами відбувається включення міст та сіл району в обласні програми
підтримки освіти, медицини, молоді і спорту, увіковічнення національної пам’яті. В
результаті численних зусиль, вимог та депутатських звернень Андрія Корната до влади
області відремонтовано дорогу Львів-Жовква-Червоноград-Ковель.

Як підкреслив голова Львівської крайової організації НРУ Андрій Корнат, партія має
угоду про взаємну підтримку та співпрацю з ВО Батьківщина ще з 2010 р. «Хочу нагадати,
що наша партія, зокрема і обласна організація, брала активну участь у Президентських
виборах 2010 р., підтримуючи тоді кандидата в Президенти Юлію Тимошенко. Також ми
співпрацювали та підтримали обласну організацію «Батьківщина», коли в тої виникли
проблеми з участю в місцевих виборах в цьому ж 2010 р.»

Окрім цього, Андрій Корнат відзначив, що перемовини щодо визначення кандидатів-
мажоритарників від Об’єднаної опозиції перебувають на завершальному етапі, і вже
невдовзі мешканці області дізнаються їх прізвища.

«Ми розуміємо, що саме за допомогою можливих перебіжчиків з числа
мажоритарників влада намагатиметься сформувати більшість в Верховній Раді. Тому на
округи Об’єднана опозиція повинна підібрати надійних кандидатів, які б гарантовано
перемогли ставлеників влади», – відзначив один з лідерів опозиції Львівщини (Рух
отримає мажоритарний округ на Львівщині // Центральний інформаційний сервер
«Наша Україна» (http://www.nru.org.ua/news/single/article/rukh-otrimaje-mazhoritarnii-
okrug-na-lvivshchini.html). – 2012. – 7.06).

Миколаївська область

Необходимость объединения оппозиционных сил, угроза уголовного преследования
оппонентов власти на Николаевщине, попытки подкупа избирателей продуктовыми
наборами,  –  об этом и многом другом шла речь на состоявшейся в минувшую субботу
пресс-конференции представителей Комитета сопротивления диктатуре.

Во время мероприятия прозвучало несколько существенных заявлений. Первое – по
кадровому вопросу. Его важность в том, что николаевские оппозиционеры все-таки
смогли преодолеть разногласия и договорились об общем руководстве. Руководить
избирательной кампанией оппозиции на Николаевщине будет народный депутат Украины
от «Батьківщини» Роман Забзалюк. Но здесь есть нюанс: поскольку у Р. Забзалюка

http://narodna.org.ua/news.php?AYear=2012&AMonth=6&ADay=6&ArticleID=16059&
http://www.nru.org.ua/news/single/article/rukh-otrimaje-mazhoritarnii-okrug-na-lvivshchini.html
http://www.nru.org.ua/news/single/article/rukh-otrimaje-mazhoritarnii-okrug-na-lvivshchini.html
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большая нагрузка в центральном офисе объединенной оппозиции, то значительная часть
полномочий перейдет к начальнику штаба – депутату облсовета от «Фронта Змін» Вадиму
Мерикову. А он основной своей сегодняшней задачей считает необходимость
концентрации в штабе сильного кадрового потенциала.

В ходе пресс-конференции было озвучено несколько принципиальных вопросов,
которые,  по мнению оппозиции,  требуют срочного решения.  Среди них:  немедленное
освобождение Юлии Тимошенко и Юрия Луценко, пересмотр кандидатуры
Уполномоченного по правам человека в Украине, снятие с рассмотрения в Верховной
Раде проекта нового Трудового кодекса, а также расследование злоупотреблений при
использовании 32 млрд грн, выделенных из бюджета на подготовку к Евро-2012.

Руководитель николаевского Руха Юрий Диденко подчеркнул необходимость
защиты итогов голосования. Кроме того, он напомнил о положительном опыте
объединения оппозиции на президентских выборах 2004 г.

Лидер партии «Реформы и порядок», депутат областного совета Станислав
Мартиросов обратил внимание на попытки подкупа избирателей путем предоставления
продуктовых наборов. Кроме того, он раскритиковал ряд социальных инициатив Партии
регионов на Николаевщине. Особенно досталось проекту «Сердце города», на который
уже выделено 12 млн грн. По мнению С. Мартиросова, использование таких денег на
подобные цели является недопустимой роскошью. Ведь есть более насущные проблемы,
например, медицина. «Ургентная медицина, реанимация, скорая помощь обеспечены
медикаментами даже в областном центре (я уже не говорю про районы) максимум на
40 %. Если ваш родственник попадет с инсультом или инфарктом в больницу, то 300–
400 грн будут «улетать» на медикаменты каждый день. А в это время мы «бухаем» 12 млн
в «Сердце города», – сказал С. Мартиросов. Он также добавил, что, по его мнению, те
7 млн грн, которые НГЗ жертвует на социальные проекты, есть не что иное, как попытка
откупиться «за свой шлам».  В то же время,  если сложить эти суммы,  то хватило бы
профинансировать если не 100, то, по крайней мере, 80 % ургентной медицины.

На пресс-конференции отсутствовал лидер местной «Свободы» Павел Юрлов,
однако представители оппозиции заявили, что «он входит в объединенную команду».

Главным лейтмотивом этой пресс-конференции было то, что представители разных
политсил все-таки смогли объединиться. В. Мериков сделал ударение на том, что отныне
все депутаты оппозиционных партий-партнеров будут выступать сообща. А Забзалюк
даже предположил, что со временем на базе нынешнего объединения может быть создана
новая партия (Александров А. Николаевские оппозиционеры объединились // Южная
правда (http://www.up.mk.ua/cgi-bin/page2st.php?param=5375). – 2012. – 31.05).

***

На акции протеста против утверждения законопроекта «О государственной языковой
политике», которая состоялась 5 июня под зданием Николаевской облгосадминистрации,
активист Народного руха Украины Александр Малицкий высказал свое мнение о
причинах появления в Украине так называемой «языковой проблемы».

«Все 70 лет советской власти Украине насаждалась «пятая колонна». Она
продолжает насаждаться теми самыми коммунистами, которые были тогда, только
сегодня они под маркой Партии регионов. Это те самые антиукраинцы, те самые
большевики! Сегодня этот закон протаскивают не россияне, не представители
национальных меньшинств, не русскоговорящие – его протаскивают антиукраинцы!» –
считает «руховец».

«Не могут они сегодня выиграть выборы. Им нужно дестабилизировать ситуацию. А
сделать это можно только провокациями, чтобы по всем каналам кричали: «Ой, в Украине
фашизм!», «Ой, в Украине ксенофобия!». Они готовят почву, готовят провокации, чтобы
мы начали бросаться на всех русскоязычных, неукраинцев и так далее».
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При этом «руховец» в какой-то мере даже заступился за русскоговорящих граждан.
Но только за тех,  кто говорит по-русски,  однако при этом не добивается придания
русскому статуса второго государственного.

«Мы должны понимать: есть нормальные россияне – патриоты Украины. Да, он
говорит на русском языке,  ни нам,  ни им это не вредит.  Но они не за второй
государственный язык», – сказал Малицкий, после чего снова высказал ряд
нелицеприятных «комплиментов» в адрес тех, кто продвигал закон о языках.

«Это – наихудшая человеческая порода, если можно ее назвать человеческой. Это –
хохлы-перевертыши! Колесниченко и так далее. Это хохлы-провокаторы! И мы должны
дать им ответ»,  –  призвал «руховец» («Это – хохлы-перевертыши». Николаевский
«руховец» объяснил, кому был выгоден закон о языках // Новости-N (http://www.novosti-
n.mk.ua/news/read/?id=40793). – 2012. – 5.06).

***

Приймати законопроект Ківалова – Колесніченка просто недозволенно, адже над
Україною вже й так у всьому світі сміються.  Про це сказав глава Миколаївського
обласного Народного Руху Юрій Діденко.

«Регіоналам напередодні виборів ось таке чудити ... Ну я перепрошую! Ми і так
сьогодні в світі виглядаємо як країна папуасів. Те, що Янукович за два роки створив і те,
що в світі про нас говорять, їхати до нас не хочуть, це просто ганьба», – сказав рухівець.

Юрій Діденко зазначив, що людям, які «жебракують, отримуючи 1 тис. грн, все одно,
якою мовою розмовляти – чи то українською, чи то російською».

Рухівець вважає, що «мовний проект, в принципі, нічого хорошого українцеві не
обіцяє – він може тільки створити дві України». Це, за його словами, політтехнологія
північного сусіда, спрямована конкретно проти України.

Юрія Діденка хвилює те, що багато говорять про необхідність зміцнення позицій
російської мови, але ніхто не хоче подумати, чи принижується ця мова в Україні?

За словами Діденка, Віктор Янукович в ситуації навколо мовного питання ситуації
мав би піднятися над всім і сказати:  «Якщо ми не збережемо українську мову,  то ніякої
України не буде, то будемо прохідним двором, правда двічі «не судимий» Президент не
здатний бути державною людиною» (Ми в світі виглядаємо як країна папуасів, –
Діденко про мовне питання // Oфіційний сайт Народного Руху України
(http://www.nru.org.ua/news/single/article/mi-v-sviti-vigljadajemo-jak-krajina-papuasiv-
didenko-pro.html). – 2012. – 7.06).

Одеська область

5 червня 2012 р. в Одесі обласна організація Всеукраїнського об’єднання «Свобода»
спільно з націонал-патріотичною громадськістю міста на знак протесту проти
запровадження в Україні так званої «двомовності» пікетувала обласну державну
адміністрацію.

Націоналісти, розгорнувши банер «Поховайте та вставайте, кайдани порвіте, і
вражою злою кров’ю волю окропіте!»  і скандуючи «Україна –  понад усе!»,  «Банду –
геть!» та ін., викликали ставленика Януковича – голову облдержадміністрації Едуарда
Матвійчука. Останній, однак, вийти не наважився.

«Влада підписала собі вирок. Цей закон – це нищення української мови, топтання по
національній гідності. Вибух народного гніву має неодмінно статись. Бо далі так бути не
може. Сьогодні вони знищують мову, а завтра відбиратимуть житло, роботу,
позбавлятимуть будь-яких перспектив. Їм потрібні раби без мови, історії, національної
пам’яті,  які зранку до ночі працюватимуть на них.  Тому реакція суспільства має бути

http://www.novosti-n.mk.ua/news/read/?id=40793
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радикальною» – зазначив голова Одеської обласної організації ВО «Свобода» Павло
Кириленко (В Одесі протестували проти нищення української мови // Сайт ВО
«СВОБОДА» (http://www.svoboda.org.ua/diyalnist/novyny/030451/). – 2012. – 5.06).

***

Экс-губернатор Одесской области Иван Плачков и нардеп от Компартии Украины,
первый секретарь обкома КПУ Игорь Царьков подтвердили свое участие в парламентских
выборах по мажоритарным округам региона. Как заявил Евгений Царьков, он будет
баллотироваться по округу № 139 с центром в Раздельной.

«Как такового, выдвижения еще не было, но принципиально вопрос решен на уровне
Центрального комитета нашей партии. Все народные депутаты и первые секретари как
наиболее известные и публичные личности КПУ будут идти по мажоритарке»,  –  сказал
коммунист.

Ранее о своем намерении попытать счастья в Раздельной заявил депутат облсовета от
ПР Александр Пресман.

Что касается Ивана Плачкова, то он намерен баллотироваться по 142-му округу с
центром в Арцизе. Соответствующее заявление бывший губернатор, бывший министр
топлива и энергетики и нынешний глава набсовета «Киевэнерго» опубликовал в
болградской и арцизской прессе. Ожидается, что Плачкова выдвинет партия «УДАР»
Виталия Кличко.

Как и Царьков, Плачков второй раз пробует попасть в парламент по одному и тому
же округу. В 2002-м году он занял в Арцизе третье место, уступив Антону Киссе и Игорю
Плохому.

Любопытно, что и Киссе, и Плохой (оба нынче регионалы) в этом году тоже
намерены выставить свои кандидатуры по 142-му округу, правда, кто из них получит
статус официального претендента от ПР пока неизвестно (В Одесской области нардеп-
коммунист и экс-губернатор подтвердили: пойдут по мажоритарке // Думская.net
(http://dumskaya.net/news/v-odesskoj-oblasti-nardep-kommunist-i-eks-gubern-019741/). –
2012. – 5.06).

***

Съезд Одесской городской организации партии «РОДИНА» будет рекомендовать
лидеру политсилы, депутату городского совета Игорю Маркову баллотироваться в
парламент от Киевского района Одессы. Об этом представители партии «Родина» заявили
на пресс-конференции.

«По опросам видно,  что в Киевском районе мы ушли вперёд –  так же,  как и в
Малиновском. Я вам так скажу: голосование за «РОДИНУ» было сродни голосованию за
тёмную лошадку. Сейчас и в Приморском, и в Суворовском районах наши нынешние
результаты примерно соответствуют нашим результатам на прошлых выборах», – сказал
депутат Одесского городского совета А. Васильев.

Руководитель Одесской городской организации партии Сергей Кушнир заявил, что
городская организация политсилы будет рекомендовать Игорю Маркову баллотироваться
именно от 133-го округа – Киевского района. Окончательное решение будет принято на
партийном съезде.

Не менее активную, нежели Игорь Марков, деятельность в Киевском районе
проводит зампред Одесского облсовета Алексей Гончаренко, который, по
предварительным данным, также будет баллотироваться в нардепы от Киевского района
Одессы (Соратники Маркова будут уговаривать его идти в нардепы с Гончаренко //
Репортер (http://www.reporter.com.ua/articles/bkg/). – 2012. – 7.06).

http://www.svoboda.org.ua/diyalnist/novyny/030451/
http://dumskaya.net/news/v-odesskoj-oblasti-nardep-kommunist-i-eks-gubern-019741/
http://www.reporter.com.ua/articles/bkg/
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***

Фракция «Сильной Украины» в Измаильском горсовете (Одесская область)
отказалась следовать примеру своего бывшего однопартийца – городского головы Андрея
Абрамченко, – и не вошла в ряды «регионалов».

Все девять бывших соратников Сергея Тигипко в местном муниципальном собрании
стали внефракционными. Об этом сообщили в горсовете.

В свою очередь представители оппозиционных партий «Батьківщина» и «Фронт
Змін» создали объединённую депутатскую группу «За Измаил» во главе с «фронтовиком»
Анатолием Фуфаевым. К ним присоединился бывший мэр города Георгий Дубенко,
который избирался от «Русского блока». Вместе с ним в группе насчитывается пять
политиков (Одесская область: в Измаиле «сильноукраинцы» не пошли в ПР, а экс-мэр
примкнул к оппозиции // ИА «Репортер» (http://dumskaya.net/news/v-izmaile-
silnoukraincy-otkazalis-vstupat-v-pr-a-019802/). – 2012. – 8.06).

Рівненська область

Народний депутат України від фракції Народної Партії Микола Шершун вручив
подяки та подарунки 13 мешканцям Сарн, які своєю наполегливою і відданою працею на
благо та процвітання рідного міста, заслужили шану та повагу земляків.

Вітаючи мешканців Сарни та гостей із Днем міста, Микола Харитонович відверто
зізнався, що за стільки років спільної праці місто і район стали для нього рідними.

Адже саме з його ініціативи та підтримки в районі газифіковано не один десяток сіл,
а нині триває газифікація Кричильська, відремонтовано сотні кілометрів доріг, чимало
заклади соціальної і культурної сфери. До речі, і цьому святкування передувало відкриття
нового мосту у селі Корост.  Про проблему місцевих з шляхопроводом знали всі.  Однак
саме Микола Шершун призів у район військових, аби ті на місці обглянули аварійну
споруду, зумів зорганізував на добру справу обласну та місцеву владу, заохотив
приєднатися і місцеву громаду.

«Я щиро люблю Сарненщину, цих прекрасних і працьовитих людей. Бо саме вам –
небайдужим, активним, свідомим це місто і цей край завдячують у своїй славі та розвитку.
Я радий тому, що ви єдині духом у любові до свої малої Батьківщини, вмієте згуртуватися
відкинувши, якісь особистісні протиріччя, задля спільної мети», – сказав М. Шершун
(Горошко С. Народний депутат привітав мешканців Сарн зі святом // Народна
Партія
(http://narodna.org.ua/news.php?AYear=2012&AMonth=6&ADay=6&ArticleID=16054&). –
2012. – 6.06).

Сумська область

Председатели сумских областных организаций политических партий «Фронт Змін»
Николай Клочко и «ВО «Батьківщина» Александр Лысенко о создании областного
предвыборного штаба объединенной оппозиции «За Батьківщину» сообщили на пресс-
конференции 31 мая.

«Сегодня центральное руководство в Киеве утвердило две должности: начальника
штаба и заместителя начальника штаба, – сказал А. Лысенко. – Мы начинаем работать
вместе и формируем штабы в округах».

На должность начальника утвержден А. Лысенко, а заместителя – Н. Клочко.
Официальная презентация областного предвыборного штаба и представление его

http://dumskaya.net/news/v-izmaile-silnoukraincy-otkazalis-vstupat-v-pr-a-019802/
http://dumskaya.net/news/v-izmaile-silnoukraincy-otkazalis-vstupat-v-pr-a-019802/
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руководителей состоится во время приезда в Сумы лидеров объединенной оппозиции во
главе с Арсением Яценюком (точная дата визита еще не известна).

Н. Клочко и А. Лысенко отказались сообщить журналистам адрес областного штаба,
мол, «сегодня скажем, а завтра придут пожарные и зароют».

«Есть штабная палатка на «Сотне». Мы ее постирали. Она готова. Если будут
проблемы с офисом, то штаб будет в палатке в центре города», – сказал А. Лысенко.

Списки кандидатов-мажоритарщиков оппозиционеры обещают обнародовать на
съезде 30 июля. Сейчас речь идет о кандидатах в кандидаты, поэтому по одному округу
могут работать два представителя от объединенной оппозиции.

«Через месяц будет социология и она покажет, кто лучше работает и кто пользуется
большей популярностью у людей.  Тот и станет кандидатом,  как бы ни складывались
личные отношения,  –  объяснил А.  Лысенко.  –  Мы сегодня не имеем права выдвигать
человека по мажоритарному округу, которого не поддерживают люди» (Ольшанская Д. В
Сумах объединенная оппозиция объявила о создании предвыборного штаба // «Данкор
онлайн» (http://dancor.sumy.ua/news/newsline/79275). – 2012. – 1.06).

***

2 июня председателем Сумской областной организации Партии регионов второй раз
избрали Юрия Чмыря. Это решение единогласно поддержали все делегаты
XVII конференции Сумской областной организации ПР.

Традиционно собрания началось с торжественного вручения партбилетов новым
членам Партии регионов и награждение отличием председателя областной
парторганизации «За отличную партийную работу».

В работе конференции приняли участие и почетные гости: председатель
Центральной контрольной комиссии Партии регионов Николай Белоблоцкий и народный
депутат Украины Михаил Мироненко.

Глава регионалов Сумщины Юрий Чмырь отчитался за период с 2008 по 2012 г. Он
отметил достижения региона, которые стали возможными «благодаря слаженной работе
команды, которая работает на результат».

На конференции регионалы определили главную задачу Сумской областной
организации Партии регионов – неуклонное обеспечение реализации социальных
инициатив главы государства и работа по решению социально-экономических проблем,
особенно в социальной сфере. Однопартийцы продолжат выполнять предвыборную
программу Президента Украины «Украина для людей», Программу Партии регионов и
региональную стратегию социально-экономического развития «Новая Сумщина-2015».

Все делегаты удовлетворительно оценили работу председателя Сумской областной
организации Партии регионов Юрия Чмыря, выразили ему доверие и вместе
проголосовали за переизбрание главой регионалов Сумщины (Юрия Чмыря переизбрали
главой областных регионалов // «СУМЫ ИНФО»
(http://sumyinfo.com/9354_yuriya_chmirya_pereizbrali_glavoy_oblastnih_regionalov.html). –
2012. – 5.06).

***

Низка громадських та політичних організацій Сум виступила із заявою щодо захисту
української мови. Вони оцінюють розгляд депутатами Верховної Ради законопроекту
«Про засади державної мовної політики» як загрозу національній безпеці України.

«Очевидно, що перед стартом виборчої кампанії Партія регіонів знову спекулятивно
розігрує «мовну карту» захисників меншинних мов і російськомовного населення півдня і
сходу України,  де команда В.  Януковича стрімко втрачає прихильність електорату,  –
говориться у заяві. – Не виконавши обіцяних соціальних та економічних програм,



73

регіонали намагаються втягти українців у «мовну війну», аби відвернути їхню увагу від
соціально-економічної політики правлячого режиму, що понизила національні, соціальні,
громадянські і трудові права суспільства».

Організації, що підписали заяву (Просвіта, ВО «Свобода», Народний рух України,
«Наша Україна», Союз анархістів України, УНА-УНСО та інші, всього понад 30 підписів),
висловили рішучий протест проти втягування України в громадянський конфлікт, який
потенційно може становити загрозу українській державності і закликали жителів Сумської
області стати на захист рідної мови і підтримати опозиційні політичні сили (Патріотичні
організації Сум закликали жителів стати на захист української мови // Сумська
щоденна інтернет-газета «Сотня» (http://100.sumy.ua/index.php/news1/politics/4910-
2012-06-06-03-40-31). – 2012. – 6.06).

Тернопільська область

5 червня 2012 р. Тернопільська «Свобода» та інші політичні партії-учасники
обласного Комітету опору диктатурі провели акцію протесту проти ухвалення
українофобського «мовного» законопроекту Ківалова – Колесніченка. Учасники заходу
мітингували біля Тернопільської обласної державної адміністрації.

«Акція на захист української мови протесту зібрала людей, котрі висловлюють свою
державницьку позицію. Сьогодні незалежно від партійної чи громадської приналежності
ми повинні усі разом сказати «Ні!» впровадженню «багатоязичія». Бо якщо зараз
промовчимо,  то завтра вже можна не говорити про українську націю,  культуру,  звичаї
тощо», – зазначив голова міської організації ВО «Свобода», депутат Тернопільської
обласної ради Роман Навроцький.

«Для всіх українців абсолютно очевидним є те, що «Партія районів», рейтинг якої
щодня стрімко падає, питанням мови намагається відволікти увагу громадян від
соціально-економічних, зовнішньополітичних та гуманітарних проблем. Та ми не
допустимо розколу України. Сьогодні як ніколи ми повинні бути єдині. Українська мова
потребує захисту, і нам час її захищати, бо це частина нашої душі!» – додав свободівець.

Роман Навроцький також наголосив: «Якщо буде потрібно, ми будемо проводити
безстрокові акції протесту щодо заборони голосування за впровадження регіональних
мов» (У Тернополі відбулася акція протесту проти українофобського закону про мову
// Сайт ВО «СВОБОДА» (http://www.svoboda.org.ua/diyalnist/novyny/030444/). – 2012. –
5.06).

Херсонська область

Із 6 червня в агітаційних наметах Об’єднаної опозиції, які працюють у місті Херсоні і
районних центрах області, проходить збір підписів з вимогою негайного зняття з розгляду
законопроекту Ківалова – Колесніченка «Про засади державної мовної політики»,
проголосованого парламентською більшістю у першому читанні 5 червня.

Збір підписів проходить в рамках безстрокової акції «За мову, за Батьківщину», яку
представники політичних сил, що увійшли до Об’єднаної опозиції, і громадських
організацій оголосили під час мітингу під стінами Верховної ради.

У Херсоні основні вимоги представників громадськості і опозиціонерів були
озвучені на мітингу, що пройшов 5-го червня під стінами облдержадміністрації, відомим
поетом, лауреатом Шевченківської премії Анатолієм Кичинським.

http://www.svoboda.org.ua/diyalnist/novyny/030444/
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Об’єднана опозиція закликає всіх небайдужих херсонців висловити свою позицію з
цього приводу і поставити свій підпис під вимогами, сформульованими в підписних
листах (У Херсоні збирають підписи за зняття з розгляду у Верховній Раді «мовного
закону» // Сайт Політичної Партіїї «Всеукраїнське об’єднання «Батьківщина»
(http://byut.com.ua/news_region/11200.html). – 2012. – 6.06).

***

10 июня состоялся пленум Херсонского обкома Компартии Украины при участии
первых секретарей горкомов, райкомов, членов контрольно-ревизионной комиссии и
партактива.

Были заслушаны доклады секретарей районных организаций о работе на местах.
Лейтмотивными были вопросы улучшения организации работы в первичках, пополнения
рядов партии молодежью и, конечно, такие актуальные проблемы, как предстоящие
парламентские выборы, а также проблемы, связанные с административно-
территориальной реформой в Украине, которая ставит под вопрос существование
Херсонской области.

Второй секретарь обкома партии Кривонос В.И. в своём докладе отметил важность
повышения роли первичных парторганизаций в укреплении идейного единства партии в
преддверии выборов народных депутатов Украины:

«Вопрос активизации первичных организаций, да и не только первичек, но и
райкомов, горкомов, обкомов партии, каждого коммуниста в отдельности – сегодня наша
самая главная задача, – подчеркнул Кривонос. – Наша страна прошла путь от социального
популизма к социальному дефолту.  Следующий шаг –  социальный геноцид,  который
станет последним для нашего народа. Чтобы этого не произошло, чтобы у каждого
человека в нашей стране оставалась перспектива, нам нужно вернуть страну народу, то
есть вернуть реальное народовластие, справедливое распределение доходов в пользу
народа, возвратить в государственную собственность базовые отрасли экономики,
энергетики и транспорта. А для этого нам нужно победить в выборах народных депутатов
Украины».

На пленуме были подведены итоги работы за последнее время и намечен курс
работы на ближайшие месяцы, особое внимание было уделено вопросам работы с
молодежью, а именно проведению информационно-разъяснительных бесед с молодыми
людьми о политике КПУ,  помощи комитетам ЛКСМУ и созданию комсомольских и
пионерских организаций во всех городах и районах области.

Общим голосованием были утверждены кандидатуры в народные депутаты Украины
от Коммунистической партии на одномандатные округа области. Практически
единогласно были избраны кандидаты в народные депутаты Украины по
многомандатному избирательному округу от Херсонской областной организации КПУ.
Пленум избрал депутатов на внеочередной 45-й съезд КПУ (Состоялся пленум
Херсонского обкома КПУ // Компартія України (http://www.kpu.ua/sostoyalsya-plenum-
xersonskogo-obkoma-kpu/). – 2012. – 11.06).

Хмельницька область

У Хмельницькому визначили керівників виборчої кампанії та виборчого штабу від
об’єднаної опозиції «За Батьківщину».

Представником центрального штабу об’єднаної опозиції, керівником виборчої
кампанії на Хмельниччині став голова Хмельницької облорганізації ВО «Батьківщина»
народний депутат від фракції «БЮТ-Батьківщина» Василь Кравчук.

http://byut.com.ua/news_region/11200.html
http://www.kpu.ua/sostoyalsya-plenum-xersonskogo-obkoma-kpu/
http://www.kpu.ua/sostoyalsya-plenum-xersonskogo-obkoma-kpu/


75

Керівником виборчого штабу від об’єднаної опозиції на Хмельниччині став голова
облорганізації Фронт Змін, депутат Хмельницької облради Олександр Ксенжук (У
Хмельницькому діє об’єднана опозиція // Всім (http://vsim.ua/Новини-
Хмельницького/news/У-Хмельницькому-діє-об’єднана-опозиція-10232120.html). – 2012. –
6.06).

***

У день захисту дітей у Головчинецьку школу-інтернат Летичівського району завітав
народний депутат України від фракції Народної Партії Василь Шпак. Він приїхав не з
порожніми руками, привіз місцевим дітлахам спортивний інвентар та солодощі.
Вихованці з радістю зустрічали гостя, адже його візити – не рідкість у цьому закладі.
Педагоги зазначають: для таких дітлахів надзвичайно важлива увага і підтримка
небайдужих людей, особливо в святкові дні.

Директор школи-інтернату С. Вознюк розповідає: «Найважливіше для таких дітей
знати, що після виходу зі стін навчального закладу вони матимуть підтримку, здобудуть
вищу професійну освіту. Неодноразово у цьому питанні допомагав випускникам цієї та
багатьох інших шкіл В. Шпак, сплачував навчання у вишах та в подальшому сприяв у
працевлаштуванні».

Як наголошує народний депутат, саме завдяки навчанню у ВУЗах випускники мають
подальші перспективи на успішне і щасливе життя. Адже правильний вибір професії для
багатьох стає доленосним. Неодноразово Василь Шпак порушував питання щодо
збільшення державних замовлень для аграрних вишів та полегшення умов вступу дітям,
що навчалися у сільських школах та дітям незахищених категорій.

На потреби шкіл-інтернатів та для придбання подарунків малюкам із
малозабезпечених сімей Василем Шпаком за час його депутатства було спрямовано
коштів на суму понад 60 тис. грн, на навчання у ВУЗах – 155 тис. Крім того, завдяки
народному депутату проводиться оздоровлення та лікування як дітей, так і дорослих. На
ці цілі витрачено понад 250 тис. грн. Також з ініціативи В. Шпака в Хмельницькій області
цього року проведено акцію «Захисти дитину»,  під час якої були застраховані майже 15
тис. дітей шкільного віку на загальну суму понад 200 тис. грн (Чабан В. На захист дітей
// Офіційний сайт Народної Партії
(http://narodna.org.ua/news.php?AYear=2012&AMonth=6&ADay=7&ArticleID=16067&).  –
2012. – 7.06).

***

З черговим накладом інформаційного бюлетеня «Правду кажучи» та матеріалами,
присвяченими Дню захисту дітей, можна було ознайомитися в агітаційних наметах
Хмельницького міськкому КПУ. Крім того, мешканці обласного центру мали змогу
висловити свої думки стосовно питань, внесених до бюлетеня другого етапу
Всеукраїнського Народного референдуму.

Міський комітет передбачає продовжити опитування хмельничан не лише в
агітаційних наметах та приміщенні міськкому партії, але й організувати роботу відкритої
телефонної лінії та через мережу Інтернет. Це, без сумніву, дасть можливість взяти участь
в опитуванні людям різних вікових категорій (Сопрук В. Червоні намети знову на
вулицях Хмельницького // Компартія України (http://www.kpu.ua/chervoni-nameti-znovu-
na-vulicyax-xmelnickogo/). – 2012. – 8.06).

http://narodna.org.ua/news.php?AYear=2012&AMonth=6&ADay=7&ArticleID=16067&
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***

Депутат Хмельницької районної ради від «Фронту Змін»  Дмитро Беспалов та
мешканці вулиці Перемоги, на якій влада має намір вирубати багатолітні каштани,
домоглися створення робочої групи виконкому міської ради, що проведе громадські
слухання та вивчить можливості збереження каштанової алеї.

Мешканці будинків по вулиці Перемоги напередодні звернулися до депутата від
Хмельницького «Фронту Змін» щодо запланованого владою розширення дороги. Вони
висловили занепокоєння тим, що знищення каштанової алеї призведе до вкрай негативних
наслідків.

«Всі будинки,  які збудовані на цій вулиці,  розміщені на плавуні.  До цього часу
дерева стримували грунт від зсувів і якщо їх знищити, ніхто не гарантує, що будинки не
будуть руйнуватися», – наголосили жителі прилеглих до алеї будинків.

Д. Беспалов скерував звернення до міського голови з вимогою надати документацію
щодо умов розширення дороги та плану ремонту вулиці.

6 червня ініціативна група мешканців вулиці Перемоги пікетувала міську раду.
Разом із Дмитром Беспаловим вони зустрілися із представниками Хмельницької міської
ради,  аби отримати підтвердження,  що каштанову алею не знищать.  Підсумком зустрічі
стало створення робочої групи виконкому міської ради, яка проведе громадські слухання
та вивчить можливості збереження каштанів (Хмельницький «Фронт Змін» домігся
проведення громадських слухань щодо збереження каштанової алеї // Фронт Змін.
Ініціатива Арсенія Яценюка (http://frontzmin.ua/ua/media/region-news/10763-deputat-
frontozminivets-domigsja-provedennja-gromadskih-sluhan-schodo-virubki-kashtaniv-po-vul-
peremogi-u-hmelnitskomu.html). – 2012. – 8.06).

Черкаська область

Доки провладні партії обговорюють можливість ввести другу державну мову,
уманська та христинівська опозиція пішла на барикади проти... сміття.

2 червня вони наводили лад біля пам’ятного знаку Гонті і Залізняку. Пліч-о-пліч
стали члени партії «Фронт Змін» з Умані і району, жителі Христинівщини та Уманський
козацький полк. Козаки змінили коня на граблі та віники, фронтовики одягли партійні
куртки та рушили вигрібати багаторічне сміття та вирубувати хащі. Перші, хто виступив
проти, були місцеві волоцюжки, які швидко зібрали нехитрі пожитки та подались геть. Не
проминули можливості й «позичити» у журналістів п’ять гривень на пиво.

«9 червня ми відзначаємо річницю повстання Правобережної України. Тому наша
задача резервувати всі патріотичні сили Уманщини, Христинівщини, інших районів і
об’єднати українську націю, – наголосив Максим Поляков, заступник міського голови,
голова міського осередку «Фронту Змін». – Приємно, що було багато молоді – це
майбутнє нашої держави».

З території навколо каменю було вивезено три намази сміття та обрізаного гілля.
Загалом у суботнику взяли участь понад двадцять осіб (Козаки змінили шаблі на граблі, а
коня – на бензопилу // Прес-Центр (http://www.pres-centr.ck.ua/politics/26801/). – 2012. –
4.06).

***

На виконання рішення Політради Партії регіонів від 23 квітня «Про скликання
ХІV з’їзду Партії регіонів» у період з 14 травня по 3 червня проведено збори в первинних
партійних організаціях.

http://frontzmin.ua/ua/media/region-news/10763-deputat-frontozminivets-domigsja-provedennja-gromadskih-sluhan-schodo-virubki-kashtaniv-po-vul-peremogi-u-hmelnitskomu.html
http://frontzmin.ua/ua/media/region-news/10763-deputat-frontozminivets-domigsja-provedennja-gromadskih-sluhan-schodo-virubki-kashtaniv-po-vul-peremogi-u-hmelnitskomu.html
http://frontzmin.ua/ua/media/region-news/10763-deputat-frontozminivets-domigsja-provedennja-gromadskih-sluhan-schodo-virubki-kashtaniv-po-vul-peremogi-u-hmelnitskomu.html
http://www.pres-centr.ck.ua/politics/26801/
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У роботі зборів взяли активну участь депутати місцевих рад, представники влади від
Партії регіонів, партійні активісти.

На зборах у первинних парторганізаціях перед партійцями поставлені завдання щодо
організації та проведення виборчої кампанії 2012 р., прийняті рішення про початок роботи
міні-штабів на відповідній звичайній виборчій дільниці, затверджено керівників міні-
штабів (старшого на виборчій дільниці).  Про це інформує офіційний сайт Черкаської
обласної організації Партії регіонів (На Черкащині Партія регіонів утворює міні-
штаби та ставить завдання партійцям // ПРОЧЕРК (http://procherk.info/news/7-
cherkassy/8362-na-cherkaschini-partija-regioniv-utvorjue-mini-shtabi-ta-stavit-zavdannja-
partijtsjam). – 2012. – 7.06).

Чернівецька область

Голова обласної організації партії «Фронт Змін» Максим Бурбак вважає, що в
Чернівецькій області вибори вже розпочалися. Про це він сказав 5 червня, на прес-
конференції, розповідаючи про обстріл невідомими офісу партії на вулиці Суворова.

М. Бурбак також повідомив, що до начальника УМВС області та прокурора написали
звернення з вимогою провести всебічне розслідування інциденту.

«Фронт Змін» наразі не каже, кого вважає причетним до обстрілу, однак Бурбак
пов’язав інцидент з наближенням виборів до Верховної Ради України (На Буковині
вибори вже розпочалися – Бурбак // Молодий буковинець
(http://molbuk.ua/chernovtsy_news/47424-na-bukovin-virobi-vzhe-rozpochalisya-
burbak.html). – 2012 – 5.06).

***

7 червня голова Чернівецької обласної організації Народної Партії Михайло Романів
провів виїзний прийом в Кельменецькому районі Чернівецької області.

З метою отримання відповіді на хвилюючі питання, що стосуються пенсійного
забезпечення, до очільника пенсійної служби краю звернулися 17 місцевих мешканців.
Запитували про різне: порядок призначення та проведення перерахунків пенсій,
особливості застосування пенсійного законодавства, перспективи на майбутнє. Не
обійшлося без запитань про партійну роботу та програмні засади Народної Партії.

Після прийому громадян М. Романів зустрівся з головою Кельменецької районної
організації Народної Партії Чалапчієм Юрієм Корнійовичем.  Під час розмови було
окреслено напрямки подальших дій щодо проведення передвиборчої кампанії,
інформаційно-пропагандистської роботи, інвентаризації партійних лав. Також було
обговорено низку проблемних питань які потребують спільного оперативного реагування,
а саме: здатність сформувати ефективний виборчий штаб, діяльність претендентів у
кандидати в народні депутати по мажоритарних округах та їх взаємодія з партійною
організацією, а також співпраця з місцевими ЗМІ (Крештанович І. Вирішення людських
проблем – через особистий діалог // Офіційний сайт Народної Партії
(http://narodna.org.ua/news.php?AYear=2012&AMonth=6&ADay=8&ArticleID=16073&).  –
2012. – 8.06).

***

8 червня в Чернівцях представники опозиційних партій та експерти обговорили
Програму об’єднаної опозиції «Справедлива держава. Чесна влада. Гідне життя». Вона
була опублікована за два місяці до початку виборчої кампанії. І вже найближчим часом
програму обговорюватимуть в районах Чернівецької області.  Експерти ж під час

http://narodna.org.ua/news.php?AYear=2012&AMonth=6&ADay=8&ArticleID=16073&
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обговорення наголосили,  що в програмі повинно бути більше конкретики,  механізмів
виконання обіцяного та індикаторів, аби потім перевірити виконання обіцяного. Також
потрібно детальніше розписати пункти програми, а також вказати на ті помилки, допущені
представниками опозиції під час їх перебування при владі (В Чернівцях обговорили
Програму Об’єднаної опозиції // Час (http://www.chas.cv.ua/index.php?newsid=5492).-
2012. – 8.06).

Чернігівська область

1  червня для 50  дітей-сиріт та дітей,  позбавлених батьківського піклування
Чернігівського району було проведено святковий захід з нагоди Міжнародного дня
захисту дітей. Юних мешканців району зі святом привітали та вручили подарунки перший
заступник голови обласної державної адміністрації, голова фракції Партії регіонів в
Чернігівській обласній раді Станіслав Прокопенко.

Для винуватців свята звучав чудовий концерт, організований в приміщенні
Старобілоуської загальноосвітньої школи І-ІІІ ступенів.  Приємною несподіванкою для
малюків стало продовження свята у розважальному комплексі «Базис», де на них чекав
святковий обід.

Свято для дітей, які перебувають під опікою, у Міжнародний день захисту дітей
пройшло і у Деснянській районній раді Чернігова. Організатором заходу виступило
управління освіти міської ради. Юних чернігівців зі святом привітали перший заступник
голови Чернігівської облдержадміністрації Станіслав Прокопенко та Чернігівський
міський голова Олександр Соколов.

Усі учасники свята, а це понад 170 дітей дошкільного та середнього шкільного віку,
отримали солодкі подарунки. Їхні ровесники зі зразкової студії «Дивосвіт» спеціалізованої
загальноосвітньої школи № 2 подарували концерт.

Перший заступник голови облдержадміністрації Станіслав Прокопенко цього дня
побував і на святі «Хай щастю дитини не буде кінця!» у Ріпкінському районі, де привітав
присутніх вихованців дитячих навчальних закладів та учнів початкових класів навчально-
виховних закладів райцентру, педагогів і батьків.

Станіслав Прокопенко вручив дітям солодощі та колективний білет на виставу
дитячого лялькового театру, поздоровив з днем народження двох дівчаток. Діти цього дня
брали участь в конкурсі малюнків на асфальті, розважалися на батуті (Станіслав
Прокопенко взяв участь у святкових заходах з нагоди Дня захисту дітей //
Чернігівський монітор (http://monitor.cn.ua/ua/style/5712). – 2012. – 4.06).

Партійні акції, заходи

6 июня на Думской площади, после торжественных мероприятий, посвященных Дню
русской словесности, представители Молодежного крыла «Фронта Змін» выстелили перед
зданием горсовета скатерть, которая, по заявлению организаторов, «символизирует
крылатое выражение «скатертью дорожка». У скатерти было несколько направлений,
куда, по мнению организаторов акции, мэр мог бы уехать.

Акция была приурочена к очередному апелляционному заседанию суда, на котором
будет рассматриваться заявка на референдум об отставке Алексея Костусева.

«Он в очередной раз отказывается проводить референдум, хотя собраны подписи. На
его заявление о том, что подписи не принадлежат одесситам и подделаны, мы
предоставили паспорта всех, кто ставил свои подписи», – сообщили участники митинга.

http://www.chas.cv.ua/index.php?newsid=5492).-
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Против участников акции выступила легендарная Нина Кочановская со своими
неразлучными спутниками Валентином Дорошенко и Розой Цетнер. Они внесли
разнообразие в унылость мероприятия.

К концу действа на Думскую площадь подошла «третья сила»  в лице молодого
человека с закрытым лицом. Он заявил, что выступает против наркотиков и милитаризма,
сообщив, что на всех присутствующих «не хватает Сталина» (Политические игры в
Одессе: сегодня на Думской было «весело» // Эхо (http://eho-
ua.com/2012/06/06/politicheskie_igry_v_odesse_segodnja_na_dumskojj_bylo_veselo.html). –
2012. – 6.06).

***

5 июня на площадке перед Николаевской областной государственной
администрацией местные «оппозиционеры» провели акцию протеста, на которой осудили
принятие законопроекта «Об основах государственной языковой политики» и всех, кто
участвовал в его разработке и утверждении.

В акции приняло участие порядка 40 человек. Свой митинг они проводили без
символики, но среди пришедших узнавались активисты «Свободы», Народного Руха,
Конгресса украинских националистов и Демократического Альянса. Некоторые из
участников стояли с плакатами: «Лапы прочь от нашего языка», «Займитесь делом, а не
языком» и т.д.

Участники акции приволокли с собой кусок картона, к которому была приклеена в
виде мишени фотография нардепа-«регионала» Колесниченко – одного из авторов закона
о языках. После выступлений у «оппозиционеров» была возможность выпустить пар –
свою злобу на Колесниченко они выплескивали, швыряясь в него ботинком.

Один из участников акции – Владимир Божко – высказал мнение, что закон о
языковой политике ни в коей мере не защищает языки национальных меньшинств. Его
приняли только лишь для того, чтобы дестабилизировать ситуацию.

Прозвучала и угроза в адрес тех, кто, по мнению «оппозиционеров»,
«дестабилизирует ситуацию» всевозможными языковыми законами:

«Если они и дальше будут продолжать в том же духе, то завтра мы будем бросать не
по импровизированному депутату,  а по настоящему депутату,  и не кедом.  Я хотел бы их
предупредить об этом», – сказал участник акции.

А из уст «свободовца» Демида Губского прозвучала угроза не только в адрес
депутатов, принявших закон, который делает шаг к уничтожению украинского языка, но и
в адрес тех, кто принимал сегодня участие в акциях в поддержку законопроекта о языках
под Верховной Радой:

«Те, кто принимает в последнее время эти позорные для украинцев законы, их имена
давно известны.  Я думаю,  что они еще ответят за это,  и очень скоро.  Мы должны уже
сейчас запоминать лица тех,  кто сегодня за 135  грн собрался и стоял массовкой под
Верховной Радой, отстаивая за копейки, за 15 дол. кровавых, меньше чем за
30 серебренников, интересы тех панов, которые сегодня в Украине делают с нами то, что
делают... Все, кто за 15 дол. сегодня вышел, чтобы поддержать украинофобов, должны
стыдиться выйти на улицу, должны баррикадироваться в своих жилищах. Их дети должны
знать, что их родители – предатели и Иуды.

Первым запустить ботинок в ненавистного нардепа вызвался скандально известный
николаевец Анатолий Ильченко, прославившийся своими экстравагантными одиночными
пикетами и нелюбовью к русской речи в бюджетных учреждениях.  На эту акцию он
пришел с плакатом, на котором было написано: «Русский язык – вульгарный язык
николаевцев» (Николаевские «оппозиционеры» грозились организовать акцию под
Верховной Радой // Новости-N (http://www.novosti-
n.mk.ua/ukraine_article/read/?id=3794). – 2012. – 6.06).
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***

6 червня 2012 р. Одеська обласна організація Всеукраїнського об’єднання «Свобода»
розпочала просвітницьку кампанію «Українцям – українську мову!» Перший етап
включатиме звернення до торговельних мереж регіону з пропозицією провести для
працівників безкоштовні семінари з української мови. Відповідні пропозиції вже
надіслано керівникам мереж АЗС «Окко» та WOG.

Зокрема, у відкритому листі керівництву мережі АЗК «Окко» йдеться:
«Представники нашої політичної сили, як і мільйони українців, є звичайними
громадянами, а значить, і споживачами, зокрема і Ваших послуг. Високий рівень сервісу,
який забезпечує Ваша компанія, а також пристойна якість пального в мережі АЗК «Окко»
не викликають сумнівів. Але у роботі Ваших працівників, на жаль, є один дуже помітний
недолік, який лежить в мовній площині: коли клієнт звертається до них українською
мовою,  котра є,  як Ви знаєте,  єдиною державною мовою,  і це закріплено в Конституції
України, у відповідь він чомусь чує іноземну російську. Погодьтесь, це виглядає
щонайменше зневажливо по відношенню до клієнта, адже він звертається до Ваших
працівників не арабською, японською чи німецькою, а державною мовою – українською.
Попри штучно створювані та підтримувані певними антидержавними силами стереотипи
про Одесу як абсолютно російськомовне місто,  статистика свідчить,  що тут мешкають
понад 660 тис. етнічних українців – переважна більшість населення. Ми вважаємо, що при
звертанні до Вашого працівника українською він також повинен відповідати клієнтові
державною мовою.

Виходячи з ситуації, що нині склалася навколо мовного питання в Україні, зокрема в
галузях обслуговування та торгівлі, Одеська обласна організація Всеукраїнського
об’єднання «Свобода» звертається до Вас із пропозицією провести для працівників Вашої
торговельної мережі безкоштовний семінар з української мови, який включатиме в себе
наступні тематичні блоки:

1. Історія розвитку української мови та її феномен.
2. Актуальність і значення української мови в сучасних умовах.
3. Аналіз історії розвитку пригнічених мов титульних націй в межах їхніх етнічних

територій на прикладах Чехії та Росії.
Даний семінар триватиме не більше години. Наприкінці заняття усім слухачам буде

надано текст із перекладом на українську найбільш уживаних слів та словосполучень, які
щодня використовують у сфері торгівлі нафтопродуктами, а також запропоновано
україномовні рекламні слогани, які безпосередньо стосуються роботи АЗС.

Метою цього семінару є стимулювання Ваших працівників до підвищення ними
рівня якості обслуговування в мережі Ваших АЗС» (В Одесі стартувала просвітницька
кампанія «Українцям – українську мову!» // Сайт ВО «СВОБОДА»
(http://www.svoboda.org.ua/diyalnist/novyny/030486/). – 2012. – 6.06).

***

День русского языка в Донецкой области торжественно отметила Партия регионов.
Праздничные мероприятия прошли возле бюста великому русскому поэту

Александру Пушкину возле здания Донецкого драмтеатра. Здесь собралось около сотни
человек,  при этом почти каждый держал в руках флаг Партии регионов.  Журналисты
телеканалов, пытаясь избежать политрекламы, просили операторов снимать так, чтобы
хотя бы флагов в кадре не было видно, однако, многие из собравшихся были одеты в
футболки с партийной символикой.

«Для многих жителей Донецкой области русский язык – родной. Не умаляя значения
государственного языка,  мы гордимся тем,  что разговариваем на языке Пушкина…  Я

http://www.svoboda.org.ua/diyalnist/novyny/030486/
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уверен, что лучшим подарком для всех нас будет понимание и толерантность в отношении
языковой проблемы. Сейчас это особенно важно особенно для нашей многонациональной
и многоязычной области. Духовные ценности не имеют национальности…», – отметил
заместитель председателя Донецкой облгосадминистрации Вадим Фомин.

По традиции «регионалы» передали школьным библиотекам Донецкой области
сертификат на 10 тыс. книг с произведениями русских классиков. Также книгами и
планшетниками были награждены лучшие преподаватели русского языка и учащиеся-
победители олимпиад по русскому языку и литературе.

«Я благодарен и депутатам областного совета и областной организации Партии
регионов и в целом нашему обществу, что языковые вопросы не есть острыми для нашего
Донецкого края…», – сказал руководитель областного Управления образования и науки
Юрий Соловьев, принимая сертификат.

Глава фракции Партии регионов в Донецком облсовете, заместитель председателя
Донецкой областной организации Партии регионов Александр Бобков напомнил, что
русский язык является языком общения для многих народов.

«Сегодня трудно переоценить роль этого языка для развития нашей страны, Европы
и всего человечества. Именно на этом языке была презентована таблица Менделеева,
именно на этом языке были открытия Ломоносова, именно на этом языке мы известили
народы мира об освобождении от фашизма. Именно на этом языке известили, что покорен
космос. Сегодня дискуссия вокруг русского языка, я считаю, провокационная», – заявил
он.

«Регионал» напомнил, что школы в Украине содержатся за счет
налогоплательщиков, которыми являются родители, и именно им решать, на каком языке
должны учиться их дети (Партия регионов в Донецке вовсю пиарилась на русском языке
и Пушкине // Остров (http://www.ostro.org/donetsk/politics/news/400912/). – 2012. – 6.06).

***

7 червня відбулося засідання Ради Об’єднаної опозиції «Батьківщина». У засіданні
взяли участь 1-ий заступник голови партії «Батьківщина» Олександр Турчинов, лідер
«Фронту Змін» Арсеній Яценюк, голова партії «Реформи і порядок» Сергій Соболєв,
голова Народного Руху України Борис Тарасюк, лідер партії «За Україну!» В’ячеслав
Кириленко, 1-ий заступник голови партії «Народна самооборона» Юрій Гримчак.

Лідером Об’єднаної опозиції керівники опозиційних партій одностайно визнали
Юлію Тимошенко; керівником Ради Об’єднаної опозиції призначено Арсенія Яценюка;
керівником Центрального виборчого штабу Об’єднаної опозиції – Олександра Турчинова
(Відбулося засідання Ради Об’єднаної опозиції // Сайт Політичної Партіїї
«Всеукраїнське об’єднання «Батьківщина» (http://byut.com.ua/news/11213.html). – 2012.
– 7.06).

***

8 червня у м. Іллічівськ Одеської області Об’єднана опозиція розпочала збір підписів
під зверненням до Президента з вимогою накласти вето на закон,  що дозволяє
приватизацію морських портів.

Мешканці міста разом із активістами Об’єднаної опозиції в такий спосіб виступили
проти владного закону, який дозволить забрати у приватну власність порти країни,
зокрема й Іллічівський. На їх думку, такий крок влади несе реальну загрозу існуванню
портів і їх чекає доля багатьох підприємств, які були передані колись у приватну власність
і припинили своє існування (Об’єднана опозиція Одещини організувала збір підписів
проти приватизації портів // Фронт Змін. Ініціатива Арсенія Яценюка

http://byut.com.ua/news/11213.html)
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(http://frontzmin.ua/ua/media/region-news/10758-za-port-za-ilichevsk-za-batkivschinu.html).
– 2012. – 8.06).

***

Уманська міська організація Всеукраїнського об’єднання «Свобода» та місцевий
осередок ВМГО «Сокіл» спільно із іншими політичними опозиційними партіями, що
входять до Комітету опору диктатурі, долучилися до вшанування пам’яті очільників руху
за соціальне та національне визволення українців 1768 року – Івана Гонти та Максима
Залізняка.

Захід приурочений до 244-ї річниці Коліївщини, що був організований українськими
козацькими організаціями, відбувся у вигляді велелюдного маршу від центру міста до
Пам’ятного каменю Гонті та Залізняку, поруч із яким пройшов мітинг та посвята у козаки.

Свободівці йшли з традиційними для націоналістів гаслами «Гонта, Залізняк – Герої
України!», «Гонта прийде – порядок наведе!», «Слава Нації – Смерть ворогам!»,
«Коліївщина!», повідомляє прес-служба всеукраїнського об’єднання.

«Цього спекотного літнього дня ми долучаємося в єдиному пориві із іншими
патріотами до прагнення боротьби проти новітніх поневолювачів України – нинішньої
окупаційної влади, що уособлюють в собі президент та його представники – оті маленькі
януковичі на місцях, – голова Уманської міської організації ВО «Свобода» Любомир
Вихватнюк. – Як і два з половиною століття тому, Україна та український народ в
поневоленні. Як і два з половиною століття тому, українці масово стають на захист своїх
прав і свобод, свого життєвого простору та інтересів. Свободівці, зокрема в такому
святому для українців місці, як Умань, завжди будуть в авангарді боротьби за соціальну та
національну справедливість в Україні. На нашому боці правда – і ми переможемо вже
цього року!» (На Черкащині націоналісти ходили маршем до Залізняка і Гонти //
ПРОЧЕРК (http://procherk.info/news/7-cherkassy/8403-na-cherkaschini-natsionalisti-hodili-
marshem-do-zaliznjaka-i-gonti). – 2012. – 11.06).

***

10 червня у Львові на площі Ринок кілька тисяч людей взяли участь у народному віче
на захист української мови, яке стало початком всеукраїнської акції «Українська хвиля».
Серед організаторів – учасники Об’єднаної опозиції «Батьківщина» (ВО «Батьківщина»,
«Фронт Змін», «За Україну!», Партія «Реформи і Порядок», Народна Самооборона,
Народний Рух України).

На початку віче за рішенням Об’єднаної опозиції «Батьківщина» виступив голова
Львівської обласної організації партії «За Україну!»  Ярослав Пітко,  який зазначив,  що
мета акції – привернути увагу світової спільноти, закликати українців об’єднатися, не
бути байдужими і стати на захист української мови.

У своєму виступі народний депутат України, член політичної партії «Фронт Змін»
Андрій Парубій наголосив, що нині відбувається окупація України на різних фронтах і
нею керують не блазні на Банковій, а Кремль. Депутат запевнив, що при розгляді мовного
законопроекту у другому читанні опозиціонери обов’язково будуть перешкоджати його
прийняттю і десятки депутатів дадуть бій кремлівським маріонеткам.

Результатом народного віче стало прийняття ухвали, яку зачитав Ярослав Пітко.
«Рішуче протестуючи проти ворожого законопроекту, народне віче у Львові

ухвалило:
1. Прийняття законопроекту на знищення української мови вважати сигналом для

активної фази боротьби проти промосковського режиму В.Януковича.
2. Закликати опозиційні політичні сили неухильно дотримуватися принципів,

проголошених 22 січня цього року на Софійській площі у Києві.

http://frontzmin.ua/ua/media/region-news/10758-za-port-za-ilichevsk-za-batkivschinu.html
http://procherk.info/news/7-cherkassy/8403-na-cherkaschini-natsionalisti-hodili-marshem-do-zaliznjaka-i-gonti
http://procherk.info/news/7-cherkassy/8403-na-cherkaschini-natsionalisti-hodili-marshem-do-zaliznjaka-i-gonti
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3. Окремим громадянам, колективам надсилати листи, телеграми, sms повідомлення
на адресу Президента України, Голови Верховної Ради на знак протесту проти прийняття
україноненависницького законопроекту № 9073.

4. Звернутися до Генеральної Прокуратури з вимогою порушити кримінальну справу
по факту розпалювання міжнаціональної ворожнечі.

5. Розпочати зі Львова масову протестну акцію «Українська хвиля», що має
прокотитися по всій Україні» (У Львові стартувала «Українська хвиля» на захист
державної мови // Сайт Політичної Партіїї «Всеукраїнське об’єднання
«Батьківщина» (http://byut.com.ua/news_region/11232.html). – 2012. – 11.06).

Громадські організації у підтримці партій

Хмельницьке міське товариство української мови «Просвіта» імені Тараса Шевченка
надіслало до Президента України Віктора Януковича відкритий лист щодо мовного
питання.

«Пане Президенте!
Правління Хмельницького міського Товариства української мови імені Тараса

Шевченка «Просвіта» просить Вас втрутитися в ситуацію, що знову провокує розбрат у
нашому суспільстві.

Проект Закону «Про засади державної мовної політики» за № 9073 – пряма загроза
НЕ-України в Україні.

Ви – гарант Конституції України, і саме Ви найпершим повинні захистити її ст. 10.
Те, що подано Колісніченком – Ківаловим до Верховної Ради, знищить державну

мову –  один із головних символів держави,  яку Ви очолюєте.  Який же тоді сенс цього
законопроекту, якщо на сьогоднішній день захисту вимагає лише державна українська
мова?!

А ті, хто перед виборами ведуть антиукраїнські атаки, роблять, найперше, Вам
велику ведмежу послугу.

Кажемо сьогодні Вам, пане Президенте, і всім НЕ-народним депутатам України: ми
не проти російської,  татарської,  німецької мови,  мов інших етносів.  Ми –  за українську!
Нашу рідну, державну, українську мову!

Дякуємо Вам, пане Президенте, за розуміння!
Слава Україні! Слава державній українській мові!»
За дорученням правління Зоя Діденко, голова правління Хмельницького міського

Товариства «Просвіта» (Хмельницька «Просвіта» Януковичу: ми не проти російської,
ми за українську! // Всім (http://vsim.ua/Новини-Хмельницького/news/Хмельницька-
Просвіта-Януковичу-ми-не-проти-російської-ми-за-українську-10231430.html). – 2012. –
31.05).

***

Эксперты считают, что мажоритарная система выборов народных депутатов
позволит влить в отечественную политику «свежую кровь». При этом отмечается, что,
работая в мажоритарном округе, политики завоюют большее доверие избирателей, чем
участвуя в партийных играх. Об этом свидетельствуют результаты опроса, проведенного
изданием «Комсомольская правда в Украине».

Так, политолог Виктор Небоженко считает, что для того, чтобы влить в политику
«свежую кровь», надо пройти через мажоритарную избирательную систему. «Такая

http://byut.com.ua/news_region/11232.html
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система позволит выдвинуть на политические роли новых умных и талантливых людей»,
– уверен эксперт.

В свою очередь народный депутат Украины «регионал» Владимир Макеенко
подчеркнул, что Украине, пока идет процесс становления государства, нужна
мажоритарная система, чтобы каждый из депутатов был привязан к избирателям.

По словам председателя Всеукраинской общественной организации «Социальная
Украина» Вадима Ващенко, система местной публичной власти неэффективна.
Большинство украинцев не обращаются за помощью к депутатам, которых сами же и
выбирали. Ващенко сообщил, что в начале года «Социальная Украина» провела опрос
относительно узнаваемости местных депутатов, обращений к ним, личных приемов,
встреч. Результаты продемонстрировали, что почти 80 % людей либо не знают своих
депутатов в лицо, не могут назвать фамилии избранника, либо не встречались с ними
лично и не обращались к ним.

Кроме того, эксперты подчеркнули, что преимущество на предстоящих выборах в
мажоритарных округах будут иметь те кандидаты, которые продолжительные периоды
времени общаются и работают с избирателями; которые наладили связь с людьми через
общественные приемные для решения коммунальных проблем и благоустройства
территории, занимаются поддержкой образовательных, спортивных или социальных
программ (Эксперты ждут от мажоритарки «свежую кровь» // Донбасс
(http://donbass.ua/news/politics/2012/06/01/jeksperty-zhdut-ot-mazhoritarki-svezhuju-
krov.html). – 2012. – 1.06).

***

2 июня в Киеве прошел всеукраинский сбор воинов-интернационалистов,
организатором которого выступил Украинский союз ветеранов Афганистана. Участие в
мероприятии приняли делегации со всех регионов Украины.

Четким строем «афганцы» прошли от мемориального комплекса Памятника
погибшим в Афганистане к месту проведения собрания на территории Национального
музея истории Великой Отечественной войны. Собрание началось с Гимна Украины и
минуты молчания в память о погибших боевых побратимах.  Более 3  тыс.  «афганцев»
обсудили экономическую и политическую ситуацию в Украине, выразили свои мнения
относительно будущего. Результатом обсуждения стало принятие на собрании Манифеста
Партии ветеранов Афганистана.

«Мы, ветераны, которые прошли горнило войны в Афганистане, участники боевых
действий на территории других государств, ветераны воинской службы и силовых
структур, неравнодушные граждане с активной жизненной позицией, создали НАШУ
ПОЛИТИЧЕСКУЮ ПАРТИЮ и идем на выборы в Верховную Раду и в советы всех
уровней для того, чтобы положить конец политической коррупции, беззаконию и упадку,
и вывести Украину на путь нормального развития и процветания во имя народа»,  –
говорится в принятом «афганцами» документе.

«Партия ветеранов Афганистана и новая сила, которая объединит всех, кто хочет
жить по ЗАКОНУ, кто исповедует принципы СПРАВЕДЛИВОСТИ и МОРАЛИ, для кого
слова ОТЧИЗНА и ДОЛГ имеют глубокое содержание.  Мы призываем всех,  кто желает
перемен, стать с нами плечом к плечу, в одном строю, ради общих решительных действий
по спасению нашего государства, нашего общего будущего и будущего наших детей!»

На выборы в Верховную Раду Партия ветеранов Афганистана будет идти как
самостоятельная политическая сила (Афганцы повели свои полки на выборы //
Технополис завтра (http://kramtp.info/news/41/full/id=22202;). – 2012. – 3.06).

http://donbass.ua/
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***

Луганская областная организация Гражданского движения «ЧЕСТНО» продолжает
информировать и знакомить избирателей с кандидатами по мажоритарным округам
нашего региона. Как работают «парашютисты»?

«Парашютисты» – засланные или перебравшиеся по собственной инициативе,
кандидаты из других регионов Украины. Во многих случаях желание избираться в новом
округе связано с попытками скрыть от новых избирателей часть информации о
предыдущей деятельности кандидата.

В основном кандидаты-чужаки работают по стандартной и однообразной схеме:
награждают школьников, накрывают праздничные столы для родителей и их деток,
помогают старикам, раздают народу красочные плакаты и календари.

Уже более года на Луганщине ведёт подобную агиткомпанию потенциальный
кандидат в Верховную Раду Украины, депутат киевского городского совета от «Блока
Литвина» Валерий Мошенский. Валерий Захарович, будучи депутатом Киевсовета,
развернул рейдерскую атаку на столичные строительные компании и заработал на этом не
малый капитал. Создав таким образом себе сомнительный имидж в Киеве, Мошенский
решил попробовать получить неприкосновенность здесь, где о его не добропорядочности
рядовому избирателю мало известно.

Любой сознательный гражданин должен понимать, что эти люди платят такую цену
за свой мандат не зря, и в случае победы на округе, в первую очередь они будут
заниматься не общественной работой и решать проблемы краснолучских и перевальских
избирателей, а будут стахановскими темпами возвращать вложенные в компанию
средства, рассчитывая на полученный иммунитет, успешные кулуарные договорённости и
сделки, которыми славится Верховная Рада.

Член Луганского областного координационного совета «ЧЕСТНО» Иван Жеведь не
исключает, что один из более рейтинговых кандидатов претендующий на мандат в
108 округе, мог пригласить Мошенского для технических целей, в рамках одного из
предвыборных проектов.

На сегодняшний день аналитики «ЧЕСТНО» не зафиксировали больше ни одного
случая «десантирования парашютным способом» в Луганской области, но мы не теряем
бдительность, ведь одна из основных задач Движения «ЧЕСТНО», анализировать таких
«бойцов», чтобы своевременно предоставить максимум объективной информации о них
избирателям («ЧЕСТНО» начинает «фильтровать» «парашютистов»,
десантировавшихся в Луганской области // Ирта-fax
(http://irtafax.com.ua/news/2012/06/2012-06-04-01.html). – 2012. – 4.06).

***

5 червня громадськість зібралася в Києві під Верховною Радою на акцію протесту
проти прийняття мовного законопроекту Колесніченка –  Ківалова.  Тисячі активістів з
усієї України прийшли відстояти українську мову. Незважаючи на те, що більшість у
парламенті у першому читанні таки прийняла мовний законопроект, громадськість
продовжила акцію протесту.

Лідер Громадської ініціативи «Оновлення країни» Валентин Наливайченко,
виступаючи під час акції, наголосив: «Мовні ініціативи Партії регіонів – це
антиукраїнська політика, яка не має нічого спільного з захистом мовних прав громадян.
Це злочинна політика банкротів, які хочуть утриматись при владі навіть ціною розколу і
знищення самої країни».

Політик підкреслив – режим злодіїв та українофобів прагне повністю узурпували
владу в країні. Єдине, що їм ще заважає – це українці – люди, які люблять свою країну та
відчувають себе її громадянами і господарями.

http://irtafax.com.ua/news/2012/06/2012-06-04-01.html
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«Їм не потрібні українці, громадяни, їм потрібна тільки дешева і безправна робоча
сила,  яка ніколи не зможе притягти їх до звіту.  Їм не потрібна Україна,  їм потрібна
територія для надприбутків та експлуатації. Саме тому вони хочуть добити українську
мову, бо це означає знищити український народ – національну гідність та єдність людей,
які ніколи не погодяться бути рабами на батьківській землі», – переконаний
Наливайченко.

Він додав: «Голосування за законопроект Колесніченка є антиконституційним,
спрямованим проти України та її незалежності.  А депутати,  які проголосували за цей
закон – це поіменний список п’ятої колони. Вони відповідатимуть перед законом. Усі
антинародні ріщення цієї влади будуть скасовані. Усі, хто вчинили злочини проти України
– нестимуть заслужене покарання.

«Гарантія цього – те, що ми вийшли сьогодні на захист своєї мови і свої країни.
Гарантія цього – те, що завтра нас буде значно більше. Гарантія цього – те, що українці
більше не віддадуть жодного свого голосу за Партію регіонів –  партію злодіїв та
українофобів. Захистимо мову – захистимо Україну!» – наголосив Наливайченко
(Наливайченко з громадськістю захищає українську мову // Про все
(http://provse.te.ua/2012/06/nalyvajchenko-z-hromadskistju-zahyschaje-ukrajinsku-movu/). –
2012. – 5.06).

***

5 июня 2012 г. состоялся очередной пленум Запорожской городской организации
ветеранов Украины. Пленум был посвящен информации о состоявшемся съезде
Организации ветеранов Украины, а также решению задач, стоящих перед районными
организациям ветеранов г. Запорожья.

В своем докладе председатель городской организации ветеранов Виктор Короленко
поднял перед городской властью ряд проблемных вопросов, которые необходимо решить
в ближайшее время.  В частности,  в целом на деятельность городской и районных
организаций из бюджета выделяется значительная сума, однако в большей степени
средства идут не на социальную защиту ветеранов и уставную деятельность организаций,
а на оплату коммунальных услуг за помещения, в которых находятся ветераны.

«Получается, что бюджет дает деньги и сразу же их забирает на оплату неподъемных
тарифов за коммунальные услуги. Это абсолютно неправильно и несправедливо по
отношению к ветеранам», – подчеркнул в своем докладе Виктор Короленко.

Кроме этого, на пленуме ветеранами неоднократно подвергался критике областной
телемарафон «Память», средства на который собираются всем миром, однако четких
правил их распределения среди ветеранских организаций нет. Вместе с этим ветераны
позитивно оценили социальную программу «Ветеран», которая проводится по инициативе
Компартии Украины.

«Результаты этой программы, ее прозрачность вызывают уважение и являются
конкретным примером для других политических партий и общественных организаций, как
необходимо заботиться о ветеранах войны и труда не на словах, а на деле», – отметила в
своем выступлении председатель Коммунарской районной организации ветеранов
Людмила Иванова.

Слова признательности и благодарности в адрес Компартии Украины и ее
руководителей звучали из уст многих ветеранов.

Выступивший перед участниками пленума второй секретарь Запорожского ОК КПУ,
депутат городского совета Александр Зубчевский отметил, что фракция коммунистов в
горсовете будет настаивать на освобождении ветеранских организаций от уплаты
коммунальных услуг за помещения,  в которых они находятся.  Он также подробно
остановился на проведении социальной программы «Ветеран».
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«Мне приятно,  что эта программа нашла отклик не только среди вас,  уважаемые
ветераны, но и среди подавляющего большинства жителей нашего города. Отрадно было
наблюдать за тем, как в майские праздники запорожцы выстраивались в очереди к
палаткам волонтеров, дабы внести свой вклад в поддержку ветеранов и ветеранского
движения. Особо приятно отметить, что наибольшую активность в эти дни проявляла
запорожская молодежь. Сегодня мы передаем в городскую организацию ветеранов
очередные собранные средства в сумме 10668 грн 25 коп. Напомню, что 24 июня, в День
проведения Парада Победы 1945 г., нами будет подведен общий итог социальной
программы «Ветеран», – заявил А. Зубчевский (Запорожские коммунисты собрали
очередную денежную сумму для ветеранов // Компартія України
(http://www.kpu.ua/zaporozhskie-kommunisty-sobrali-ocherednuyu-denezhnuyu-summu-dlya-
veteranov/). – 2012. – 5.06).

***

5 червня активісти Молодіжного крила Донецького «Фронту Змін» приєдналися до
акції «Займіться ділом, а не язиком», що відбулася під стінами Донецької ОДА. Молоді
люди виступили проти прийняття парламентарями проекту закону «Про засади державної
мовної політики».

Близько 60 активістів різних політичних партій та громадських рухів і просто не
байдужі донеччани під стінами Донецької обласної державної адміністрації висловили
свою незгоду із прийняттям законопроекту «Про засади державної мовної політики».

На початку мітингу відбулося коротке театралізоване дійство, яке показувало
спекулятивну сутність законопроекту. «Сьогодні влада забрала у людей пенсії та заробітні
плати, знищила економіку, медицину, освіту, знищила Конституцію. Тепер знищують
мову і країну», – заявила на мітингу одна з громадських активісток Катерина
Жемчужнікова.

«Ми в Донецьку вільно спілкуємось російською мовою і нічого нам не заважає,  –
заявили молоді «фронтовики» на мітингу. – Всі ці мовні законопроекти, якими спекулює
провладна більшість, відволікають увагу людей від насправді важливих справ, від
обіцянок, що не виконала влада» (Молодіжка «Фронту Змін» приєдналася до акції
проти «мовного» законопроекту у Донецьку //Фронт Змін. Ініціатива Арсенія
Яценюка (http://frontzmin.ua/ua/media/region-news/10695-donetskij-front-zmin-vistuiv-
proti-spekuljativnogo-zakonoproektu-foto.html). – 2012. – 5.06).

***

5 червня 2012 р. активісти Полтавської міської організації Всеукраїнського
об’єднання «Свободи», «Студентської Свободи», молодіжної громадської організації
«Сокіл» разом з громадською організацією «Молодіжний Націоналістичний Конгрес»
провели пікет Полтавської ОДА в рамках Всеукраїнської акції на захист української мови.

До слова запрошували усіх голів опозиційних організацій, зокрема заступник
обласної організації ВО «Свобода» з питань депутатського корпусу Юрій Бублик у своєму
виступі зазначив:  «Зараз в Києві ухвалюють «Закон про регіональні мови».  Тепер друга
мова, згідно закону, може бути майже в усіх регіонах України, де не україномовне
населення перевищує 10 %. В Україні таких може бути декілька – російська, угорська,
іврит,  грецька тощо.  Це знущання над державою як такою.  Замість того,  щоб гуртувати
Україну, влада її ділить і роз’єднує. Замість того щоб займатися ділом, вони займаються
«язиком».

Понад сотня учасників акції тримали банери з написами «Геть московських холуїв!»,
«Руки геть від української мови!», «Займайтеся ділом, а не «язиком»!». Мітингувальники
вигукували гасла «Банду – геть!», «Україні – українську!».

http://frontzmin.ua/ua/media/region-news/10695-donetskij-front-zmin-vistuiv-proti-spekuljativnogo-zakonoproektu-foto.html
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Голова Полтавської «Свободи» Роман Чабановський виголосив: «Усім нам відомий
випадок,  коли в процесі першого розгляду «Закону про регіональні мови»,  в його
ініціатора, Колєсніченка, дуже влучно поцілили кросівкою. По всій Україні, в усіх
регіонах люди відправляють посилки з кедами під гаслом «Кожному депутату-
розкольніку –  по кеду».  Тож,  зараз в Полтаві ми зберемо подібну посилку кедів та
відправимо її в Київ».

Люди з натовпу винесли коробку з написом «Полтавщина каже:  займіться ділом,  а
не «язиком». Кожному депутату-розкольніку – по кросівці». Присутні зібрали близько
12 кросівок, запакували їх у коробку та підготовили до відправки на Київ.

У своєму виступі свободівець додав:  «Зараз ми повинні гуртуватися як ніколи!  Всі
націонал-патріотичні сили повинні підтримувати зв’язок один із одним. Не сьогодні-
завтра ми рушимо на Київ. Зараз там сильно зростає напруга ситуації. Саме звідти може
початися Українська національна, а згодом і соціальна революція» (Полтавська
«Свобода» разом із опозиційними організаціями пікетували ОДА проти
українофобського «мовного» законопроекту // Сайт ВО «СВОБОДА»
(http://www.svoboda.org.ua/diyalnist/novyny/030448/). – 2012. – 5.06).

***

5 червня 2012 р. Львівська обласна організація ВО «Свобода» разом зі
«Студентською Свободою», «Соколом» та іншими патріотичними громадськими
організаціями біля Львівської ОДА провели акцію на захист української мови та проти
одіозного законопроекту № 9073 Ківалова – Каліснічєнка. На акцію зібралися близько
півтисячі активістів.

Коли надійшла інформація з Києва про те, що у першому читанні 234 депутати
проголосували за антиукраїнський законопроект Ківалова – Каліснічєнка, люди не могли
стримати обурення та гніву. Учасники акції скандували «Слава Україні – Героям слава!»,
«Слава нації –  смерть ворогам!»,  «Одна –  мова,  одна –  нація,  одна –  батьківщина,  це –
Україна!», «Банду – геть!», «Ні – русифікації!», «Партії регіонів – ганьба!», «Ківалова –
геть!», «Колісниченка – геть!»

Учасники акції провели акцію проти русифікації. Молодь тримала в руках плакати
мовної збірки «Слово –  меч духовний»,  автором якої є мовознавець,  депутат Львівської
обласної ради Ірина Фаріон.

Активіст ВО «Свобода» Андрій Пшик зазначив: «Сьогодні, в цей непростий для
української нації час нищення всього українського і утвердження окупаційного режиму,
ми повинні об’єднати сили всіх українців від Львова до Луганська,  від Севастополя до
Чернігова, адже сьогодні ця яничарська влада замахнулася на найсвятіше, що у нас є – на
нашу мову.  Мову,  яка з дитинства живе у наших серцях,  мову,  яка пережила багато
століть окупації і я впевнений, що вона переживе і цих окупантів, які сьогодні при владі.
Досить плакати і нарікати, що ми безсилі, це справа плебеїв, а не воїнів.

Ми повинні визначати,  якою мовою нам спілкуватися,  а не Каліснічєнка і йому
подібні. Ми повинні пам’ятати: мова невід’ємна від народу-носія мови. Гине мова – гине
народ. Тому ми повинні захистити свою мову» (Свободівці пікетували Львівську ОДА
проти антиукраїнського законопроекту Ківалова – Каліснічєнка // Сайт ВО
«СВОБОДА» (http://www.svoboda.org.ua/diyalnist/novyny/030450/). – 2012. – 5.06).

***

Представитель Луганской областной организации ВО «Свобода» подписал
Меморандум о сотрудничестве с общественным движением «ЧЕСТНО». Об этом
сообщает Луганская областная организация общественного движения «ЧЕСТНО».

http://www.svoboda.org.ua/diyalnist/novyny/030448/
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Подписание состоялось 5 июня под стенами Луганской ОГА во время митинга в
поддержку украинского языка.

Согласно Меморандуму, политическая сила обязалась «учитывать критерии
добропорядочности при выдвижении кандидатов в народные депутаты по мажоритарным
округам Луганской области».

28 мая аналогичный Меморандум активисты движения «ЧЕСТНО» подписали с
Луганской областной организацией Коммунистической партии Украины (Луганская
«Свобода» будет сотрудничать с «ЧЕСТНО» // Остров
(http://www.ostro.org/lugansk/politics/news/400913/). – 2012. – 6.06).

***

Програму «Захисти вибір» запровадить Черкаське обласне відділення Комітету
виборців України напередодні виборів до Верховної Ради України.

За словами голови обласного осередку КВУ Максима Михлика, проект –
інноваційний.

«Він передбачає залучення до системи спостережень за порушеннями,
фальсифікаціями виборів соціально активних виборців, у першу чергу користувачів
Інтернету, – розповів пан Михлик. – Буде створений інтернет-сайт, на якому кожен
охочий із будь-якої точки області зможе повідомити про порушення, зафіксувати його,
подати фотографію, відео. А ми, в свою чергу, будемо ретельно перевіряти і реагувати».

Як зазначив координатор громадянської мережі «Опора» Микола Макуха, активісти
організації теж долучаться до спостережень за виборами.

«У день виборів ми паралельно підраховуватимемо голоси, похибка буде до 2,5 %.
Це дуже важливо, бо якщо фальсифікації будуть у день виборів, тобто під час підрахунку,
то ми їх зможемо побачити, бо матимемо незалежну інформацію», – повідомив пан
Макуха (Черкасова В. Вибори-2012: КВУ створить сайт спостережень, а «Опора»
паралельно рахуватиме голоси // Прес-Центр (http://www.pres-
centr.ck.ua/politics/26858/). – 2012. – 6.06).

***

Відсутність воєн в історії незалежної Україні є заслугою ветеранів Великої
Вітчизняної війни. Про це заявив голова Ради Організації ветеранів України, народний
депутат України від Компартії Петро Цибенко під час VI з’їзду Організації ветеранів
України.

За словами Петра Цибенка, упродовж 25 років свого існування Організація ветеранів
України вела активну діяльність на благо ветеранства і всього українського суспільства,
активно брала участь у політичному житті країни.

Крім того,  за його словами,  Організація вела боротьбу за гідне місце ветеранів в
суспільстві, а також підтримувала «мир і згоду між народами».

«Те, що в Україні не було «гарячих точок», – це заслуга всього випробуваного на
війні та праці старшого покоління – покоління переможців», – підкреслив комуніст.

При цьому Петро Цибенко зазначив, що саме завдяки активній участі Організації, в
Україні були ухвалені закони про статус ветеранів війни та гарантії їх соціального
захисту, про основні принципи захисту ветеранів праці та інших громадян похилого віку,
про соціальний захист дітей війни.

Також Організація ветеранів посприяла ухваленню законів про соціальний захист
ветеранів військової служби, органів внутрішніх справ та деяких інших осіб, про пенсійне
забезпечення та ін.

Особлива активність ветеранів, за словами Петра Цибенка, була відзначена при
ухваленні закону про увічнення Перемоги у Великій Вітчизняній війні 1941–1945 рр.,
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який сприяв виданню указів Президента про встановлення Дня захисника Вітчизни, про
День партизанської слави та про День ветерана (Петро Цибенко: Відсутність воєн в
історії сучасної України – це заслуга ветеранів // Компартія України
(http://www.kpu.ua/petro-cibenko-vidsutnist-voyen-v-istoriї-suchasnoї-ukraїni-ce-zasluga-
veteraniv/). – 2012. – 7.06).

***

Ответственность за принятие Верховной Радой 5 июня за основу законопроекта «Об
основах государственной языковой политики» лежит не только на власти, но и на
оппозиции.

Об этом говорится в совместном заявлении 16 общественных организаций и
объединений.

«Ответственность за позор 5 июня лежит не только на власти, но и на оппозиции,
которая не только позволила фальсифицировать голосование за проект Кивалова –
Колесниченко, но и дискредитирует идею противодействия этому проекту», – говорится в
заявлении.

Как отмечается в заявлении, «5 июня в сессионном зале оппозиция молча наблюдала
за фальсификацией голосования». «Никто, за исключением единичных депутатов, даже не
пытался помешать преступлению, а часть народных избранников вместо того, чтобы быть
до и во время голосования в сессионном зале, упражнялась в пиаре на митинге», –
подчеркивается в заявлении.

В обращении общественных организаций и объединений также отмечается, что «сам
митинг, куда на призыв общественных организаций и оппозиции пришло немало обычных
людей, которые осознанно протестовать против законопроекта, было преобразовано в
партийно-предвыборный шоу сомнительного содержания». «Такие действия откровенно
маргинализируют протесты против языкового законопроекта и играют на руку власти», –
отмечается в обращении.

Представители общественных организаций и объединений также призвали власть
«опомниться, не провоцировать гражданский конфликт и не выносить антиукраинский
законопроект на второе чтение». «Мы сделаем все возможное, чтобы каждый соучастник
этого преступления понес заслуженную политическую и юридическую ответственность»,
– отмечается в обращении.

По словам его авторов, «содержание проекта закона Кивалова – Колесниченка
противоречит Конституции и законодательству, поэтому каждый, кто проголосовал «За»,
выступил не только против украинского языка, но и против конституционного строя,
гражданского мира и целостности страны». В частности, как говорится в обращении, «за
проект проголосовали многие депутаты, которых и близко не было в сессионном зале. Без
этой фальсификации документ не имел шансов получить необходимые голоса».

Авторы обращения также призвали оппозицию «больше не прибегать к
провокационным действиям, авантюрных призывов и разговоров, как она отменит закон
после выборов,  а сконцентрироваться на эффективных действиях,  которые не позволят
принять проект в целом».

Всего под данным обращением подписались 16 общественных организаций и
объединений, в частности, Гражданское движение «Отпор», Движение добровольцев
«Пространство свободы», Общественное движение «Не будь равнодушным», Самоврядна
альтернативная сеть (САМ), Союз украинской молодежи в Украине, Союз офицеров
Украины, Ассамблея общественных организаций малого и среднего бизнеса и др. (За
позор ответят все // TopMedia (http://topmedia.com.ua/news/show/2012-06-07/26630_za-
pozor-otvetyat-vse). – 2012. – 7.06).
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***

Меморандум про співпрацю з громадським рухом «ЧЕСНО» вже підписали крайова
організація Народного руху України, обласний осередок «Громадянської позиції» та
об’єднана опозиція.

«Погодилися підписати обласні осередки СПУ і Народна партія. Очікуємо відповіді
від Партії регіонів, – говорить координатор руху «ЧЕСНО» на Черкащині Назар
Обідзінський. – Комуністи відмовилися з нами співпрацювати, надавати будь-яку
інформацію і навіть відмовилися пообіцяти, що вони все ж таки порядних і достойних
людей запропонують на майбутніх виборах. Аргументували свою позицію: «Ми вам не
довіряємо».

Як зазначає пан Обідзінський,  «десяткою»  в мішені руху «ЧЕСНО»  є не політичні
сили, а особистості, які входять в ту чи іншу партію. Метою руху є вплинути на виборця,
на його свідомий вибір, інформувавши його про потенційних кандидатів у депутати
Верховної Ради України (Черкасова В. Комуністи області не підтримуватимуть рух
«Чесно», бо не довіряють // Пресс-Центр (http://www.pres-centr.ck.ua/politics/26860/). –
2012. – 7.06).

Оперативні прогнози

Смешанная система выборов может привести к уменьшению числа женщин-
депутатов в Верховной Раде. Об этом заявил заместитель председателя Центральной
избирательной комиссии Андрей Магера.

«К сожалению, условия к уменьшению есть, поскольку появляется мажоритарная
составляющая, и половина депутатов избирается по мажоритарным округам», – сказал
зампредседателя Центризбиркома.

Он также отметил, что при пропорциональной избирательной системе намного легче
на законодательном уровне установить условия для появления большего количества
женщин в парламенте.

«При мажоритарной составляющей это сделать труднее, поскольку избирателей
нельзя заставить проголосовать за того или иного кандидата», – сказал А. Магера.

При этом он отметил, что законодатель «может поставить требование политической
партии,  чтобы,  например,  в мажоритарных округах из 225  кандидатов по 20  %  должны
быть представители другого пола в числе выдвинутых партией кандидатов».

По словам А. Магеры, к сожалению, избирательное законодательство и, в частности,
закон о выборах народных депутатов, вопрос гендерного равенства не поднимает.

Как отметил зампредседателя ЦИК, этот вопрос затрагивает лишь законопроект
избирательного кодекса, в котором отражены моменты квотирования представителей двух
полов, однако «нет политической воли вообще даже его обсуждать, я не говорю
принимать».

Как сообщила в ходе круглого стола «Участие женщин в парламентских выборах
2012 г. в Украине» народный депутат (НУ–НС) Ирина Геращенко, в нынешней Верховной
Раде представлено лишь 8 % женщин.

«Если политические партии не будут способствовать участию в выборах
женщин-кандидатов (путем введения добровольных квот), то уровень
представительства женщин не только существенно не повысится, а может и далее
снизиться», – считает она (Приступа М. В парламенте после выборов почти не
останется женщин, – Магера // Мелитопольские ведомости
(http://www.mv.org.ua/?news=33772). – 2012. – 31.05).

http://www.mv.org.ua/?news=33772
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***

Возвращение экс-главы Администрации Президента, по мнению Луценко,
происходит при мощной поддержке России. Проект Медведедчука – сигнал
решительного наступления реставратором империи. Такое мнение выразил экс-глава МВД
Юрий Луценко.

«Пусть никого не вводит в заблуждение тот факт, что его (Медведчука. – LB.ua)
«Украинский выбор» не участвует в парламентской избирательной кампании. Активная
реклама эталонно-пророссийского движения, демонстративные организационные
мероприятия с участием региональных элит Юго-Востока означают месседж Януковичу:
или в Кремлёвский союз, или лишение электората», – заявил Луценко.

«Все помнят, что победитель в Украине определяется 5–7 %? А теперь давайте
подумаем, способен ли такой опытный менеджер как Медведчук организовать живущих
под диктовку российских телеканалов каноничных украинофобов, старообрядных
коммунистов и язычников культа Путина в самостоятельное движение с общим
результатом до 10 %? Я думаю – скорее да, чем нет. Соответственно: впервые после
расстрела в Изюмском лесу Партия регионов получает реальную угрозу утраты
базового, так называемого «ядерного» электората с перспективой неминуемого
поражения в 2015 г. без него», – добавил он.

«И это – понятный для Януковича язык переговоров в стиле предложения, от
которого нельзя отказаться», – добавил экс-министр.

«Итак, что выберет диктатор: утрату миллиардов и свободу или сдачу страны? Не
хочу никого пугать,  но трубы Медведчука –  не учебная тревога»,  –  резюмировал он
(Луценко: трубы Медведчука – не учебная тревога // Левый берег
(http://lb.ua/news/2012/06/01/154301_lutsenko_trubi_medvedchuka_.html). – 2012. – 1.06).

***

Украинские граждане продолжают доверять выборам как политическому процессу
через собственные симпатии к определенным политическим силам. Об этом сказал
политолог Вадим Карасев.

«Я не говорил о том, что эти парламентские выборы будут характеризоваться
абсентеизм – электоральной пассивностью, приходит на избирательные участки, а также
другими формами такого протеста. Ведь ставки на этих выборах высокие, крупные партии
– Партия регионов и «Батьківщина» – обладают достаточными организационными
ресурсами для мобилизации своих сторонников», – отметил Карасев.

«Те же, кто в той или иной степени разочарован ведущими политическими
силами на этих выборах проголосуют за новые альтернативы. Поэтому особых
условий для массового абсентеизма, для уменьшения уровня участия в выборах
нет», – сказал эксперт.

По его словам, украинские граждане не теряют веру в избирательный процесс,
несмотря на откровенное недовольство политическим истеблишментом.

«Конечно, явка избирателей будет меньше, чем на последних президентских
выборах, но не настолько низкой, чтобы делать выводы относительно того, что
сознание электората поражена вирусом абсентеизма. Граждане Украины привыкли к
выборам, они привыкли к тому, что могут не только проголосовать за те политические
силы, которым они доверяют, но и могут наказать те силы, которые проводили
неэффективную политику», – считает Карасев.

«Поэтому пока Украина верит в электоральную процедуру, нет фундаментальных
оснований для того, чтобы было подорвано доверие к выборам. Гражданин считает, что
выборы помогают решить его проблемы», – отметил эксперт.

http://lb.com.ua/
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Он считает, что украинские политики используют выборы для «снижения
температуры» в обществе.

«Вместе температуру недовольства политический класс предпочитает снизить
путем выборов, а не через улицу. До октября 2012 г. такая ситуация будет
сохраняться», – добавил Карасев (Приступа М. Украинцы не теряют веру в
избирательный процесс, – Карасев // Мелитопольские ведомости
(http://www.mv.org.ua/?news=33789). – 2012. – 1.06).

***

Вопрос первенства на выборах пока не решен. Рейтинги у власти и оппозиции почти
равные. Об этом на заседании Центра социально-консервативной политики (Украина)
сообщил руководитель Центра прикладных политических исследований «Пента»
Владимир Фесенко.

По мнению политолога, главным фактором для избирателей будет являться
социально-экономический. Решение языкового вопроса может прибавить Партии
регионов 2–3 % к рейтингу, который может составить 25–30 %. Объединенная
оппозиция, если консолидирует большинство своего электората, способна набрать
30–35 % на выборах в парламент.

По словам эксперта, важно признание выборов Западом: оно возможно, если
оппозиционеры победят. Поэтому регионалам стоит отдать первенство оппонентам,
если они хотят продолжать игры с Западом.

«Если наши выборы не признают, страна начнет скатываться в политический
кризис», – подытожил политолог.

«Оппозиционеры совершили глубокую стратегическую ошибку, объединившись, –
высказал свое мнение Директор украинского филиала Института стран СНГ Владимир
Корнилов. – По отдельности на выборах они получили бы больше». Он также
предрек возможные трудности и конфликты, которые возникнут в рядах оппозиции,
к примеру, на стадии наполнения предвыборных списков.

Корнилов также отметил значительное влияние на власть Юлии Тимошенко, которое
будет сохранятся не зависимо от того,  выпустят ли ее из тюрьмы.  «Если Юля не будет
допущена к выборам, то Запад не признает их легитимность», – подчеркнул
политолог.

Политолог Михаил Погребинский поделился мнением, что главная интрига
парламентских выборов – удастся ли партии власти удержать большинство,
опираясь на мажоритарщиков, и если да, то надолго ли. Шансы на победу могут
быть у объединенной оппозиции, для нее важно хотя бы символическое
преимущество на пол процента. Но, поскольку лидеры оппозиции собираются
участвовать в следующих президентских выборах, то конфликтов им не избежать,
объединенная оппозиция не сможет нормально работать, войдя в парламент.

Партии власти, по мнению политолога, нужно решить несколько важных вопросов,
чтобы повысить шансы на выборах: договориться с Россией хоть о чем-нибудь и
отказаться от риторики безальтернативного выбора европейских ценностей.

«Наша страна – сложная. Ей не нужны президентские выборы потому, что они всегда
раскалывали общество пополам, – продолжил Погребинский. – Нужна такая
политическая конструкция: без Президента, три сильные партии: опирающаяся на
Запад, на средний класс и на Восток под контролем олигархов. Может еще партия
аграрно-сельскохозяйственных регионов. Их компромисс в парламенте способен
создать устойчивую политическую систему, которая будет править страной»
(Приступа М. Шансы власти и оппозиции не равны // Мелитопольские ведомости
(http://www.mv.org.ua/?news=33820). – 2012. – 2.06).



94

***

Комментируя отставку Черновецкого, бывший мэр столицы Александр
Омельченко заявил, что кресло столичного градоначальника может занять
секретарь Киеврады Галина Герега.

«Есть два варианта развития событий: либо Верховная Рада на следующей неделе
назовет дату выборов киевского мэра – тогда в течение 60 дней, до выборов, Черновецкий
исполняет обязанности мэра и является легитимным, но власть может пойти и другим
путем. Несмотря на то, что Черновецкий подал в отставку, парламент не назначает дату
выборов – в этом случае, по закону, секретарь Киеврады Галина Герега исполняет
обязанности мэра до следующих выборов», – сказал он.

«Но нигде в законе не оговорены временные рамки – когда же будут эти
выборы. И Герега может исполнять обязанности мэра хоть до весны 2013 г. Даже
если она вдруг станет депутатом парламента и уйдет туда, то Киеврада изберет
нового секретаря и тот продолжит исполнять обязанности мэра. К сожалению в
законе есть такие пробелы», – подытожил бывший мэр столицы (Герега может занять
место Черновецкого // Левый берег
(http://lb.ua/news/2012/06/02/154369_gerega_zanyat_mesto.html). – 2012. – 2.06).

***

Підкуп виборців поширений у всіх областях, але ціна пайків помітно різниться
Вартість голосу на парламентських виборах буде коливатися від 50 до 500 грн. Про

це під час презентації моніторингу роздачі подарункових «пайків» від потенційних
кандидатів заявила координатор виборчих програм громадянської мережі «Опора» Ольга
Айвазовська. «Вартість голосу, за нашою інформацією, буде досягати 500 грн. У якомусь
окрузі це може бути і 50 грн, і 100 грн, а в якомусь це буде і більше», – сказала вона.

В «Опорі» зазначають, що найбільш активно підкуп виборців використовують
представники Партії регіонів, більшість із яких є нардепами України, хоча й не цураються
«задобрення подарунками» і кандидати у мажоритарних округах від різних політичних
сил, починаючи від Народної партії і закінчуючи партією УДАР. При цьому такий підкуп
найчастіше спрямовується на окремі групи виборців – пенсіонерів, малозабезпечених
українців, молодь, громадські організації. «Згадані прояви кампанії – поза законом до
офіційного старту виборів 30 липня. Таким чином за ведення агітації, підкуп виборців чи
фінансування кампанії з анонімних джерел потенційний кандидат не несе жодної правової
відповідальності», – цитує Айвазовську сайт «Опори».

За її словами у рейтингу подарункових пайків від потенційних кандидатів лідирують
Чернівці: пакети, які роздавали ветеранам до 9 травня представники Партії регіонів,
коштують приблизно 135  грн.  У такі пайки входили макарони,  олія,  гречка,  рис,  цукор-
рафінад. Найдешевші ж пакунки роздавали у Вінниці та Житомирській області (вартість
приблизно 28–35 грн). Хоч офіційно виборча кампанія ще не розпочинається, за
підрахунками спостерігачів, лише у травні активізувалися 60 потенційних кандидатів
(Лукашик А. Не продешевіть // Львівська пошта
(www.lvivpost.net/content/view/15483/490/). – 2012. – 2.06).

***

Народний депутат від фракції «Наша Україна –  Народна Самооборона»  Ярослав
Кендзьор вважає, що у Кремлі продумали наперед сценарій щодо ув’язнення Юлії
Тимошенко. Згідно нього, Тимошенко має вийти з колонії Президентом України.

http://lb.com.ua/
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За словами парламентарія, необхідно надати належне московським політтехнологам
і спецслужбам, які «дуже тонко» прорахували перспективу, що буде з чинним главою
держави Віктором Януковичем.

«Вони знали, що цей чоловік малограмотний, чоловік, який не зможе підняти
Україну і заробити репутацію Президента, і який може бути обраний на наступний
термін», – пояснив Кендзьор.

На переконання нардепа, у Москві знають, що Янукович довго не протримається
у президентському кріслі.

«А так у Кремля в запасі, дублером, буде друга кандидатура, яка, як велика
мучениця, має вийти на волю перед наступними президентськими виборами і
виграти їх, ставши Президентом», – резюмував Кендзьор (Тимошенко, як велика
мучениця за сценарієм Кремля, стане президентом – нунсівець // «Відголос.com»
(http://vidgolos.com/159373-timoshenko-yak-velika-muchenicya-za-scenariyem.html). – 2012.
– 3.06).

***

Леонид Черновецкий подал в отставку с поста мэра Киеве, потому что,
вероятно, планирует баллотироваться в Верховную Раду по мажоритарной системе
на парламентских выборах. Такое мнение высказал директор института глобальных
стратегий Вадим Карасев.

Однако он не исключает мысли о том, что Черновецкого «попросили» оставить
кресло. Политолог также отметил, что выборы киевского мэра теперь могут состояться
в любой момент.

«Выборы столичного градоначальника могут состояться сразу после Евро-2012,
одновременно с парламентскими, не исключено, что они состоятся и после них»,  –
отметил г-н Карасев (Черновецкий планирует баллотироваться в парламент – Карасев
// Независимое Бюро Новостей (http://nbnews.com.ua/news/43159/). – 2012. – 4.06).

***

У Донецьку 5 червня пройшла акція «Займіться ділом,  а не язиком». Активісти,  які
організували мітинг через соціальні мережі, прийшли під Донецьку
облдержадміністрацію, щоб висловити протест проти законопроекту депутатів-регіоналів
«Про основи державної мовної політики».

«Ми не проти російської мови як такої. Ми виступаємо тільки за те, що зараз є
багато інших питань, які реально важливіші, і на які є більше потреби витрачати бюджетні
кошти,  ніж на те,  щоб перейменовувати вулиці та перекладати всю цю документацію в
усіх закладах на дві мови та намагатися вводити їх паралельно. Організатори акції – це,
здебільшого, ініціативна молодь», – зазначає громадська активістка К. Жемчужникова.

Для значної частини електорату Партії регіонів мовне питання є не пріоритетним,
але все ж таки значимим.

Керівник аналітичних програм донецького «Комітету виборців України»
Олександр Клюжев вважає, що порушення мовного питання перед
парламентськими виборами в Україні і справді може підвищити рейтинг регіоналів
саме на Донбасі.

«Для значної частини електорату Партії регіонів мовне питання є не пріоритетним,
але все ж таки значимим. І про це свідчить більшість соцопитувань. Тобто склалася
ситуація, коли з одного боку питання статусу російської мови не є пріоритетним, але
власне це залишається такий маркер політичної орієнтації значної частини виборців Партії
регіонів. Певне зростання рейтингу Партії регіонів за рахунок цього закону – пару
відсотків, три-чотири. Але це суб’єктивна оцінка, і тут зараз спрогнозувати буде дуже
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важко. Тут ще питання, як ефективно Партія регіонів скористається цим приводом у
своїй передвиборчій кампанії», – зазначив О. Клюжев.

Іншої думки дотримується Денис Казанський, донецький журналіст та блогер, який
називає себе російськомовним до нутра кісток. Казанський зазначає, що мовне питання
другорядне для жителів Донбасу.

«Можливо, зараз і є якийсь сплеск вдячності, – каже він. – Але люди це дуже швидко
забудуть. Якщо вони вирішили на цьому законі зіграти перед виборами для
підвищення рейтингу, то вони мали його приймати буквально тижні за два до
виборів. А зараз тимчасово вони, можливо, досягли якогось ефекту. Але за два тижні
люди вже думатимуть про інше. Про ціни, інфляцію, про якісь інші речі».

Коментар Д.  Казанського про мовний законопроект став лідером за кількістю
поширень в українському сегменті мережі Facebook. За його словами, боротьбу з
українізацією в Донецьку,  де «українська нині звучить рідше за арабську,  можуть вести
або повні кретини, або безнадійні параноїки» (Чи вплине мовний законопроект на
рейтинг Партії регіонів на Донбасі? // Украинская служба радио «Свобода»
(http://www.radiosvoboda.org/content/article/24604823.html). – 2012. – 5.06).

***

Революційний шлях розвитку подій в Україні стане реальним, якщо влада
сфальшує вибори.  Про це 4  червня заявив лідер «Фронту Змін»  Арсеній Яценюк на
конференції «Яка Україна?», організованій Фондом Стефана Баторія у Варшаві.

Відповідаючи на запитання в рамках дискусії щодо майбутнього України, Арсеній
Яценюк наголосив, що в України є два шляхи розвитку – еволюційний та революційний.
Еволюційний сценарій передбачає демократичні перетворення в країні. «Це коли
відбуваються чесні і справедливі вибори, коли таким голосуванням обирається новий
склад парламенту, коли влада не тисне на опозицію, а Президент Янукович приймає
рішення звільнити своїх політичних опонентів із в’язниці, коли опозиція має вільний
доступ до ЗМІ,  а членів опозиційних партій не переслідують органи прокуратури.  Це
демократія, яка забезпечує еволюцію», – підкресли він.

Можливий в Україні і другий сценарій, переконаний лідер «Фронту Змін». «Із
2004 р. революція в Україні – незавершена, триваюча. Зараз вона в стадії ремісії. Але якщо
влада сфальшує вибори,  –  певен,  що ми знайдемо спосіб,  як захистити голоси виборців.
Переконаний – люди згадають, що гідність – це найважливіше, і нікому не можна
знущатися з гідності українців», – наголосив А. Яценюк («В України є два шляхи –
демократичні перетворення або революція», – Арсеній Яценюк у Варшаві // Фронт
Змін. Ініціатива Арсенія Яценюка (http://frontzmin.ua/ua/media/news/none/10667-v-
ukrayini-e-dva-shljahi-demokratichni-peretvorennja-abo-revoljutsija-arsenij-jatsenjuk-u-
varshavi.html). – 2012. – 5.06).

***

Значною мірою парламентські вибори заздалегідь програні для опозиції,
зазначив 5 червня під час круглого столу у Львові політолог Тарас Возняк.

За його словами, цей програш зумовлений тим, що в Україні бал править олігархат, і
від того, чи одні його представники зміняться іншими, нічого не зміниться. «Тут навіть
нема кому виграти, тому що немає політичної сили, яка представляла б середній
клас», – зазначив Т. Возняк.

Аналогічну думку висловив інший учасник круглого столу, політолог Євген
Жеребецький. За його словами, навіть якщо українці оберуть ангелів, то зовнішні і
внутрішні сили обламають їм крила і змусять виростити роги. «Ці вибори ми теж

http://frontzmin.ua/ua/media/news/none/10667-v-ukrayini-e-dva-shljahi-demokratichni-peretvorennja-abo-revoljutsija-arsenij-jatsenjuk-u-varshavi.html
http://frontzmin.ua/ua/media/news/none/10667-v-ukrayini-e-dva-shljahi-demokratichni-peretvorennja-abo-revoljutsija-arsenij-jatsenjuk-u-varshavi.html
http://frontzmin.ua/ua/media/news/none/10667-v-ukrayini-e-dva-shljahi-demokratichni-peretvorennja-abo-revoljutsija-arsenij-jatsenjuk-u-varshavi.html
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програємо, навіть якщо наберемо більшість», – сказав він, пояснюючи такий прогноз
відсутністю в Україні ідеологічних партій.

Своєю чергою голова Подільського регіонального центру політичних та
соціологічних досліджень Віктор Міщишин зазначив, що нинішня об’єднана опозиція
сама робить все, щоб програти ці вибори – зокрема, неналежним чином підходячи до
підбору кадрів (Парламентські вибори програні заздалегідь, – політологи // ZAXID.NET
(http://zaxid.net/home/showSingleNews.do?parlamentski_vibori_prograni_zazdalegid__politol
ogi&objectId=1256757). – 2012. – 5.06).

***

Качество украинского политикума после выборов не изменится.
Украина сейчас несет очень серьезные имиджевые потери, потому будущие

парламентские выборы будут иметь скорее внешний эффект, чем влиять на
внутреннюю политику страны. Такое мнение высказал в ходе национального круглого
стола «Выборы-2012: Шанс для Украины?» в Институте Горшенина замгендиректора
Центра имени Разумкова Валерий Чалый.

«Хорошо, что в Украине есть выборы, иначе мы не могли бы некоторые вопросы
откладывать в долгий ящик. Хорошо, что у нас есть Евро – оно помогает нам выжить
экономически, – поделился своими соображениями эксперт.– Но давайте подумаем: как
после выборов изменится качество украинского политикума? Мы все понимаем: это
будут одни и те же люди. Изменится ли принцип голосования? Нет»,  –  отметил
Чалый.

По его мнению, парламентские выборы 2012 г. для Украины важны скорее с
внешней стороны. «Украина сейчас несет серьезные имиджевые потери, потому
важно выборы провести на высоком уровне», – подвел итог он (Выборы важны
только для имиджа Украины, –  эксперт // Левый берег
(http://lb.ua/news/2012/06/05/154652_vibori_vazhni_imidzha.html). – 2012. – 5.06).

***

На сегодняшний день в Украине реализуются две концепции – консолидация власти
и ее капитализация. Об этом во время национального круглого стола «Выборы-2012:
Шанс для Украины?»  в Институте Горшенина глава Общественного экспертного совета
при украинской части комитета по вопросам сотрудничества между Украиной и ЕС Олег
Рыбачук.

Вместе с тем, добавил Рыбачук, оппозиция, кроме того, что декларирует
необходимость получить более широкую общественную поддержку, мало что для этого
делает.

«Поэтому очень большое количество активных граждан не поддерживает сегодня ни
власть, ни оппозицию, и количество этих людей возрастает», – акцентировал О. Рыбачук.

А ситуация, по его мнению, в стране изменится тогда, когда наиболее активная
часть общества самоорганизуется и придет к власти.

«Есть много общественных организаций, которые поняли: если не придешь к власти
сам, никто за тебя этого не сделает», – отметил Рыбачук.

«Придут другие силы с другим понимание политической конкуренции, без
вождизма, с опорой на общественное мнение. И когда изменится эта ситуация, у нас
будут очень искренние отношения с ЕС», – резюмировал он.

Вместе с тем, выступление Рыбачука прокомментировал министр инфраструктуры
Борис Колесников: «Я искренне сочувствую Президенту Ющенко, если у него был такой
глава СП» (Pыбачук:  все изменится,  когда к власти придут люди без вождизма //

http://zaxid.net/home/showSingleNews.do?parlamentski_vibori_prograni_zazdalegid__politologi&objectId=1256757
http://zaxid.net/home/showSingleNews.do?parlamentski_vibori_prograni_zazdalegid__politologi&objectId=1256757
http://lb.com.ua/
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Левый берег (http://lb.ua/news/2012/06/05/154659_ribachuk_ukraine_izmenitsya.html). –
2012. – 5.06).

***

По мнению политика, сегодня происходит пересмотр курса на евроинтеграцию.
Украина может оказаться в полной экономической и политической изоляции. Об
этом на национальном круглом столе в Институте Горшенина «Выборы-2012:  Шанс для
Украины?» заявил заместитель председателя партии «Фронт змин» Андрей Пышный.

По мнению эксперта, если на выборах оппозиция не сможет восстановить
политический баланс, страна окажется в полной изоляции. «Хотя на самом деле
страна уже сейчас находится в изоляции, – говорит Пышный. – Сегодня за деньгами
Украина идет к Российской Федерации, у нас закрыты программы сотрудничества с МВФ.
Я не буду уже говорить о Ялтинском саммите, на который отказались ехать
14 президентов европейских стран. Не буду говорить о том, что Меркель заявила, что в
Украине и Беларуси граждане страдают от «диктатуры и репрессий».

Также А. Пышный подчеркнул, что политика в Украине превращается в фарс. По его
мнению, сегодня нужно уделять внимание борьбе с коррупцией, повышать конкурентную
способность экономики, бороться с монополизмом. «По оценкам экспертов журнала
Форбс, Украина впервые в 2011 г. заняла 4-ое место в рейтинге худших экономик мира.
Разве не это должно стоять на повестке дня? Но вместо этого мы говорим о языках»
(Украина уже находится в изоляции, – Пышный // Левый берег
(http://lb.ua/news/2012/06/05/154632_ukraina_nahoditsya_izolyatsii_.html). – 2012. – 5.06).

***

5  июня Верховная Рада в блиц-режиме утвердила в первом чтении законопроект о
региональных языках. Рассмотрение документа 24 мая завершилось массовой дракой в
парламенте. Хотя все было готово к новым боям, оппозиция вчера покинула зал заседаний
в знак протеста. А стычки между сторонниками повышения статуса русского языка и
защитниками украинского произошли на улице, где собралось несколько стихийных
митингов общей численностью около 5 тыс. человек.

«Ситуация тем и опасна, что найти компромисс невозможно. Если дискуссия из
парламента выплеснется на улицу, то неизбежно нарушит хрупкое равновесие,
сохранявшееся в Украине все годы независимости. Общественное согласие в течение
21 года основывалось на том, что темы языка, религии, истории были табуированы.
Сейчас вдруг стали выяснять, чей язык лучше, важнее, достойнее, начали бороться за
языковые статусы, вспомнили о старых обидах – могут дойти и до межнационального
выяснения отношений. Политики выпускают джинна из бутылки: если общество
расколется по национальному, языковому признаку, мира не будет. И положить
конец этому противостоянию будет очень сложно, если не невозможно», – сказал
руководитель Международного института демократий Сергей Таран.

Эксперты в Киеве не исключают, что теперь Партия регионов спустит
ситуацию на тормозах, не торопясь выносить опасный закон на окончательное
утверждение. Ведь и власть, и оппозиция уже фактически достигли цели –
мобилизировали электорат. Политолог Андрей Демартино отметил: «Пока никакой
сенсации не произошло. В каждый предвыборный год возникает тема статуса русского
языка, и всякий раз эта тема тихо и незаметно уходит с политической повестки дня. Цель
«языковой» законодательной инициативы сейчас вполне очевидна – это мобилизация
электората Партии регионов. Но существует опасность эффекта обратного действия:
тема статуса языка может актуализироваться в большей степени для более
идеологизированного оппозиционного электората центра и запада страны, чем для

http://lb.com.ua/
http://lb.com.ua/
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измученного экономическими проблемами электората востока и юга. До
сегодняшнего дня властям и оппозиции хватало осторожности и взвешенности, чтобы
совершать ритуальные действия вокруг «ящика Пандоры», не открывая его. Вчера власти
впервые затронули опасную тему, способную дестабилизировать ситуацию в
Украине» (Законопроект о региональных языках может привести к
межнациональным конфликтам // Главное (Харьков) (http://glavnoe.ua/news/n102153).
– 2012. – 6.06).

***

В языковом аспекте, закон, который 5 июня проголосовали депутаты в первом
чтении, ничего не изменит, ведь русификация страны продолжалась и все 20 лет
независимости.

Об этом рассказал директор Института философии имени Григория Сковороды НАН
Украины Мирослав Попович.

«Как шел процесс русификации по Украине все 20 лет независимости, так он и будет
продолжаться дальше. И у нас в школе украинские дети между собой на перемене говорят
на русском, и это будет продолжаться и расширяться», – отметил философ.

Однако, языковой вопрос будет и впредь затрагиваться, поскольку кому-то
очень нужно разжечь ситуацию в Украине.

«Но здесь есть политическая сторона дела. Из-за того, что этот закон был принят
через колено, там не было спокойной вдумчивой работы над перспективой языкового
развития Украины. Для этого нужны специалисты, а не крикуны-политики. И поэтому
будут навязываться сценарии силового решения, которые мы видим последние два
года. Это делается для того, чтобы создать напряженную обстановку, сыграть на
слабых местах оппозиции, в которой слабое место – это русскоязычное население,
которое в других условиях проголосовали бы за оппозиционные лозунги. И
обострить ситуацию так, чтобы можно было вводить чрезвычайное положение и
запрещать любые собрания, что и происходит у соседей», – отметил Попович.

Кроме того, Попович добавил, что это может быть выгодно тем силам, которые
сегодня хотят вернуть Украину в империю. «Для них это прямой путь, именно на этом
педалировать».

Выход может быть один,  считает философ:  «Нужно выходить на акции протеста –
мало мы выходим. Мало массовых акций, которые действительно были бы демонстрацией
настроений масс и школой для тех же масс. И надо выбирать такие пункты, которые будут
поражать в саму политическую суть власти» (Цель «языкового» закона – обострить
ситуацию в Украине так, чтобы ввести чрезвычайное положение, – эксперт //
«Цензор.НЕТ»
(http://censor.net.ua/news/208097/tsel_yazykovogo_zakona_obostrit_situatsiyu_v_ukraine_tak
_chtoby_vvesti_chrezvychayinoe_polojenie_ekspert). – 2012. – 6.06).

***

До Чернівців завітав керівник Інституту української політики Кость Бондаренко. Він
обговорював з журналістами політичну ситуацію в Україні напередодні парламентських
виборів. А також презентував діяльність Інституту та оголосив про створення його
осередку на Буковині.

Під час презентації проекту Інституту української політики та створення осередку у
Чернівцях політолог К. Бондаренко заявив, що область відноситься до так званої території
стабільності. Оскільки, на відміні від Галичини, результати виборів прогнозовані.
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«Буковина – найменша область в Україні і електорально до неї ставляться
поблажливо, – наголосив політолог. – Чернівці, на відміну від Галичини, є територією
стабільності, яка незрозуміла в столиці. А з Буковиною все зрозуміло.

За його словами, вибори до Верховної Ради в області ще не увійшли у активну фазу,
а найзапекліша боротьба відбуватиметься на мажоритарних округах.

За його словами, пропорційні вибори до парламенту може виграти опозиція, але
мажоритарники, прийшовши в Раду, сформують більшість з провладними силами,
оскільки не готові пожертвувати власним бізнесом (Микосянчик О. На Буковині
пропорційні вибори до парламенту може виграти опозиція, – політолог Кость
Бондаренко // BukNews (http://buknews.com.ua/page/na-bukovyni-proportsiini-vybory-do-
parlamentu-moge-vyhraty-opozytsiia-politoloh-kost-bondarenko.html). – 2012. – 6.06).

***

Закон «Об основах языковой политики» нанесет ущерб не только его
разработчикам, но и Партии регионов в целом. Такое мнение высказал Вадим Черный.

Глава Партии анархистов Украины В. Черный пришел к выводу, что «русским
Законом»  его авторы подмочил репутацию не только Партии регионов на будущих
выборах в Западной Украине, но даже в Одессе. «У избирателей борются два ощущения:
привязанность к языку и привязанность к стране. Говорить по-русски им и раньше никто
не мешал, а теперь это стало только отчетливее – ведь на практике Закон мало что меняет.
А вот удар по их патриотизму сильный – ведь нанесено оскорбление национальному
языку. В дохлой экономике патриотизм особенно важен для населения как средство
поддержания (фальшивого) самоуважения», – пишет политик.

Предсказать трудно, но очень похоже, что даже одесситы будут указывать на
этот Закон, продолжил В. Черный.

«С другой стороны, тот факт, что именно он лоббировал этот Закон, демонстрирует
его все еще огромное влияние на Президента и отпугивает конкурентов на выборах», –
резюмировал политик.

Напомним, Сергей Кивалов отметил, что внесенный Законопроект – предлагает
цивилизованное, упорядоченное решение основных языковых проблем, на основе
соблюдения европейских стандартов прав человека в языковой сфере (В. Черный: Закон о
языке нанесет ущерб Партии регионов // Репортер
(http://www.reporter.com.ua/articles/fi4/). – 2012. – 6.06).

***

Фракція комуністів у парламенті припускає, що мер Києва Леонід
Черновецький може пройти до Верховної Ради на найближчих виборах восени. Таку
думку висловив депутат від КПУ Петро Цибенко.

За його словами,  в реаліях сьогоднішньої політики можливий будь-який розвиток
ситуації.

«Людський розум має межі,  але ось дурість,  на жаль,  безмежна.  Це я до того,  що
Леонід Черновецький, якщо вже надумав йти в депутати, має згадати на чому він зробив
собі ім’я», – обурився П. Цибенко.

Політик додав, що шансів пройти в парламент у Черновецького небагато, оскільки
всі пам’ятають про його репутацію та «останні витівки».

«Але,  тим не менше,  прогнозувати щось я не буду,  можливе все»,  –  підсумував
комуніст (Каретнікова О. В КПУ вважають, що у Черновецького небагато шансів
опинитися в парламенті // GolosUA.com
(http://www.golosua.com/ua/main/article/politika/20120606_v-kpu-schitayut-chto-u-
chernovetskogo-nemnogo-shansov-okazatsya-v-parlamente). – 2012. – 6.06).

http://buknews.com.ua/page/na-bukovyni-proportsiini-vybory-do-parlamentu-moge-vyhraty-opozytsiia-politoloh-kost-bondarenko.html
http://buknews.com.ua/page/na-bukovyni-proportsiini-vybory-do-parlamentu-moge-vyhraty-opozytsiia-politoloh-kost-bondarenko.html
http://www.reporter.com.ua/articles/fi4/
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***

Выборы 2012 в Украине могут повлиять на развитие Украины с другими
государствами, как положительно, так и отрицательно.

Постоянные заверения в прессе, на официальных встречах и визитах о том, что
парламентские выборы 2012 в Украине станут отправной точкой в новой ступени
отношений между правительствами нашей страны и европейских государств – новость,
пожалуй, не самая новая для самих политологов, чиновников и читателей,
интересующихся миром политических настроений на континенте и за ним.

Ведь получается, как выборы изначально будут заявлены (честные, демократические,
прозрачные и далее по списку), так на исходе и получится. И не выйдет обмануть
украинского избирателя, потому как люди научены уже опытом прошлых лет.

Именно в этом русле и ведет свои рассуждения старший научный сотрудник Центра
США и Европы Брукинского института, Стивен Пайфер.

«Отношение к Украине в мире значительно ухудшится в случае проведение выборов
в стране недемократично», – заявил дипломат.

Скорее всего, именно во избежание массовых и не очень массовых фальсификаций
хотя бы на местах,  Европа и Америка пришлет чуть ли не рекордное количество
наблюдателей. Все они призваны обезопасить избирательный процесс в Украине хотя бы
на финальной стадии. Европа надеется, что это поможет провести выборы максимально
прозрачно.

«Если же случится так, что выборы будут проведены плохо, по мнению
привлеченных к процессу наблюдателей, то тогда отношение к Украине со стороны
Америки и Европы действительно ухудшатся»,  –  заверил Стивен Пайфер.  И,  похоже,
на этот раз это не просто страшилки для наивных граждан (Результаты выборов могут
негативно повлиять на отношения с ЕС, – Пайфер // «Мелитопольские ведомости»
(http://www.mv.org.ua/?news=33911). – 2012. – 7.06).

***

Парламентские выборы в Украине будут «честными и свободными». Такое
мнение выразил экс-президент Европарламента Ежи Бузек.

«Я не могу поверить,  что в Украине возможен такой регресс,  такой шаг назад в
вопросах демократии. Свободные и честные выборы с правом всех политических партий
принять в них участие – одно из самых фундаментальных условий демократии, и я по-
прежнему надеюсь, что в Украине это право будет обеспечено. После 2004 г. ваши
парламентские и президентские выборы признавались честными и свободными, и мы
надеемся, что эта традиция продолжится», – сказал г-н Бузек

Также Ежи Бузек заявил, что вряд ли стоит сравнивать политическую ситуацию в
Украине и Беларуси, как это ранее сделала канцлер Германии Ангела Меркель.

«Я твердо уверен, что ситуация в Белоруссии отличается от украинской. Белоруссия
– единственная европейская страна, которая не является членом Совета Европы, и это
важный показатель. Режим Александра Лукашенко постоянно нарушает фундаментальные
права человека, при этом иногда речь идет об очень грубых нарушениях. В то же время
вам стоит принять во внимание ее (Ангелы Меркель. – НБН) позицию, даже если
сравнение является не очень точным. Если лидер крупнейшего государства Евросоюза
высказывает такое мнение об Украине, вы должны очень серьезно задуматься об имидже
вашей страны в ЕС. А он очень серьезно изменился за последние несколько месяцев», –
заявил он (В Украине пройдут свободные выборы, – Ежи Бузек // «Мелитопольские
ведомости» (http://www.mv.org.ua/?news=33921). – 2012. – 7.60).

http://www.mv.org.ua/?news=33911
http://www.mv.org.ua/?news=33921
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***

Політолог Володимир Фесенко вважає, що після парламентських виборів
Україну може сколихнути соціальний вибух.

Володимир Фесенко, голова правління Центру прикладних політичних досліджень
«Пента», попередив: «У нас потенційна соціально-політична напруга, латентна. І це
небезпечно тим, що ця напруга може вибухнути. Але не зараз, а пізніше. І можливо,
внаслідок конкретних приводів».

Хоча, на його думку, «якщо не виникне якихось форс-мажорних обставин, як
зараз із мовним питанням, то збільшення протестних настроїв до виборів не буде».
Однак навряд чи вдасться цього уникнути після 28 жовтня. «А от після виборів може
бути спалах», – уточнив експерт.

Як вважає Фесенко, абсолютну більшість наших співвітчизників у першу чергу
непокоять соціально-економічні проблеми. «Заради політичних або гуманітарно-
політичних питань на вулицю готові вийти набагато менше людей. Фактично йдеться про
декілька відсотків», – переконаний він. Але на цей раз, схоже, аналітик (вільно чи
підневільно) скористався правом на помилку. Можливо, оплачувану («Ця напруга може
вибухнути» // Волинська правда (http://www.pravda.lutsk.ua/ukr/news/41163/). – 2012. –
7.06).

***

Выборы в Киеве зависят от того готова ли Партия регионов принять
политическое решение и выставить сильного кандидата. Такое мнение выразил
Директор Международного института демократий Сергей Таран.

По его словам, ситуация с мэром Киева не имеет под собой правовой основы, как и
нет стремления у власти, сделать что-то лучше и в интересах киевлян.

Он напомнил, что последние два года в Киеве руководил человек, который был
назначен «сверху», а все вокруг прекрасно понимали, что Л. Черновецкий и его команда
не выполняли никакой роли. Таким образом, уточнил С. Таран, киевская власть все это
время, была не легитимна.

«Единственная причина, почему власть не шла на досрочные выборы это то, что не
было единого кандидата способного победить. Теоретически власти могли бы победить
на выборах, если бы оппозиция не выставляла своего единого кандидата», – сказал
он.

Таким образом, добавил эксперт, выборы мэра Киева состоятся тогда, когда у
власти будет сильный кандидат (Выборы в Киеве будут тогда, когда у власти
появится сильный кандидат – эксперт // ГолосUA
(http://www.golosua.com/ru/main/article/politika/20120606_vyiboryi-v-kieve-budut-togda-
kogda-u-vlasti-poyavitsya-silnyiy-kandidat-ekspert). – 2012. – 7.06).

***

Из-за приближения парламентских выборов как власть, так и оппозиция будут
предлагать Верховной Раде популистские решения, что может негативно повлиять
на конструктивную работу парламента. Такое мнение высказал народный депутат
Украины от Компартии Спиридон Килинкаров.

«Конструктивной работы в ближайшее время может и не быть. Действия
оппозиции будут направлены на решение вопросов выборов, которые состоятся в
октябре, поэтому говорить о конструктивной работе вряд ли можно. Я думаю, что
будут вноситься популистские законы, которые будут презентовать как власть, так
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и оппозиция. Но их действия направлены на одно задание – на выборы парламента»,
– считает народный депутат.

Спиридон Килинкаров отметил, что власть сможет адекватно отреагировать на
популистские шаги со стороны оппозиции, которая показала себя во время своего
пребывания при власти.

«Оппозиция не способна работать на развитие. Конечно, власть есть за что
критиковать, но критика должна носить конструктивный характер, власти нужно
указывать на ее ошибки. А оппозиция предпочитает не замечать никаких, хотя бы
небольших изменений, а выставлять на показ все плохое», – подчеркнул парламентарий.

По словам Спиридона Килинкарова, оппозиция может использовать в своей
борьбе с властью фактор ЕВРО-2012.

«В Украину приедет много иностранцев, которым трудно понять особенности
украинской политики. Поэтому весь негатив, который будет выливаться на власть
во время ЕВРО, будет бумерангом бить по имиджу страны», – добавил он (Спиридон
Килинкаров: Из-за грядущих выборов в работе парламента будет не конструктив, а
популизм // Компартія України (http://www.kpu.ua/spiridon-kilinkarov-iz-za-gryadushhix-
vyborov-v-rabote-parlamenta-budet-ne-konstruktiv-a-populizm/). – 2012. – 7.06).

***

Головний командир УНСО, голова Всеукраїнської організації УНА Юрій
Шухевич висловив сумніви щодо того, чи вистоїть КОД до проведення жовтневих
виборів до ВРУ. Таку тезу Ю. Шухевич озвучив під час прес-конференції.

«Я вам скажу щиро:  щодо так званого КОДу в мене є великі сумніви,  що він
відбудеться і не розвалиться до виборів.  Це по-перше.  А по-друге,  як я особисто можу
довіряти людям, які вже були при владі, які за тих 5 років, хоч вони тепер і виступають за
реформи,  за зміни,  ніяких змін в Україні не зробили.  Як була корупція –  так і є»,  –
наголосив головний командир УНСО.

Він додав, що ніяк не зміг би домовитися ані з «Батьківщиною», ані з «Фронтом
Змін».

«Я з великим сумнівом відношуся до цих людей,  і тому я не зміг би з ними –  ні з
БЮТом,  тобто з «Батьківщиною»,  ні з тим новоявленим «Фронтом Змін»,  який є не що
інше, як частково так сказати видозмінена «Наша Україна» – з ними я б не домовився
ніколи, тому що це просто неможливо», – наголосив Ю. Шухевич.

Голова політради УНА-УНСО Ігор Мазур повідомив,  що їхня політична сила
намагалася увійти в КОД і в об’єднану опозицію, але це не дало результату.

«12  квітня провід прийняв рішення про наше входження в КОД.  За цей час в мене
було кілька зустрічей з Соболєвим. Він пояснював, що вони нічого зараз не вирішують,
що зараз є формат об’єднаної опозиції. Я спитав, чи можливе наше входження в об’єднану
опозицію. Мені сказали, що це впирається тільки в два питання: Турчинов і Яценюк, і що
вони до цього дуже песимістично відносяться», – розповів І. Мазур (Шухевич прогнозує
розвал КОДу ще до виборів //  ВГОЛОС (http://vgolos.com.ua/politic/news/46798.html).  –
2012. – 7.06).

***

У Олександра Попова є шанс об’єднати повноваження посад мера Києва та
голови КМДА. Таку думку висловив директор Українського інституту публічної
політики Віктор Чумак.

«У Попова є шанс повернути все, як було до 2010 р., коли посади були
об’їденими», – підкреслив В. Чумак.

http://www.kpu.ua/spiridon-kilinkarov-iz-za-gryadushhix-vyborov-v-rabote-parlamenta-budet-ne-konstruktiv-a-populizm/
http://www.kpu.ua/spiridon-kilinkarov-iz-za-gryadushhix-vyborov-v-rabote-parlamenta-budet-ne-konstruktiv-a-populizm/
http://vgolos.com.ua/politic/news/46798.html
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За його словами,  в цьому розділі КМДА допоможе провладна більшість у
парламенті.

«Це в тому випадку, якщо в наступному парламенті у Партії регіонів буде ця
більшість. Або тоді треба робити це до парламентських виборів. У Кличка, якщо не
буде опозиційної більшості в парламенті, такої можливості (об’єднання посад мера
Києва і голови КМДА. – Ред.) не буде», – зазначив експерт.

Він також упевнений, що Кличку зараз не дуже вигідно йти на посаду мера.
«Як тоді пояснити своєму електорату, що він прийшов до влади, але нічого зробити

не може?» – додав В. Чумак (Черненко О. У Попова більше шансів об’єднати
повноваження посад мера Києва та голови КМДА, ніж у Кличка – політолог //
GolosUA.com (http://www.golosua.com/ua/main/article/politika/20120607_u-popova-bolshe-
shansov-obyedinit-polnomochiya-doljnostey-mera-kieva-i-predsedatelya-kgga-chem-u-
klichko-politolog). – 2012. – 7.06).

***

Майбутні кандидати в депутати Верховної Ради, які ведуть підкуп виборців до
офіційного початку виборчого процесу щодо виборів парламенту, можуть бути
притягнуті до кримінальної відповідальності. Таку думку висловив заступник голови
Центрвиборчкому Андрій Магера після засідання ЦВК у Києві.

«Чи може тут бути кримінальна відповідальність. Я думаю що може, якщо особа, яка
зараз надає такі цінності буде в свій час зареєстрована кандидатом в народні депутати,
якщо буде встановлено взаємозв’язок між наданням таких матеріальних цінностей з
подальшою реєстрацією кандидата в мажоритарному окрузі та з подальшим впливом на
вибори», – сказав він.

А. Магера зазначив, що з кожним новим виборчим процесом факти підкупу виборців
в Україні стають більш нахабними і відкритими.

Він зазначив, що ЦВК в разі надходження заяв про зазначені факти може лише
направити їх в правоохоронні органи для перевірки.

У той же час за його словами, питання про притягнення до відповідальності осіб,
які ведуть передвиборну боротьбу таким нечесним способом, залежить лише від
політичної волі влади, а також від принциповості позиції правоохоронних органів
(Корнієнко О. Магера розповів що ЦВК зробить з кандидатами, які підкуповують
виборців // GolosUA.com
(http://www.golosua.com/ua/main/article/politika/20120607_magera-rasskazal-chto-tsik-
sdelaet-s-kandidatami-kotoryie-podkupayut-izbirateley). – 2012. – 7.06).

***

Якщо вибори до Верховної Ради нічого не змінять, відразу після них відбудеться
стрибок цін на продукти і тарифи. Такий прогноз зробив лідер КПУ Петро Симоненко
на прес-конференції.

Він уточнив, що парламентські вибори мають змінити ситуацію з тими, хто
контролює владу і можливість приймати рішення.

«Якщо нічого не зміниться, то можу з упевненістю сказати, що відразу після виборів
ціни поповзуть вгору.  І це стосується як продуктів,  так і тарифів»,  –  сказав лідер
Компартії України.

Більше того, П. Симоненко нагадав, що відразу після виборів у Міжнародного
валютного фонду з’явиться чергова можливість вимагати виконання своїх умов.

«А це, знову-таки, ціни на комунальні послуги і скорочення соціальних пільг. Саме
тому парламентські вибори-2012 повинні змінити ситуацію», – підсумував лідер
комуністів (Петро Симоненко: Парламентські вибори-2012 повинні змінити ситуацію
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в Україні // Компартія України (http://www.kpu.ua/petro-simonenko-parlamentski-vibori-
2012-povinni-zminiti-situaciyu-v-ukraїni/). – 2012. – 8.06).

***

Пока Виктор Янукович остается Президентом, все надежды на нормальное развитие
Украины напрасны.  Об этом заявил главный редактор телеканала ТВi  Виталий
Портников.

«Оппозиция должна победить на парламентских выборах и начать готовиться к
президентским», – отметил он.

При этом Портников исключил, что оппозиция Януковичу может вырасти из самой
Партии регионов.

«У этих людей нет четкой политической мотивации, убеждений. Они просто
защищают свои материальные интересы – прежде всего от нас с вами. Если их
интересы не совпадают с интересами Януковича, кто-то может уйти. Но перетекание
этих лиц в «оппозицию» законсервирует давние экономики и общества»,  –
констатировал он.

По его мнению, «сейчас главное для страны – отстранение от власти Партии
регионов».

«Оппозиция должна выполнить свою историческую миссию.  Не потому,  что
оппозиция лучше. А потому, что «Регионы» пошли на сознательную узурпацию власти.
Нельзя считать законным тот способ, которым сформировали большинство в парламенте
и правительство. Когда Конституцию изменили без воли Верховной Рады, которой
избиратели делегировали свои полномочия. Фактически мы живем в условиях
государственного переворота. Задача любого украинского парламента – возвращение
страны в правовое поле и внеочередные президентские выборы», – подчеркнул
Портников.

В то же время он предупредил, что предстоящие выборы не будут честными.
«Сейчас у Партии регионов очень низкие рейтинги. Эти люди не знают других
инструментов, кроме давления. Поэтому выборы будут сфальсифицированы. И если их
выиграет Партия регионов – это продлит агонию нынешней системы управления,
которая экономически беспомощна и исчерпала себя», – отметил журналист
(Портников: мы живем в условиях государственного переворота // Главное-обозрение
(http://glavnoe.ua/news/n102325). – 2012. – 8.06).

***

Функционер ВО Батьківщина Игорь Черкасский считает, что после
парламентских выборов 2012 г. Президент Украины Виктор Янукович будет
располагать в парламенте конституционным большинством. Это станет возможным
благодаря гарантированному успеху ПР на выборах – как по мажоритарным
округам, где партия возьмет до 150 мандатов, так и по списку.

По его оценке, показатели Партии регионов могут достигнуть 33 %, что в сумме
с победителями по мажоритарным округам может дать ей до 2/3 мест в парламенте.

Вместе с тем, Черкасский уверен, что Запад им поможет. Ни ЕС, ни США не
признают результаты выборов, а давление на украинскую власть будет резко усилено
путем санкций и международной изоляции.

В связи с этим, ВО Батьківщина будет направлять все ресурсы на усиление
связей с партнерами в европейских и американских институциях, привлекая на
свою сторону лоббистов, которые, в свою очередь, окажут давление на политикум
европейских стран и США (Партия регионов может получить в новом парламенте

http://glavnoe.ua/news/n102325
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конституционное большинство – оппозиционер // ПОЛЕМИКА
(http://www.polemika.com.ua/news-90422.html). – 2012. – 10.06).

***

Найзапекліша серед усіх мажоритарних виборчих округів Прикарпаття
боротьба за мандат народного депутата точитиметься цьогоріч у місті Івано-
Франківську, – вважає відомий в Україні політтехнолог Дмитро Фіщенко.

«Франківськ – дуже заполітизоване місто, – зазначив він, – тут концентрується
політичне життя. Тому тут буде найбільш жорстка боротьба ідеологій і політичних
позицій, підкріплена фінансовим ресурсом. Тут більше політики».

На думку політтехнолога, перемогти у виборчих перегонах в Івано-Франківську
зможе людина,  яка є,  по-перше,  є особистістю,  розуміє потреби місцевої громади і має
можливість захищати ці інтереси на державному рівні; не має відношення ні до нинішньої
влади, ні до «Комітету опору диктатурі» і при цьому не є «парашутистом» з Києва, при
цьому має певний фінансовий ресурс і вміє цей ресурс використовувати для досягнення
мети.

Зважаючи на викладені критерії, пан Фіщенко не вважає фаворитами виборчих
перегонів кандидатів від ВО «Свобода», які сьогодні, маючи більшість у міськраді,
володіють в Івано-Франківську значним адмінресурсом. «Свобода», – зазначає гість
БРІЗу, – з одного боку зарізка, з іншого – недостатньо радикальна. Вона випадає з образу.
Якщо б «Свобода»  на місцевому рівні не була при владі,  то вона б перемогла всіх»
(Найзапекліша на Прикарпатті виборча боротьба між мажоритарниками буде в
Івано-Франківську – думка політтехнолога // БРІЗ (http://briz.if.ua/3114.htm). – 2012. –
11.06).

http://www.polemika.com.ua/news-90422.html
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